
L e ministre sahraoui de la Culture,
Moussa Salma Labid, a affirmé que la
présence du Sahara occidental à

«Canex Wknd 2024» (Weekend de la Créativi-
té Africaine 2024) était une «importante
occasion» pour mettre en valeur et exposer
le riche et authentique legs culturel du
peuple sahraoui. À l’occasion de la clôture, le
ministre sahraoui a précisé que «la participa-
tion de la République arabe sahraouie démo-
cratique (RASD) à cet événement internatio-
nal, en présence d'importantes délégations
officielles d'Afrique et des Caraïbes, constitue
une opportunité pour mettre en valeur le
legs culturel et artistique riche et authen-
tique du peuple sahraoui». Insistant sur le
rôle de la culture dans la sensibilisation aux
souffrances du peuple sahraoui et la poursui-
te de la résistance et de la lutte contre l'occu-
pation marocaine, le ministre sahraoui a esti-
mé que «cet événement était une occasion
exceptionnelle pour partager, avec nos
homologues africains de la Culture et les dif-
férents participants, tout ce qui se rapporte à
la culture sahraouie». La même source a ajou-
té :  «c'est aussi une occasion pour faire
connaître les caractéristiques et les spécifici-
tés de la culture sahraouie, ainsi que sa
dimension et sa profondeur africaine, alors
que nous poursuivons la lutte pour notre
liberté, notre dignité et notre patrie confis-
quée». Il a exprimé sa gratitude envers l'Algé-
rie et sa joie pour l'invitation à participer à
cette rencontre qu'«il a qualifiée d'important
événement continental» de par la présence
de ministres de la Culture africains et des
représentants des organisations régionales
africaines ainsi que par «l'organisation de
haut niveau», reflétant «l'intérêt de l'Afrique
et les efforts de l'Algérie pour aborder les
questions importantes liées à la culture et à
l'identité africaines, ainsi que le rôle de la cul-
ture dans le développement durable et la
mise en valeur de la profondeur et de la
diversité culturelle de l'Afrique». Par ailleurs,
le ministre sahraoui a évoqué «les rencontres
qu'il a eues, lors de ce rendez-vous continen-

tal, avec plusieurs ministres africains de la
Culture qui y ont participé, relevant «une
grande compréhension de la réalité du
peuple sahraoui ainsi que de sa culture, de
ses spécificités et de son enracinement afri-
cain, étant donné que le Sahara occidental
est un membre fondateur de l'UA, avec un
patrimoine culturel et artistique riche et qu'il
a tout autant droit à la liberté et à la dignité
que les autres peuples africains». Dans ce
contexte, le ministre sahraoui a fait savoir
que «sa participation à «Canex Wknd 2024»,
vise également à attirer l'attention des frères
africains sur la réalité de la société sahraouie»
et à «les inviter à participer aux diverses
manifestations sahraouies» en vue de «sou-
tenir le peuple sahraoui résilient, quand bien
même ces rencontres ont un caractère cultu-
rel et artistique de solidarité». Ajoutant
que «l'objectif de ce genre de manifestations
culturelles est d'affirmer qu'il existe un
peuple, en dépit de l'occupation, de la souf-
france et de l'exil, doté d'une culture excep-
tionnelle et d'une identité ancienne, ouvert à
toutes les cultures». M.Labid a relevé que «les
peuples de certains pays africains ne sont pas
suffisamment informés sur ces manifesta-
tions culturelles et artistiques sahraouies qui
sont programmées chaque année et consti-
tuent des ponts pour corriger la désinforma-
tion menée par l'occupation marocaine
visant à saper la culture sahraouie et son
authenticité». Il a en outre souligné que «le
ministère de la Culture sahraoui a consacré
un programme culturel et artistique riche ces
dernières années, notamment après la repri-
se de la lutte armée, ayant pris pleinement
conscience de l'importance de la culture et
de son rôle dans la sensibilisation à la cause
nationale qui requiert davantage d'efforts
afin de faire de la culture un véritable front
de lutte, de résistance et de résilience», ajou-
tant que «plusieurs manifestations et festi-
vals culturels et artistiques sont organisés
chaque année». Après avoir mis en exergue
«l'importance de ces festivals en tant que
vitrine pour plaider la cause sahraouie et

pour témoigner de la réalité de la lutte du
peuple sahraoui à travers l'action culturelle»,
le ministre a ajouté que «le ministère de la
Culture sahraoui prévoit plusieurs manifesta-
tions culturelles et artistiques internationales
de solidarité, avec la participation d'artistes,
de professionnels, et de militants des droits
de l'homme venant de dizaines de pays,
notamment d'Algérie et d'Europe». Parmi ces
festivals, le Festival international solidaire de
la musique prévu fin novembre et le Festival
international de solidarité des arts plastiques
qui aura lieu du 26 octobre au 3 novembre
prochain, sans oublier la préparation de l'édi-
tion d'avril 2025 du Festival international du
cinéma du Sahara occidental «Fi Sahara», a-t-
il conclu.

TOMBER DE RIDEAU SUR LA 2E ÉDITION 
À ALGER 

Placé sous le slogan «Un seul peuple uni
dans la culture, créant pour le monde», la 2e
édition  de «Canex Wknd 2024», organisée
dans le cadre des Journées créatives afri-
caines 2024, a fermé ses portes, hier à Alger.
En effet, depuis mercredi dernier, la capitale
vit au rythme de l'ambiance africaine, cette
grande manifestation, qui met l’Afrique au
cœur des échanges culturels, touristiques et
économiques, a été marqué par la présence
de haut niveau de plusieurs ministres de la
Culture, avec la participation de 19 pays
d'Afrique et de la région des Caraïbes, ainsi
que de trois organismes régionaux, à savoir
l'Afreximbank, la Commission de l'UA et le
secrétariat de la ZLecaf. 

L.Zeggane 
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Dimanche 17 rabie el thani 1446
Dimanche 20 octobre 2024

24 °C / 16 °C

Dohr : 12h33
Assar : 15h39
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Lundi 18 rabie el
thani 1446
Sobh : 05h35
Chourouk : 07h02

Dans la journée : Nuageux
Vent : 13 km/h
Humidité : 63%

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 7 km/h
Humidité : 79%
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La nécessité d' «enrichir le
Grand Musée d'Afrique

(GMA) », par les pays afri-
cains, en y « déposant des
objets d'Art » et la « restitu-
tion des biens culturels afri-
cains pillés et qui dorment

ailleurs », ont été soulignés,
à partir d'Alger, par la

Commissaire en charge des
questions culturelles de

l'Union africaine (UA), Mina-
ta Samate Cessouma. 

S' exprimant à l'issue d'une
visite guidée, à la faveur
d'une importante déléga-

tion de ministres et représentants
africains de la Culture, la Commis-
saire en charge des questions cul-
turelles de l'UA, Minata Samate
Cessouma a lancé un appel aux 55
pays membres de l'UA sur la
«  nécessité d'«enrichir le GMA  »,
dont le siège temporaire est à Alger
(Villa Boulkine), en y « déposant des
objets d'Art », insistant, par ailleurs,
sur l'«obligation de récupérer les
objets d'art pillés  » et les restituer

au GMA, un impératif catégorique
qu'elle s'est fixée et sur lequel elle a
réitéré son «engagement et sa
détermination  ». Dans sa déclara-
tion à la presse, Cessouma a égale-
ment « félicité les plus hautes auto-
rités de l'Algérie  », ce grand pays
avec de « grandes potentialités cul-
turelles », a-t-elle dit, avant d'ajou-
ter que «  les nombreux ministres
présents en Algérie, seront, a-t-elle

espéré, les portes paroles de l'UA
pour dire qu'il faut apprendre de
l'Algérie » et de conclure en rappe-
lant que chaque pays africain, peut
« contribuer au développement de
l'Afrique  », qui se fera, selon elle,
par le biais «  des industries créa-
tives et culturelles, ce que l'Algérie
fait très bien  ». Présidée par la
ministre de la Culture et des Arts,
Soraya Mouloudji, la visite guidée a

consisté en la présentation d'expo-
sitions de peintures, de produits
artisanaux et de tenues tradition-
nelles version (fashion), organisées
par son département, à la faveur de
la délégation de l'Union africaine
(UA), qui a pu ainsi, découvrir la
diversité et la richesse du patrimoi-
ne culturel algérien, élément pré-
pondérant de la mosaïque culturel-
le africaine. Organisée en marge de
la grande manifestation, (Canex
Wknd 2024) (16-19 octobre), évé-
nement majeur initié en 2020 par la
Banque africaine d'Export et Import
(Afreximbank), avec pour but de
promouvoir les industries cultu-
relles et créatives africaines, cette
belle randonnée a débuté au Salon
d'honneur du Palais de la Culture
Moufdi-Zakaria, où Mme Mouloudji
a d'abord « souhaité la bienvenue»
à ses invités et donné le détail de
cette visite culturelle qui devait
commencer à la Galerie Baya du
palais de la Culture, puis au GMA à
la Villa Boulkine. Différents interve-
nants de la délégation africaine ont
exprimé leurs « remerciements à la
ministre de la Culture et à l'Algé-
rie », pour « la dynamique insufflée
à toute l'Afrique par l'accueil et la
bonne organisation du grand évé-

nement Canex Wknd 2024  ». Dans
le même élan la Commissaire en
charge des questions culturelles de
l'Union africaine, Minata Samate
Cessouma, a tenu à «  exprimer sa
fierté d'avoir visité le siège tempo-
raire du GMA », adressant ses « féli-
citations à la ministre de la Culture
et des Arts, ainsi qu'aux plus hautes
autorités algériennes pour avoir
accepté d'accueillir le GMA, qu'elle
voit « grandir » depuis son inaugu-
ration en juin 2023. D'un autre côté,
la délégation de visiteurs a appré-
cié, au palais de la Culture comme à
la Villa Boulkine, les différents éta-
lages de tenues traditionnelles
frappées de symboles rapprochant
l'Algérie à l'Afrique ou faisant réfé-
rence à la paix entre les peuples. La
vingtaine d'expositions de toiles de
peinture et de sculptures, dont
celles d'étudiants africains inscrits à
des Masters Class à Alger, ont éga-
lement forcé l'admiration » des invi-
tés de Soraya Mouloudji qui a valo-
risé le travail des artistes et des arti-
sans, les « félicitant pour leur créati-
vité  » et leur «  volonté innée de
défendre, de promouvoir et de
transmettre le patrimoine culturel
de leur pays ».

Ania N.

GRAND MUSÉE D’AFRIQUE 

Restituer les biens culturels
africains pillés 
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M ême les médias israéliens n’ont pas fait
mieux en matière de propagande ! On connait
l’insupportable rhétorique des médias mains-

tream sionistes et leurs complices dans l’Occident. En
pleine héroïque opération « Déluge d’Al-Aqsa » menée
le  7 octobre 2023 sous le commandement de Yahya
Sinouar, l’entité sioniste a remué ciel et terre pour faire
passer les combattants palestiniens  pour de « hordes
terroristes qui ont massacré tout sur leur passage. »
Mais, cette stratégie par laquelle les forces d’occupation
ont justifié l’agression barbare et le nettoyage ethnique
des Palestiniens dans leurs territoires occupés, n’a pas
fait long feu. C’était aussi une manière de laver l’affront
d’une « puissance » finalement fragile et d’un mythe
israélien tombé en ruine. D’ailleurs, la Résistance a
tenu debout devant la machine de propagande sioniste.
Pour preuve, l’élan de solidarité mondial autour de la
cause palestinienne. Pas une seule tribune à l’interna-

tional ne s’est tenue, et ne se tient au demeurant, sans
que la question palestinienne ne soit à l’ordre du jour.
Devant l’échec essuyé dans sa guerre médiatique, l’en-
tité sioniste fait appel à d’autres voix que l’on ne croyait
pas, ou peu, être à ce point acquises à la politique
génocidaire de Benjamin Netanyahou. Elle peut comp-
ter sur au moins une chaine de télévision, arabe, et à
forte audience dans le monde arabe et un peu ailleurs.
La chaine MBC a fait une offre de service. Le média
saoudien a épousé fidèlement les thèses sionistes. Il les
a même mieux  défendues que leurs auteurs. Dans un
reportage consacré à la situation au Moyen-Orient,
MBC a qualifié les chefs politiques et militaires récem-
ment assassinés par les forces de l’armée sioniste de
« terroristes ». De la propagande dans son expression
la plus cruelle et la plus abjecte devant laquelle Joseph
Goebbels se sentirait néophyte. Ainsi donc, les chefs de
la Résistance palestinienne et libanaise, pour ne citer

que les plus charismatiques que Hassan Nasrallah,
Ismaël Haniyeh, Yahya Sinouar ou encore le général
Kassem Soleimani, le commandant de la Force Al-Qods
du corps des gardiens de la révolution islamique assas-
siné en 2020, incarnent le « nouveau visage du terroris-
me » ?  Le crime médiatique de la chaine saoudienne
n’est pas passé inaperçu. Il a soulevé un tollé général
dans le monde arabe. En Irak, par exemple, les locaux
de MBC ont été pris d’assaut par des centaines de
citoyens en signe de rejet de cette propagande qui sort
droit des laboratoires du Mossad. Si les Palestiniens et
les Libanais continuent à combattre l’ennemi, c’est
parce que, et justement, ils ont résisté à toutes les ten-
tatives sournoises qui ont œuvré pour les dévier de leur
combat contre les forces d’occupation.  Autrement dit,
rien ne peut changer le cours de la lutte des Palesti-
niens, et partant des Libanais et de tous les peuples
libres de la région, et ni encore moins le cheminement
de l’histoire de la lutte contre l’expansionnisme sioniste
dans le Moyen-Orient. A bas MBC et consorts ! 

Farid Guellil
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MBC et la cinquième colonne d’Israël

L’Algérie exige la révision - l’échéance fixée à 2025 - de l’accord d’association avec
l’UE pour qu’il soit profitable aux deux parties.  

LIRE EN PAGE 2

LIRE EN PAGE 3

CANEX WKND 2024

Le riche et authentique legs culturel 
du peuple sahraoui au rendez-vous 



ACTUALITÉ 2 Dimanche 20 octobre 2024

POUR AVOIR INCLUS UNE
RÉFÉRENCE AU PILLAGE DES
RESSOURCES SAHRAOUIES  
WSRW salue 

le dernier rapport
de Guterres 

L'Observatoire international Wes-
tern Sahara Resource Watch

(WSRW) a salué, vendredi, l'inclusion,
dans le dernier rapport du secrétaire
général de l'ONU, Antonio Guterrews,
sur la situation concernant le Sahara
occidental, d'une référence au pillage
des ressources naturelles de ce territoi-
re par le Maroc, exhortant le chef de
l'ONU à relier ce pillage à « l'impossibi-
lité actuelle de permettre au peuple
sahraoui d'exercer son droit à l'autodé-
termination ». « Nous saluons l'inclu-
sion dans le rapport 2024 du Secrétaire
général de l'ONU d'une référence à la
confiscation, par le Maroc, des res-
sources naturelles du Sahara occiden-
tal occupé, un élément essentiel de la
stratégie du Maroc pour ancrer son
occupation », a déclaré Sara Eyckmans
de WSRW. L'Observatoire a affirmé, en
effet, que « pour la première fois
depuis des années, une phrase relati-
vement forte a été incluse sur l'utilisa-
tion des ressources naturelles du terri-
toire ». « Des informations font état de
l'exploitation des ressources naturelles
au Sahara occidental sans véritable
consultation ni participation des com-
munautés concernées. Selon ces
sources, les investissements privilé-
gient souvent des intérêts qui ne
répondent pas aux besoins de la popu-
lation locale sahraouie, exacerbent les
disparités économiques et empêchent
le développement équitable pour tous
les Sahraouis », a souligné le chef de
l'ONU dans son rapport sur la situation
concernant le Sahara occidental, distri-
bué aux membres du Conseil de sécu-
rité, réunis mercredi dernier à huis
clos. Dans une perspective d'avenir,
l'Observatoire demande au Secrétaire
général de l'ONU de relier plus vigou-
reusement le pillage à l'impossibilité
actuelle de permettre au peuple sah-
raoui d'exercer son droit à l'autodéter-
mination, qui reste le principe fonda-
mental du processus de paix de l'ONU,
a ajouté Sara Eyckmans. En 2023, Wes-
tern Sahara Resource Watch avait écrit
au chef de l'ONU pour demander une
référence au pillage du territoire qui
tienne compte du fait que le Maroc n'a
pas le droit d'y développer des infra-
structures, ni d'utiliser ses ressources.
L'Observatoire s'est félicité, en outre,
d'autres références intéressantes dans
le dernier rapport d'Antonio Guterres,
citant à ce titre, la protestation du
Front Polisario auprès du Secrétaire
général de l'ONU contre des « spolia-
tions (par le gouvernement d'occupa-
tion marocain) de terres et de biens
dans le territoire situé à l'ouest du mur
de sable » et que « le Maroc avait
confisqué des terres et des biens
appartenant à des civils sahraouis et
démoli des maisons ». L'ONG a
accueilli également, avec satisfaction,
la référence au groupe de prisonniers
politiques sahraouis de Gdeïm Izik,
relevant que le rapport de Guterres a
consacré « une longue section » à ce
groupe, dont les militants ont été arrê-
tés en 2010. Le SG de l'ONU a souligné
dans son rapport que les membres du
groupe Gdeïm Izik ont continué d'être
« dispersés et détenus dans des pri-
sons en dehors du Sahara occidental,
où ils purgent de longues peines d'em-
prisonnement », rappelant que le
Groupe de travail sur la détention arbi-
traire a affirmé que l'emprisonnement
de 18 membres dudit groupe consti-
tuait « une détention arbitraire ».

Ania N .

HAUT-COMMISSARIAT POUR LES RÉFUGIÉS 

Que cesse le chantage marocain !
Le Représentant permanent

de l'Algérie auprès de
l'Office des Nations unies

et des organisations
internationales à Genève,

Rachid Bladehane a
rejeté, dans des termes

« clairs et non
équivoques », le chantage
exercé par le Maroc sur le

Haut-Commissariat pour
les réfugiés (HCR) et les

autres agences
humanitaires, dénonçant
les arguments « fallacieux
et sans fondement » dont
use ce pays pour bloquer

le travail de cette
organisation onusienne et

« accuser » l'Algérie.

«Je prends la parole,
encore une fois, pour
rappeler à cette hono-

rable assistance que le Maroc
continue, malheureusement, à
user, comme d'habitude, d'ar-
guments fallacieux et sans
fondement pour, à la fois, blo-
quer le travail du HCR et sur-
tout accuser mon pays dont le
seul tort est de soutenir la
légalité internationale et
d'abriter des réfugiés fuyant la
mort et les persécutions », a-t-
il souligné lors du vote du
budget de cette agence des
Nations unies pour l'année
2025. Il a affirmé, à ce titre, que
l'Algérie «  rejette, dans des
termes clairs et non équi-

voques, le chantage exercé
par le Maroc sur le HCR et les
autres agences humanitaires
dont notamment le PAM (Pro-
gramme alimentaire mon-
dial)  ». L'ambassadeur Blade-
hane a relevé, dans ce contex-
te, que «tous les délégués, ici
présents, ont noté que les
accusations, contenues dans
le discours de ce pays, n'ont
aucune relation avec le bud-
get ». Le Représentant de l'Al-
gérie auprès de l'Office des
Nations unies et des organisa-
tions internationales à Genève
s'est demandé, à l'occasion,
«  pourquoi ce pays qui pré-
tend à la (marocanité) du
Sahara occidental et de son
peuple, fait tout pour étran-
gler cette population, chassée
de son territoire et qui a trou-
vé refuge en Algérie, en la pri-
vant de l'aide et de l'assistance
du HCR et des autres agences
humanitaires, une assistance

dont elle a besoin au même
titre que tous les autres réfu-
giés dans le monde  ». «  Il est
inutile de dire que cette attitu-
de de défiance, volontaire-
ment obstructionniste, au tra-
vail du HCR, met en danger
toute l'action de cette hono-
rable institution au service des
123 millions de réfugiés et
déplacés dont la majorité se
trouve en Afrique », a-t-il aver-
ti. Réitérant le soutien et la
confiance de l'Algérie au HCR,
l'ambassadeur Bladehane a
rappelé que «  tous les docu-
ments élaborés obéissent à la
légalité internationale et
continueront à l'être à l'ave-
nir ». « C'est sur cette base que
l'Algérie s'est prononcée en
faveur de l'adoption du bud-
get par consensus comme ce
fut le cas durant toutes les
années écoulées et c'est éga-
lement pour toutes ces raisons
qu'elle votera en faveur de ce

même budget destiné à allé-
ger les souffrances des mil-
lions de réfugiés et déplacés
dans le monde », a-t-il ajouté. Il
a assuré que l'Algérie « veillera
également à ce que le respect
du langage utilisé par les
Nations unies soit garanti », et
qu'elle « n'acceptera, en aucu-
ne manière, toute modifica-
tion basée sur la politisation
arbitraire et la prise en otage
de l'action éminemment
humanitaire du HCR ». Lors de
son intervention à la 75e ses-
sion du Conseil exécutif du
HCR, organisée à Genève du
14 au 18 octobre, l'ambassa-
deur Bladehane a encouragé
les agences humanitaires
internationales et les dona-
teurs à «  apporter leur contri-
bution » à la mise en œuvre du
plan de soutien aux 173.600
réfugiés sahraouis dans le
besoin, rappelle-t-on. 

S. O.

L’ALGÉRIE À LA 149E SESSION DE L’UIP :

« Nous avons défendu les causes
palestinienne et sahraouie »

Le président de l'Assemblée populai-
re nationale, Brahim Boughali, a
affirmé, vendredi à Genève en Suis-

se, que la participation de l'Algérie à la
149e session de l'Union interparlemen-
taire (UIP) et aux réunions y afférentes
avait constitué une occasion pour plaider
en faveur des causes justes, en tête des-
quelles les causes palestinienne et sah-
raouie.  Concernant la participation de
l'Algérie à cette session, Boughali a préci-
sé, dans une déclaration à la presse, que
« la cause palestinienne et l'agression sio-
niste contre Ghaza et le Liban se sont
taillées la part du lion de nos préoccupa-
tions  », rappelant les efforts consentis
pour «  l'adoption du point d'urgence
concernant la question palestinienne lors
des travaux de la 149e Assemblée de
l'UIP ». « Nous n'avons pas réussi à l'adop-
ter. Cependant, nous avons relevé une

large adhésion des députés du monde
entier à cette cause  », a-t-il rassuré. Il a
également rappelé, dans ce sens, le boy-
cott par la délégation parlementaire
algérienne de l'allocution du représen-
tant de l'entité sioniste ». Après avoir mis
en avant les positions immuables de l'Al-
gérie, la délégation algérienne a appelé à
«  un cessez-le-feu immédiat, tout en
contraignant l'entité sioniste à respecter
et à appliquer les résolutions de la légali-
té internationale mais aussi à trouver une
solution durable à la cause palestinien-
ne ». Boughali a rappelé, à ce propos, la
tenue d'une réunion d'urgence de
l'Union interparlementaire arabe (UIPA)
en marge de la 149e session de l'UIP afin
de parvenir à une position arabe unifiée
face à la situation critique en Palestine. La
délégation parlementaire algérienne a
également plaidé en faveur de l'autodé-

termination du peuple sahraoui confor-
mément aux résolutions des Nations
unies. « Nous poursuivrons nos efforts sur
la voie de la diplomatie algérienne, sous
la conduite du président de la Répu-
blique,  Abdelmadjid Tebboune, et nous
continuerons à défendre les causes justes
à travers les tribunes et les fora interna-
tionaux  », a affirmé  Boughali. Selon le
président de la chambre basse du Parle-
ment, cette session a également été l'oc-
casion d'évoquer les différents défis liés
au progrès technologique et à l'intelli-
gence artificielle, notamment sur les
plans économique et moral, outre les
questions de développement et les
moyens de renforcer le dialogue entre les
pays, en s'appuyant sur la diplomatie par-
lementaire, a indiqué le président de
l'APN. 

A. N. 

SOLIDARITÉ AVEC LES JOURNALISTES PALESTINIENS 

L’ONJA organise un rassemblement ce mardi 
Àl’occasion de la Journée

nationale de la presse,
l’Organisation nationale

des journalistes algériens
(ONJA), a appelé dans un com-
muniqué à la tenue d’un ras-
semblement le mardi 22
octobre à la maison de la pres-
se Tahar Djaout à Alger à partir
de 10h en guise de solidarité
avec les journalistes palesti-
niens persécutés sans cesse

par les forces de l’occupant
sioniste. À noter que depuis le
7 octobre 2023, plus de 160
journalistes palestiniens sont
tombés en martyrs. L’armée
israélienne, depuis le début de
la guerre contre Ghaza, cible
délibérément les journalistes
palestiniens pour empêcher la
couverture des crimes qu’elle
commet. Les données et sta-
tistiques du Comité internatio-

nal pour la protection des
journalistes (une organisation
non gouvernementale basée à
New York) montrent que la
guerre contre Ghaza est deve-
nue «  la plus sanglante pour
les journalistes » depuis que le
comité a commencé à docu-
menter les meurtres de jour-
nalistes dans le monde en
1992. Le Centre international
des journalistes (une organisa-

tion non gouvernementale
basée à Washington) a annon-
cé en février dernier que la
guerre contre Ghaza avait
connu les plus hauts niveaux
de violence contre les journa-
listes depuis 30 ans, et a appe-
lé Israël à cesser de tuer des
journalistes et à enquêter sur
les incidents liés à leur assassi-
nat.

A. N. 

Rachid Bladehane, Représentant permanent de l’Algérie auprès de
l’Office des Nations unies et des organisations internationales à Genève 
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ACCORD D’ASSOCIATION ALGÉRIE-UNION EUROPÉENNE

Les enjeux derrière la révision 

IMMOBILIER, VOITURES ET ÉQUIPEMENTS MOBILES, YACHTS ET BATEAUX DE PLAISANCE

Le PLF-2025 interdit les transactions
en espèces 

L’Algérie exige la
révision- l’échéance
fixée à 2025- de

l’accord
d’association avec
l’UE pour qu’il soit
profitable aux deux

parties.  

Les multiples questions
qui entourent la révision
de l’Accord d’association

entre l’Algérie et l’Union
européenne (UE) ont dominé
le débat politique organisé,
hier, par la chaîne 3 de la
radio algérienne, sur le thème
de «  la renégociation des
accords commerciaux et la
nouvelle vision et stratégie à
l'export  », avec la participa-
tion de Samir Derradji, Direc-
teur général par intérim du
commerce extérieur au minis-
tère du Commerce et de la
Promotion des exportations,
de Ali Bey Nasri: Consultant à
l'export et vice -président de
l'ANEXAL (Association natio-
nale des exportateurs algé-
riens) et Boumghar Mohamed
Yazid, économiste. On sait
que, récemment, lors de son
entrevue périodique avec des
représentants des médias, le
président Abdelmadjid Teb-
boune a annoncé que "l’ac-
cord d’association avec
l’Union européenne sera révi-
sé à partir de 2025". Il a souli-
gné que cette révision, désor-
mais "nécessaire", sera menée
"avec souplesse et dans un
esprit amical sans entrer en
conflit" car, a-t-il dit, "nous
entretenons des relations
normales avec les Etats (de
l’Union européenne), y com-
pris la France". Le président
Tebboune a indiqué que "l’ac-
cord avec l’Union européen-
ne a été conclu à une époque
où l'Algérie était bien diffé-
rente de celle d'aujourd'hui".
Plus précisément, "à l’époque,
la contribution de l'industrie

au revenu national ne dépas-
sait guère 3% et nous impor-
tions des produits agricoles
sans en exporter. En d’autres
termes, l’Algérie d’alors
n’avait pas de capacités d’ex-
portation", a-t-il expliqué,
soulignant que "la donne a
changé, l’Algérie produisant
et exportant désormais une
grande variété de produits
manufacturés, électroména-
gers et autres". Il avait expli-
qué que « nous demandons
une révision, car l'essence
même de l'accord avec
l'Union européenne repose
sur le libre-échange, et nous
souhaitons le faire dans un
esprit amical sans entrer en
conflit". Les Etats membres de
l’UE "veulent entretenir de
bonnes relations écono-
miques (avec l'Algérie) et ne
s'opposent pas à une révision
de l'accord", a-t-il dit. Au
cours du débat, Ali Bey Nasri a
rappelé que l’article 2 de l’Ac-
cord d’Association parle de «
relations équilibrées et de
bénéfices pour les deux par-
ties », ce qui est loin d’être le
cas. Le vice-président de
l’ANEXAL a donné nombre
d’exemples chiffrés qui indi-

quent que c’est plutôt non
des bénéfices mais le désé-
quilibre et des pertes pour
l’Algérie, motivés par des arti-
fices techniques, qui ont été
mis en évidence par l’applica-
tion de l’Accord d’association,
justifiant ainsi sa révision. Il
n’y a pas d’équilibre dans cet
accord, il est au bénéfice de
quelques pays européens,
comme l’ont relevé les parti-
cipants au débat. Pour autant,
le directeur général du com-
merce extérieur fait savoir
que le dialogue est maintenu
et les aspects à réviser sont
pris en charge. Il y a des pro-
grès, selon lui ; des groupes
travaillent sur ces aspects
avec la participation des
ministères concernés.

SE PRÉPARER À LA TAXE
CARBONE

L’Algérie se prépare à faire
face au Mécanisme d'ajuste-
ment carbone aux frontières
(CBAM), que l’UE est en train
de mettre en place. Il va
imposer des taxes sur les
émissions de CO2 pour les
produits à forte empreinte
carbone importés par l'UE
comme l'acier, le ciment, les

engrais, le verre et l'alumi-
nium. Il entrera en vigueur
progressivement à partir de
2026. Cette problématique a
été soulevée par les partici-
pants au débat de la chaîne 3
qui ont insisté sur la nécessité
de se préparer dès mainte-
nant à cette échéance,
sachant que l'UE est le princi-
pal partenaire commercial de
l'Algérie particulièrement
dans le domaine des hydro-
carbures. La taxe carbone
imposée par l’UE va inciter
l’ensemble des industriels, y
compris non européens, à
investir pour limiter leurs
émissions de CO2. A partir de
2026, les importateurs euro-
péens devront commencer à
payer une taxe sur ces émis-
sions de carbone, comme le
font déjà les industriels situés
sur le territoire européen. Ce
mécanisme qui ne concerne
que certains produits qui
comptent parmi les plus
émetteurs de CO2 (l’acier,
l’aluminium, l’ammoniac, le
ciment, l’électricité et l’hydro-
gène) sera étendu à d’autres
produits.         

M’hamed Rebah

Le projet de loi de finances pour 2025
porte une proposition visant à rédui-
re les transactions importantes en

espèces et à encourager la transparence
financière, en exigeant le paiement par
voie bancaire. Cette mesure s'inscrit dans
le cadre de lutte contre l’informelle et
d'élargir le champ des transactions offi-
cielles. Le projet stipule, selon l'article
202, que toutes les transactions impor-
tantes seront réglées par des moyens non
monétaires, via les canaux bancaires, à
compter de la date de promulgation de la
loi. Ces transactions comprennent quatre
domaines fondamentaux dans lesquels le
paiement en espèces est interdit, à savoir
les transactions immobilières portant sur
des propriétés bâties et non bâties, la
vente de voitures et d'équipements
mobiles, ainsi que l'achat de yachts et de
bateaux de plaisance et la souscription de
contrats d'assurance obligatoire. L'article
souligne que la manière dont cette mesu-

re sera mise en œuvre sera déterminée
par un règlement spécial qui sera publié
ultérieurement, tandis que les rédacteurs
de la loi ont expliqué que le but de cette
mesure est d'interdire le paiement en
espèces dans ces transactions impor-
tantes et d'encourager l'utilisation de
lettres écrites comme moyens de paie-
ment, pour améliorer l'inclusion financiè-
re et fiscale et lutter contre l'évasion fisca-
le, en plus de garantir que ces transac-
tions sont incluses dans le système ban-
caire formel, ce qui contribue à améliorer
le contrôle financier et à réduire les tran-
sactions informelles. Comme l'avait affir-
mé le président Abdelmadjid Tebboune
dans son discours d'investiture des
membres du Conseil économique et
social en 2021, cette mesure s'inscrit dans
le contexte des efforts en cours pour
résorber l'économie parallèle, dont
quelque 10.000 milliards de dinars sont
en circulation.  Il convient de noter que

cette mesure s'inscrit dans la continuité
des mesures précédentes qui visaient à
encourager l'inclusion financière, à rédui-
re les transactions informelles et à garan-
tir que les paiements financiers soient
effectués par les canaux bancaires. Parmi
ces mesures, le décret exécutif n°15-153
pris en 2015 a fixé les montants mini-
mums qui doivent être payés par moyen
de paiement écrit par la voie bancaire, à
savoir 5 millions de dinars pour l'achat
d'un bien immobilier et 1 million de
dinars pour l'achat d'un bien immobilier
de yachts et d'équipements mobiles.
Dans un contexte connexe, le ministre
des Finances, Laâziz Faïd, a souligné l'im-
portance du développement des moyens
de paiement électronique en Algérie, esti-
mant qu'il s'agit d'une étape essentielle
pour moderniser le système financier et
développer l'économie nationale.

Sarah O.
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ALGÉRIE-QATAR 
Un forum
économique le 23
octobre à Doha 

En marge de l'Exposition des pro-
duits algériens prévue du 22 au

26 octobre à Doha au Qatar où plus
de 150 entreprises nationales
publiques et privées sont attendues,
il est prévu la tenue d'un Forum éco-
nomique algéro-qatari le 23 octobre,
qui verra la participation de 200 opé-
rateurs économiques avec pour
objectif d'explorer les voies de ren-
forcement de la coopération écono-
mique et des échanges commer-
ciaux entre l'Algérie et le Qatar, pays
frère, d'encourager l'investissement
mais aussi d'appuyer les opportuni-
tés de partenariat entre les entre-
prises et les hommes d'affaires des
deux pays dans divers secteurs.  Il
sera, également, ponctué d'interven-
tions et d'exposés sur le climat des
affaires en Algérie et les opportuni-
tés d'exportation disponibles dans le
cadre de la zone de libre-échange
continentale africaine (ZLECAF), et
de plusieurs rencontres B2B entre les
opérateurs économiques et les
hommes d'affaires des deux pays.   À
noter, que les entreprises, qui partici-
pent à cette exposition,  représen-
tent différents domaines d'activité
économique et commerciale, dont
les industries agroalimentaires,
manufacturières, pharmaceutiques,
mécaniques et électroménagers,
ainsi que le Bâtiment et les travaux
publics (BTP).  Des espaces de vente
seront réservés lors de cette mani-
festation économique qu'abritera le
Centre des expositions et des confé-
rences de Doha (DECC).  Cette pre-
mière édition de l'exposition des
produits algériens s'inscrit dans le
cadre de la politique de diversifica-
tion économique adoptée par le
gouvernement algérien consistant à
encourager les exportations hors
hydrocarbures et à faire la promo-
tion des produits algériens à l'étran-
ger. 

Ania N. 

EN VISITE EN ALGÉRIE 
Ahmed Attaf
reçoit son
homologue
tunisien 

Le ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à

l'étranger, Ahmed Attaf, a reçu, hier
à l'aéroport international Houari
Boumediène, le ministre tunisien des
Affaires étrangères, de la Migration
et des Tunisiens à l'étranger, M.
Mohamed Ali Nafti, en visite de tra-
vail en Algérie, indique un communi-
qué du ministère. "Le ministre des
Affaires étrangères et de la Commu-
nauté nationale à l'étranger, M.
Ahmed Attaf, a reçu, samedi après-
midi, à l'aéroport international Houa-
ri Boumediène, son homologue tuni-
sien, M. Mohamed Ali Nafti, en visite
de travail en Algérie", précise le com-
muniqué. "Cette visite s'inscrit dans
le cadre du raffermissement des liens
de fraternité, de coopération et de
coordination entre l'Algérie et la
Tunisie, et ce, dans le cadre de la
mise en œuvre des hautes directives
des dirigeants des deux pays frères,
le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune et son frère,
le président de la République tuni-
sienne, Kaïs Saïed", conclut le com-
muniqué.

R. N.
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Baddari à l’écoute des « grévistes » 

POMME DE TERRE 

Le déstockage pour réguler les prix 

ORAN
Une vingtaine de cas

d’intoxication
alimentaire et un

décès dans une
cérémonie funèbre

U n enfant âgé de cinq ans est décédé
et une vingtaine de personnes ont été

victimes d’une grave intoxication alimen-
taire survenue, vendredi, au cours d’une
cérémonie funèbre à Oran L'incident s'est
produit à la cité Haï El Yasmine, à Bir El Djir,
où les victimes ont consommé du poulet
avarié lors d'une cérémonie funèbre.   Les
premiers symptômes de l’intoxication ont
été signalés vers 14h30, lorsque plusieurs
personnes ont commencé à souffrir de
douleurs abdominales aiguës et de vomis-
sements.   Parmi eux, trois enfants et six
femmes âgées de 5 à 76 ans ont été éva-
cués par la Protection Civile.   Les services
de secours ont réagi rapidement, évacuant
les malades vers plusieurs établissements
de santé, notamment l’EHU 1er Novembre
et l’hôpital pédiatrique Boukhroufa Abdel-
kader de Haï El menzah (ex-Canastel).  Au
fur et à mesure de l’évolution de la situa-
tion, le nombre total de victimes est monté
à une vingtaine de personnes, toutes
issues de la même famille reçues par l’EHU
1er novembre. Malheureusement, un
enfant âgé de cinq ans est décédé durant
son transport vers l’hôpital selon l’EHU 1er
novembre.   Bien que la majorité des
patients aient été stabilisés, une personne
reste sous surveillance médicale au niveau
du service des urgences de cet établisse-
ment à cause de complications médicales.
Les autres victimes ont été admises au ser-
vice de maladies infectieuses à l’hôpital El
Nedjma pour   recevoir des soins néces-
saires. Si les symptômes d'intoxication ont
commencé à se manifester quelques
heures après le repas, il est à ce stade
presque certain que le poulet consommé
lors de la cérémonie était la cause de l'in-
toxication collective.   Une enquête a été
ouverte pour éclaircir les circonstances
exactes de l’incident, et des analyses sup-
plémentaires sont en cours. 

Slimane B.

EFFONDREMENT D’UN IMMEUBLE 
DE 4 ÉTAGES À BÉCHAR

Aucune victime, une
enquête est ouverte 

U n immeuble s’est effondré vendredi
en milieu de soirée dans la nouvelle

zone urbaine de Lahmar au nord de la
commune de Béchar.  Selon  la direction
locale de la Protection civile, aucune victi-
me n’est à déplorer parmi les 16 habitants
de cet immeuble de R+4 situé à la cité 770
logements, et ce grâce à l’anticipation
impliquant l’évacuation des habitants
avant l’incident.  Suite à cela, le ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et de la Ville
Mohamed Tarek Belaribi a présidé une
réunion d'urgence pour déterminer les
tenants et aboutissants de l'effondrement
dudit immeuble. Le wali de Béchar Moha-
med Said Benkamou, accompagné des
autorités locales, s'est déplacé sur les lieux,
et a promis de reloger les locataires sinis-
trés dans de nouveaux logements situés
dans la zone urbaine de (Tighaliine) au
nord-est de Béchar. Dès la constatation
par les services techniques de la wilaya du
risque d’effondrement de ce même
immeuble, un important cordon sécuritai-
re a été mis en place par les agents de la
Protection civile en coordination avec les
autres services de sécurité et ce pour la
sécurisation du périmètre ou était implan-
té l'immeuble, ont expliqué les mêmes
services. Une enquête a été ouverte par les
services compétents pour déterminer
avec exactitude les véritables causes de
l’effondrement de cet immeuble, a-t-on
fait savoir.

Ania N. 

Le ministre de
l’Enseignement supérieur et

de la Recherche
scientifique, Kamel

Baddari, a réuni, hier au
siège du ministère, les
étudiants en sciences
médicales (médecine,
pharmacie et chirurgie

dentaire).

L a réunion s’est déroulée en présen-
ce des directeurs des établisse-
ments universitaires et des doyens

de facultés de médecine du pays, précise
le ministre dans un post sur sa page offi-
cielle Facebook. Cette rencontre vise à
examiner les revendications des étu-
diants (Voir article ci-dessous), qui ont
conduit à un mouvement de grève des
étudiants en médecine, et à trouver des
solutions adéquates aux problèmes sou-
levés à même d’apaiser les tensions
observées dans certaines facultés depuis
mercredi dernier. Pour rappel, Parmi les

revendications des étudiants, on citera
l’augmentation du nombre d’étudiants
en sciences médicales, l’établissement de
centres de formation entièrement équi-
pés pour assurer la qualité de l’enseigne-
ment et des stages, la révision des
bourses des étudiants en médecine et
des internes. Il est également question
de la validation des diplômes en sciences
médicales selon des critères garantissant

une formation de haut niveau, la clarifica-
tion des droits et obligations des méde-
cins internes, la mise en place d’un pro-
gramme général sous la supervision de
professeurs qualifiés, et l’augmentation
du nombre de places disponibles pour
l’examen de spécialité, en fonction du
nombre de médecins participant et des
besoins de chaque service médical.  

Sarah O.

L e marché des légumes connait une
flambée ces jours-ci, même les
légumes de saison ne font pas l’ex-

ception, à savoir la pomme de terre
cédée à 130 Da/Kg et la tomate qui a
atteint 200 Da/kg. Ce qui exige la prise de
mesures urgentes par les services concer-
nés tel le contrôle continu pour préserver
le pouvoir d’achat et la stabilité des prix.  

En effet, la pomme de terre, légume
indispensable ou presque dans l’alimen-
tation quotidienne des Algériens, occupe
une place importante dans les repas des
foyers. Riche en glucides et source
d’énergie, elle s’intègre à une grande
diversité de plats traditionnels, faisant
d’elle un ingrédient de base incontour-
nable, a atteint un prix record dans les

marchés arrivant à 130 Da/kg. Dans ce
cadre la Société algérienne de régulation
des produits agricoles, SARPA, a entamé,
hier, le  déstockage d’importantes quan-
tités de pomme de terre destinées à la
consommation, en vue de stabiliser le
marché. Menée en coordination avec
l’Office national interprofessionnel des
légumes et des viandes (ONILEV), cette
opération concerne une première quan-
tité de 5000 tonnes de pomme de terre.
Tout en précisant avoir constitué des
stocks allant jusqu’à 35 000 tonnes, la
SARPA, assure que le déstockage se fera
progressivement pour approvisionner le
marché et à réguler les prix en parallèle
avec la période de soudure allant de fin
octobre à fin novembre. Ces quantités

seront vendues « directement » aux
consommateurs, au prix plafonné de 75
DA, et ce au niveau des grandes surfaces
commerciales et des points de vente
relevant des offices et des entreprises
publiques économiques, notamment
l’Office national des aliments du bétail
(ONAB) et la société « DICOPA », en sus
des points de vente mis en place par les
collectivités locales à travers les diffé-
rentes wilayas. Notant que cette mesure
vise à stabiliser les prix et en assurant la
présence de ce produit sur les étals, les
autorités visent à protéger le pouvoir
d’achat des consommateurs et à prévenir
les éventuelles spéculations pouvant sur-
venir en période de pénurie.

S. O.

D ans le   communiqué,
publié par les repré-
sentants des étudiants

en sciences médicales,
annonçant un mouvement de
grève,   mercredi
dernier,    pour attirer  les res-
ponsables et la tutelle sur
leurs   préoccupations et
doléances, les étudiants ont
appelé,  outre à l’amélioration
des conditions   pédago-
giques de formation, non
sans impacts sur leurs pers-
pectives professionnelles,  " à
des solutions concrètes" pour
améliorer   la cadence et   les
missions du secteur de la
santé ainsi que l'enseigne-
ment en sciences médicales. 

Les   étudiants en sciences
médicales  ont déploré, selon
la même source   «le manque
d'attention portée à la qualité
de leur formation», face à
"une augmentation considé-
rable du nombre de places et

de stages pédagogiques".
Situation, perçue, par les étu-
diants "comme une pression
sur les infrastructures de for-
mation" ce qui   compromet,
selon eux, "le niveau d'éduca-
tion nécessaire à leur appren-
tissage". La mise en place de
centres mieux équipés et le
réajustement du nombre de
nouveaux inscrits en sont les
solutions proposées dans
leurs   principales doléances.
Dans leur communiqué préci-
té, "les étudiants dénoncent
l'insuffisance des bourses
d'études", qu'ils jugent, ont-
ils poursuivi " ne pas couvrir"
les attentes et  la demande en
hausse. Le communiqué
pointe du doigt " la disparité
de traitement entre les étu-
diants en sciences médicales
et ceux des autres spéciali-
tés",   citant en particulier "les
doctorants", lit-on.   Selon eux
"un réexamen des bourses",

tant pour les études que pour
les stages de médecine inter-
ne, "est nécessaire afin de
mieux reconnaître leur contri-
bution" au système de santé
algérien.

CERTIFICATION
"INCERTAINE" ET

PERSPECTIVES "LIMITÉES"
La question de la recon-

naissance des diplômes et de
la certification     semble être
"un point de tension majeur".
Les étudiants déplorent,  à ce
propos, " l'absence de valida-
tion des certificats de fin
d'études", une situation qui a,
selon eux, " des répercussions
négatives sur leur avenir pro-
fessionnel", notamment, sou-
lignent-il, "pour ceux qui sou-
haitent poursuivre leurs
études à l'étranger". Les étu-
diants appellent à "une révi-
sion des politiques de certifi-
cation" pour garantir " la

reconnaissance internationa-
le" de leur diplôme et de
meilleures perspectives de
carrière.

Le communiqué met éga-
lement en avant "la frustra-
tion des étudiants face à un
nombre insuffisant de postes
de spécialité", en décalage
avec les besoins de l’État en
médecins spécialistes et le
nombre de candidats. Pour
eux, cette situation a réduit,
considérablement, "les
opportunités de carrière",
non sans impacts sur leur
motivation. Autre point sur
lequel ils attendent des pers-
pectives   vers son règlement,
"l'augmentation du nombre
de places disponibles aux
examens de spécialité",
devant être, selon la même
source, "proportionnelle aux
besoins réels du secteur de la
Santé".

Mohamed Amine Toumiat

LA FORMATION, LA CARRIÈRE ET LES RÉPONSES AUX BESOINS DU SECTEUR DE LA SANTÉ 

Ce que réclament les étudiants
en sciences médicales 
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115 ROQUETTES LANCÉES VERS DES COLONIES AU NORD DE LA PALESTINE OCCUPÉE

L’offensive de la Résistance libanaise 
La résistance libanaise

intensifie ses tirs en
direction des colonies
situées au nord de la

Palestine occupée,
atteignant des cibles

avec précision, tout en
frappant des

rassemblements de
soldats de l'occupation

à la frontière sud du
Liban. 

D epuis les premières
heures de la matinée
d’hier, les médias israé-

liens ont rapporté le lancement
de près de 115 roquettes en
direction du nord, dans le cadre
de l'opération "Khaibar" en
réponse aux massacres et
attaques perpétrés par l'occupa-
tion contre des civils. Au cri de
"Labbayk ya Nasrallah”, la résis-
tance islamique a ciblé hier
matin la base militaire de Naa-
sher, à l'est de Haïfa, avec une
salve de missiles puissants. Dans
son communiqué, la résistance
a réaffirmé sa détermination à
"défendre le Liban et son peuple
opprimé" et qu'elle "ne reculera
jamais face à ses responsabilités
pour dissuader l'ennemi de son
arrogance et de son oppres-
sion". Les combattants de la
résistance ont visé la région de
Kiryot, au nord de Haïfa, avec
une série de roquettes, suivie
par une autre salve visant un
rassemblement de soldats dans
la colonie de Shelomi. Peu après
les combattants ont attaqué la
colonie de Kyriat Shmona et un

autre groupe de soldats à Marj
avec des tirs de roquettes. Ils ont
de nouveau frappé des posi-
tions ennemies à la colonie de
Zar’it, avant de détruire à 13h00
un char Merkava dans la même
zone, causant des pertes parmi
l'équipage. Les frappes se sont
poursuivies, notamment sur la
colonie de Malakiya, puis contre
des positions israéliennes à Jal
al-Deir, au nord-est d'Avivim.
Ces opérations visent à soutenir
le peuple palestinien à Ghaza et
sa résistance courageuse, ainsi
qu’à protéger le Liban contre les
agressions de l'occupation israé-
lienne sur les villages du sud et
leurs habitants. Dans ce contex-
te, les médias israéliens ont rap-
porté 13 blessés à la suite de
chutes de roquettes dans l'ouest
de la Galilée et à Kiryot. Selon la
chaîne israélienne 12, environ
20 roquettes ont été tirées lors

de la dernière salve, et l'hôpital
Rambam de Haïfa a accueilli
deux blessés. D'autres roquettes
ont touché Shelomi, causant des
blessures à quatre personnes,
tandis que des centaines de
colons se sont réfugiés dans des
abris dès l'aube. Simultanément,
deux blessés ont été signalés à
Kiryat Ata, et un colon a été tué
à Akka lors d'une frappe qui a
aussi endommagé une usine.
Les sirènes ont retenti à Safed,
où un grand nombre de
roquettes sont tombées, ainsi
que dans plusieurs autres locali-
tés, par crainte d'infiltrations de
drones en provenance du Liban.
Trois drones ont pénétré dans
l'espace aérien israélien vers
Nahariya et Akka. Les alarmes
ont également été déclenchées
à Galilot, au nord de Tel Aviv,
ainsi qu'à Haïfa, sur le Mont Car-
mel, et dans d'autres villes du

nord. Les médias israéliens ont
décrit la situation comme "un
matin extrêmement tendu, mar-
qué par des tirs incessants
depuis la nuit dernière".

UN DRONE ATTEINT LA
RÉSIDENCE DE NETANYAHOU

Les médias israéliens ont rap-
porté qu'un drone a ciblé la rési-
dence du Premier ministre israé-
lien Benyamin Netanyahou à
Césarée, précisant que ni lui ni
son épouse n'étaient présents
au moment de l'attaque. Le
bureau du Premier ministre a
confirmé que le drone, qui a
explosé ce matin à Césarée,
visait effectivement la maison
de Netanyahou. Plus tôt, il avait
été annoncé qu'un drone avait
frappé directement la résidence
de Netanyahou au sud de Haïfa,
tandis que l'armée israélienne a
reconnu que ses défenses

aériennes avaient échoué à
intercepter l'appareil. Trois
drones en provenance du Liban
ont pénétré l'espace aérien
israélien, dont deux ont été
interceptés. Cependant, le troi-
sième a atteint un bâtiment à
Césarée. Des sirènes d'alerte ont
retenti dans des bases militaires
de Galilot, au nord de Tel Aviv,
après l'infiltration du drone, une
première sans activation de l'ap-
plication de la Défense civile sur
les téléphones.

Des vidéos montrent un
drone volant à proximité d'un
hélicoptère israélien, qui tentait
de le repérer dans les environs
de Haïfa. Selon les médias israé-
liens, le drone aurait survolé la
zone pendant une heure avant
de frapper directement un bâti-
ment à Césarée, projetant des
débris sur une structure voisine,
décrivant la matinée comme
"particulièrement éprouvante".
Le drone aurait parcouru envi-
ron 70 kilomètres depuis le
Liban. Après l'attaque, la police
a bouclé plusieurs rues de Césa-
rée et empêché l'accès des
médias à la zone. Des perturba-
tions du système GPS ont égale-
ment été signalées dans le
centre du pays. Plus d'un million
de personnes se sont réfugiées
dans des abris après l'incident,
et des sirènes ont retenti dans
plusieurs colonies du nord jus-
qu'à Sharon. Cet événement
survient alors que la résistance
continue de repousser les tenta-
tives d'infiltration de l'armée
d'occupation à la frontière entre
le Liban et la Palestine, tout en
menant des attaques contre les
positions, bases militaires et
colonies israéliennes au nord de
la Palestine occupée.

M. Seghilani
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L'ONU ACCUSE DANS UN RAPPORT  

« Des États occidentaux ont durement réprimé
les militants pro-palestiniens »

P lusieurs pays occidentaux, dont les
États-Unis, le Canada, la France,
l'Allemagne, la Belgique et le

Royaume-Uni, ont été accusés par l'ONU
d'avoir "durement" réprimé le droit de
manifester en faveur de la cause palesti-
nienne.

Dans un rapport présenté à l'Assem-
blée générale et à la presse, Irene Khan,
rapporteuse spéciale pour la promotion
et la protection du droit à la liberté d'opi-
nion et d'expression, a également dénon-
cé les "graves attaques" de l'entité sionis-
te contre les médias dans les Territoires
palestiniens occupés, évoquant des
"assassinats ciblés de journalistes". Cette
avocate bangladaise, experte "indépen-
dante" de l'ONU depuis 2020, a critiqué
de nombreux pays européens pour avoir
mis en place des restrictions sur la liberté
d'expression, réprimé les manifestations
contre le conflit à Ghaza et interdit les
rassemblements pro-palestiniens. Elle a
souligné que "des manifestations sur des
campus aux États-Unis ont été sévère-
ment réprimées", en référence à l'inter-
vention de la police anti-émeute à New
York fin avril pour évacuer des militants
pro-palestiniens de l'université Colum-
bia. Concernant l'Europe, Mme Khan a
mentionné l'Allemagne, qui a imposé
une interdiction totale des manifesta-
tions propalestiniennes en octobre der-
nier, ainsi que d'autres restrictions dans

diverses régions. Elle a noté qu’il n’y avait
jamais eu d’interdiction sur les manifesta-
tions en soutien à l'entité sioniste, mais
uniquement sur celles pour la Palestine.
La France, bien qu'ayant tenté d'adopter
des mesures similaires, a vu ses initiatives
rejetées par les tribunaux, tandis que la
Belgique et le Canada ont adopté des
positions analogues. Au début de l'agres-
sion sioniste contre Ghaza il y a un an, le
ministère français de l'Intérieur avait
demandé une interdiction systématique
des manifestations propalestiniennes en
raison de troubles potentiels à l'ordre
public.  Mme Khan a également critiqué
l'entité sioniste pour ses "graves
attaques" contre les médias dans les Ter-
ritoires palestiniens, mentionnant les
assassinats de journalistes, les détentions
arbitraires, ainsi que la destruction d'in-
frastructures et d'équipements de presse
à Ghaza, tout en empêchant l'accès de la
presse internationale. Elle a conclu que le
renforcement de la censure dans ces ter-
ritoires semblait indiquer une stratégie
visant à étouffer le journalisme critique.

LA CONFIANCE DANS LES MÉDIAS DE
MASSE ÉBRANLÉE PAR LEUR COUVER-

TURE PRO-ISRAÉLIENNE
De nombreux médias occidentaux

sont sous le feu des critiques pour leur
alignement sur la narration sioniste,
entraînant des manifestations massives

dans des villes telles que Washington,
Londres, Sydney et Paris depuis plus d'un
an. Ces médias sont accusés de minimiser
la violence à Ghaza et de ne pas respecter
les normes journalistiques fondamen-
tales dans leur traitement de l'actualité.
Un appel croissant se fait entendre en
faveur du soutien à des médias indépen-
dants capables de fournir des informa-
tions critiques et diversifiées. Parallèle-
ment, des préoccupations émergent
concernant les restrictions à l’informa-
tion imposées par Israël, soulevant des
questions sur la transparence et les droits
humains.

Les médias d'entreprise ont long-
temps traité la souffrance palestinienne
comme une question secondaire. Pen-
dant des décennies, les médias améri-
cains ont considéré les habitants de
Ghaza comme des non-personnes, et leur
quotidien comme une non-information.
Les omissions dans les reportages ser-
vent souvent d'autorisation tacite aux
abus de pouvoir. Bien que les médias
d'entreprise n’aient pas créé les condi-
tions violentes et inhumaines à Ghaza,
leur couverture pro-israélienne a indirec-
tement contribué à la souffrance humai-
ne atroce qui s'y déroule actuellement.
L'effacement continu de Ghaza et de ses
habitants par les médias d'entreprise est
en grande partie enraciné dans un racis-
me, à la fois tacite et parfois manifeste,

qui influence une large part de la couver-
ture médiatique du Moyen-Orient, et de
la Palestine en particulier. Holly Jackson,
de l'Université de Californie à Berkeley, a
réalisé une analyse des reportages
publiés dans The New York Times, The
Washington Post et The Wall Street Jour-
nal entre le 7 et le 22 octobre 2023. Elle a
constaté une couverture disproportion-
née des décès israéliens par rapport à
ceux des palestiniens, ainsi que des diffé-
rences notables dans le langage utilisé
pour décrire ces pertes.

Cependant, la désinformation découle
également de la focalisation étroite et
constante des médias d'entreprise sur
des événements récents et dramatiques,
au détriment des problèmes systémiques
à long terme. Comme l’ont observé les
critiques des médias Robert Hackett et
Richard Gruneau dans The Missing News
(2000), pour ces médias, « l’actualité
concerne ce qui s’est mal passé aujour-
d’hui, pas ce qui va mal chaque jour ».
Depuis des décennies, Project Censored
met en lumière le biais, la marginalisation
et la censure dans la couverture média-
tique dominante aux États-Unis concer-
nant Israël et la Palestine, témoignant
d'un développement à long terme d'une
« blitz de propagande » pro-Israël et anti-
Palestine, comme l’a décrit Alan
MacLeod, depuis le 7 octobre.

M. S.
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AGRESSION SIONISTE À GHAZA 

L'Hôpital indonésien mis hors service
par les forces d’occupation  

L'hôpital indonésien,
situé au nord de

Ghaza, est
désormais hors

service après avoir
été encerclé et ciblé

par les forces
d'occupation, qui

ont attaqué les
patients ainsi que le
personnel médical.
Cet assaut s'inscrit
dans le cadre du

quinzième jour de
blocus total et de
bombardements

intensifs sur le nord
de Ghaza.

L es forces d'occupation ont
également commis trois
massacres, entraînant la

mort de 19 personnes et blessant
91 autres dans différentes zones
de Ghaza. Hier, elles ont assiégé
l'hôpital indonésien à Beit Lahia,
tirant sur toute personne se trou-
vant à proximité. Marwan Sultan,
directeur de l'établissement, a
déclaré que l'hôpital était désor-
mais hors d'usage, piégeant les
patients et le personnel à l'inté-
rieur. Le ministère de la Santé a
rapporté que les troupes israé-
liennes avaient bombardé les
étages supérieurs de l'hôpital, où
se trouvaient plus de 40 patients
et membres du personnel médi-
cal, tout en coupant l'alimenta-
tion électrique, plongeant l'hôpi-
tal dans le noir. Des déplacés ras-
semblés devant l'hôpital ont
également été pris pour cible,
provoquant une panique géné-
ralisée parmi les patients et les
soignants en raison des tirs
intenses dirigés vers le bâtiment.
Des chars israéliens ont détruit
une partie du mur de l'hôpital,
entraînant l'arrêt des généra-
teurs, accentuant l'urgence de la
situation. L'hôpital Al-Awda, à Tel
Al-Zaâtar, a lui aussi été frappé à
plusieurs reprises, tandis que
l'hôpital Kamel Adwan demeure
le dernier établissement encore
en service dans le nord du terri-
toire. Des centaines de milliers
de déplacés sont actuellement
pris au piège dans la région de
Beit Lahia, complètement isolés
par les forces d'occupation. En
parallèle, les avions israéliens ont
largué des sacs explosifs sur les
habitations de la région de
Falouja, une méthode d'attaque
inédite. L'occupation poursuit
également ses frappes métho-
diques contre les écoles abritant
des déplacés dans le nord de
Ghaza.  Les attaques israéliennes
se traduisent par des massacres
incessants de civils. La nuit der-
nière, 33 personnes, dont 21
femmes, ont été tuées et plus de
70 blessées dans une frappe
aérienne près du carrefour de
Nasar, dans le camp de Jabaliya.
Les familles qui refusent de se
déplacer subissent des bombar-

dements intenses sur leurs habi-
tations, notamment autour de
Tel Al-Zaâtar, dans le nord du
camp. Depuis quinze jours, les
forces d'occupation intensifient
leurs frappes aériennes, ter-
restres et maritimes sur le nord
de Ghaza, coupant tout accès à la
nourriture, à l'eau, aux médica-
ments et au carburant, tout en
détruisant des quartiers entiers.
Le blocus imposé depuis le 7
octobre 2023 a considérable-
ment aggravé la crise humanitai-
re, dans un contexte déjà désas-
treux dû aux attaques débutées
le 7 octobre 2023. L'hôpital indo-
nésien avait déjà été la cible d'un
siège en novembre 2023, lors-
qu'il avait été bombardé et pris
d'assaut par les forces israé-
liennes, entraînant la mort et l'ar-
restation de plusieurs blessés.
Depuis le début de cette agres-
sion, le bilan des martyrs à Ghaza
a atteint 42 519, la majorité étant
des femmes et des enfants. Le
nombre de blessés s'élève à 99
637, tandis que des milliers de
personnes restent piégées sous
les décombres.

BLOCUS, FAMINE ET
BOMBARDEMENTS

DÉVASTATEURS À JABALYA,
BEIT LAHIA ET BEIT HANOUN

Depuis deux semaines, les
forces d'occupation continuent
de maintenir un siège impla-
cable sur les villes du nord de
Ghaza, empêchant l'accès aux
secours humanitaires et interdi-
sant aux équipes médicales d’as-
sister les blessés. Les habitants

des zones de Jabaliya, Beït Lahia
et Beït Hanoun vivent dans des
conditions extrêmement diffi-
ciles, sous une offensive terrestre
incessante menée par l'armée
israélienne, qui tente de les
pousser à fuir vers le sud à travers
une politique de famine, de ter-
reur et de violence meurtrière, le
tout dans un siège entouré de
feu.  Depuis le 5 octobre, la situa-
tion est devenue insoutenable.
Les avions de guerre ont inondé
les régions du nord de ceintures
de feu à divers moments de la
journée. Bien que l'armée israé-
lienne ne confirme pas officielle-
ment appliquer le « Plan des
généraux » de déplacement
forcé, les habitants sont confron-
tés à une violence qui dépasse la
simple pression à fuir. Jusqu'à
présent, environ 400 personnes
ont été tuées, et des centaines
blessées. Mohammed Issa, un
autre habitant, n’a pas pu fuir
avec sa famille lors des premières
alertes. Ils n’ont nulle part où
aller, et craignent d’être attaqués
en chemin. Ils sont donc restés
dans le camp de Jabaliya. « Les
drones israéliens verrouillent les
entrées et sorties du camp, tirant
sur quiconque bouge. Le seul
passage laissé ouvert mène
directement au sud, via Salah al-
Din, mais nous refusons de quit-
ter le nord », confie-t-il. Il ajoute
que les bombardements de la
nuit dernière ne se sont pas limi-
tés à la destruction des maisons
et aux frappes aériennes. L’hôpi-
tal Kamel Adwan a reçu l’ordre
d’évacuer immédiatement, pro-

voquant une panique parmi les
habitants, d’autant que d'autres
hôpitaux et centres d’accueil
avaient déjà été bombardés.
Jabaliya souffre également de la
coupure totale de l'eau potable,
aggravant la famine qui sévit
dans la région depuis un an.
Barra Al-Firi, un autre résident, a
été confronté à une attaque de
chars israéliens alors qu'il se trou-
vait dans une école avec sa famil-
le. Sous le feu des drones, il a
tenté de retourner vers sa mai-
son détruite près de l’hôpital
Kamel Adwan, accompagné de
ses quatre enfants et de leur
mère, sans savoir quel sort les
attendait. Sa fille, gravement
malade, a besoin d’une opéra-
tion cardiaque, mais il est inca-
pable de la soigner, et les vivres
qu'il avait dans sa tente sont
épuisées. Le directeur des soins
infirmiers de l'hôpital Kamel
Adwan, Eid Sabah, explique que
l'établissement se trouve dans
une situation critique, tout
comme les hôpitaux indonésien
et Al-Awda. Après dix jours de
siège, ils manquent de carburant
et de matériel médical. La vie des
80 patients en soins intensifs est
désormais en danger. Il lance un
appel urgent à l'OMS et aux orga-
nisations humanitaires pour
fournir de l'eau, de la nourriture
et des médicaments aux hôpi-
taux du nord de Ghaza, précisant
que les services de dialyse et de
néonatologie risquent de s’arrê-
ter sous deux jours si rien n'est
fait. Chaque jour, l'hôpital reçoit
entre 1 500 blessés et 170 mar-
tyrs. Le personnel médical, blo-
qué sur place depuis le début de
l’invasion, est à bout de forces, et
aucune relève ou aide extérieure
n'est en vue.

UNE ENQUÊTE BELGE SUR LES
ATROCITÉS D’UN SOLDAT

ISRAÉLIEN BINATIONAL  
Le mouvement BDS (Boycott,

Désinvestissement, Sanctions)
s'accompagne désormais de
poursuites judiciaires visant tout
soldat israélien ayant une double
nationalité et impliqué dans des
crimes de guerre. En Belgique,
les médias locaux et européens
ont rapporté que les autorités
belges ont ouvert une enquête
sur les crimes de guerre présu-
més commis par un soldat belge
israélien à Ghaza. Un journaliste
palestinien a divulgué des infor-
mations sur l’existence d'une
unité de tireurs d'élite israélienne

responsable d'exécutions som-
maires de civils désarmés dans la
région. Suite à cela, la justice
belge a décidé de se pencher sur
la possible implication d'un sol-
dat belge dans ces atrocités.
Selon le quotidien britannique
The Guardian, les autorités
belges ont officiellement lancé
l’enquête sur les crimes de guer-
re potentiels commis par ce sol-
dat belge, qui combat aux côtés
de l'armée israélienne dans le
secteur de Ghaza. Le bureau du
procureur fédéral belge a indi-
qué que l'enquête se concentre
sur un membre d'une unité d'éli-
te de l'armée israélienne com-
prenant plusieurs individus
détenteurs de passeports à
double nationalité. Un porte-
parole du bureau du procureur a
déclaré à l'agence France Presse :
"Nous avons ouvert une enquête
sur des crimes de guerre présu-
més." Le suspect, dont l'identité
n'a pas été révélée, est un
homme dans la vingtaine, origi-
naire d'un quartier huppé d'An-
derlecht, à Bruxelles. L'enquête a
été officiellement ouverte mer-
credi dernier, en s'appuyant sur
le travail du journaliste palesti-
nien Younes Taïraoui.

L’IRAK DIT NON À LA
PROPAGANDE DE MBC 

Les Irakiens exigent la ferme-
ture de la chaîne saoudienne.
Selon des sources en Irak, des
jeunes ont mis le feu au siège de
la chaîne MBC à Bagdad après la
diffusion d'un rapport qualifiant
les dirigeants de la résistance
palestinienne, irakienne et liba-
naise de terroristes. Le député
irakien Mustafa Sand a déclaré
sur son compte Facebook : « La
chaîne MBC IRAQ, cette affaire ne
se termine pas par des dégrada-
tions ou des incendies. Vous
n'avez pas votre place en Irak, et
nous allons travailler à l'annula-
tion de votre licence. Le nom de
l'Irak ne se salira pas avec des col-
laborateurs. ». Il a également
souligné que « le rapport de MBC
est obscurantiste et incitatif
contre le mouvement et ses lea-
ders, qualifiant les actions de la
résistance palestinienne contre
l'occupant de terrorisme, ce qui
représente une chute profession-
nelle, médiatique et éthique, en
accord avec la propagande et le
récit sioniste qui cherchent à dia-
boliser la résistance et ses sym-
boles ».

M. Seghilani
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L ' OMS a prévenu qu'il ne restait plus
de vaccins oraux contre le choléra
dans les stocks mondiaux, ce qui

pose d'importants problèmes pour tenter
d'enrayer la propagation de la maladie. 

En effet, l’Organisation mondiale de la
Santé, a déclaré, dans son rapport mensuel,
qu’«au 14 octobre, le stock mondial de vac-
cins oraux contre le choléra est épuisé et il ne
reste plus de doses disponibles». La même
source a fait savoir que «cette pénurie pose
d'importants problèmes aux efforts de lutte
contre les flambées épidémiques et entrave
les efforts visant à contrôler la propagation
de la maladie». L’agence des Nations unies
pour la santé a souligné que «la production
mondiale de vaccins fonctionne à pleine

capacité, mais la demande dépasse l'offre».
L'OMS précise qu'«entre le 1er septembre et
le 14 octobre, le groupe international de
coordination pour la fourniture de vaccins a
reçu des demandes de vaccins oraux contre
le choléra de la part du Bangladesh, du Sou-
dan, du Niger, de l'Ethiopie et de la Birmanie.
Ces demandes représentaient un total de 8,4
millions de doses, mais seules 7,6 millions
ont pu être expédiées». L'OMS a déclaré que
«439.724 cas de choléra et 3.432 décès
avaient été signalés cette année au 29 sep-
tembre». Relevant, «bien que le nombre de
cas cette année soit inférieur de 16% à celui
de l'année dernière, la hausse de 126% du
nombre de décès est très préoccupante».
L’OMS a indiqué que  «depuis le rapport du

mois dernier, de nouvelles flambées de cho-
léra ont été signalées au Niger (705 cas et 17
décès) et en Thaïlande (cinq cas sans décès),
ce qui porte à 30 le nombre total de pays tou-
chés cette année». Ce mois-ci, un cas de cho-
léra a été détecté au Liban, pays en proie à un
conflit. L'OMS a prévenu que «le risque de
propagation y était «très élevé» en raison de
la détérioration des conditions sanitaires
parmi les nombreuses personnes déplacées».
Le choléra est une infection intestinale qui se
propage par l'intermédiaire d'aliments et
d'eau contaminés par la bactérie vibrio cho-
lerae. Il provoque des diarrhées et vomisse-
ments et peut tuer s'il n'est pas traité par une
réhydratation orale et par des antibiotiques.

L. Zeggane

VACCINS ORAUX CONTRE LE CHOLÉRA 

Le stock mondial épuisé, selon l’OMS
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Le Rwanda annonce 
être prêt à présenter un plan

Le Rwanda a accepté
pour la première fois, lors
des pourparlers avec la

République démocratique
du Congo (RDC) sur la

paix dans l'est de la RDC,
de présenter un plan de
retrait de ses soldats du

territoire congolais, ce qui
contribue à réduire les
tensions entre les deux
pays, a annoncé  la

Première ministre de la
RDC, Judith Suminwa

Tuluka, lors d'une
conférence sur l'Afrique
contemporaine qui s'est

tenue, à Bruxelles.

"Le Rwanda a accepté
pour la première fois
de présenter un plan

pour le retrait de plus de 4.000
de ses militaires déployés en
RDC", a déclaré , vendredi, la
Première ministre citée par le
portail d'information congo-
lais Actualité. "Il y a des soldats
rwandais en RDC, le Rwanda a
commis une agression contre
notre pays et doit retirer ses

soldats du territoire congo-
lais", a indiqué la première
ministre de la RDC. Mme
Suminwa Tuluka a déclaré que
la cinquième réunion des
ministres des Affaires étran-
gères de la RDC et du Rwanda
sur l'accord de paix, qui s'est
tenue le week-end dernier à
Luanda, la capitale angolaise,
avait marqué une étape
importante dans la réduction
des tensions entre les deux

pays. Elle a également souli-
gné que, parallèlement au
retrait des troupes rwandaises
de la RDC, les autorités congo-
laises poursuivraient leur plan
de neutralisation des détache-
ments des Forces démocra-
tiques de libération du Rwan-
da (FDLR), qui mènent des
raids au Rwanda à partir du
territoire congolais. "Nous
avons aujourd'hui une straté-
gie, celle de la montée en puis-

sance de notre armée pour
défendre notre territoire, tout
en poursuivant un processus
diplomatique car nous vou-
lons la paix", a ajouté la pre-
mière ministre. La ministre
d'Etat aux Affaires étrangères
de la RDC, Thérèse Kayikwam-
ba Wagner, estime également
que des progrès ont été réali-
sés dans les pourparlers avec
le Rwanda. "Toutefois, il est
trop tôt pour parler d'un
accord", a-t-elle déclaré. Mme
Kayikwamba Wagner a partici-
pé au dernier cycle de négo-
ciations à Luanda. Le Mouve-
ment du 23 mars a été formé
en 2012 par des transfuges des
forces armées congolaises. Les
rebelles du M23 ont lancé une
offensive dans l’est de la RDC
en janvier 2021. Ils ont ensuite
réussi à s’emparer de plusieurs
villes et villages dans la provin-
ce du Nord-Kivu.Au nord de la
province, les rebelles tentent
d’atteindre la zone de Butem-
bo et, au sud, la ville de Goma,
qui compte jusqu’à 2 millions
d’habitants. Les autorités
congolaises accusent le Rwan-
da voisin d’aider les rebelles
du M23. Le président angolais
Joao Lourenço, en tant que
président de l'organisation
régionale Conférence interna-
tionale sur la région des
Grands Lacs (CIRGL), entre-
prend une mission de média-
tion pour résoudre le conflit
actuel entre la RDC et le Rwan-
da.

R.I.

GABON
Le référendum constitutionnel
fixé au 16 novembre prochain

Les Gabonais sont appelés aux urnes le 16
novembre prochain pour voter par réfé-
rendum le nouveau projet de constitution,

étape-clé vers le retour à un régime civil promis
par les militaires au pouvoir depuis 2023, a
annoncé le gouvernement de transition. Le
projet de loi fondamentale a été adopté jeudi
en Conseil des ministres, indique un communi-
qué transmis dans la soirée par Laurence
Ndong, porte-parole du gouvernement mené
par le général Brice Ngema Oligui. "Le Conseil
des Ministres a exprimé sa satisfaction concer-
nant l'aboutissement du projet de nouvelle
Constitution (...) La prochaine étape décisive du
processus de transition sera l'organisation du
référendum constitutionnel", indique ce com-
muniqué. Il précise que quatre décrets ont été
adoptés pour encadrer la procédure, dont l'un
convoque le collège électoral "le 16 novembre

2024", et un autre précise que les électeurs
auront le choix entre deux bulletins, "Oui" et
"Non".Le projet de loi fondamentale n'a pas
encore été rendu public, pas plus que les
quelque 800 amendements proposés par l'As-
semblée constituante qui avait été convoquée
pour donner son "avis motivé" sur le texte rédi-
gé après la récolte d'un millier de propositions
lors d'un dialogue national inclusif organisé au
mois d'avril. Le 30 août 2023, Ali Bongo Ondim-
ba a été renversé du pouvoir à la suite d'un
changement anticonstitutionnel mené par des
militaires qui ont dissous les institutions avant
de nommer un parlement de transition, avec
des personnalités membres de partis politiques
et de la société civile. Le général Oligui a promis
de rendre le pouvoir aux civils au terme du pro-
cessus de transition.

R.I.

NIGERIA
Le bilan de
l'explosion
d'un camion-
citerne grimpe
à 170 morts
Le bilan de l'explosion d'un
camion-citerne survenue

mardi soir dans le nord du
Nigeria s'élève désormais à
170 morts et 70 personnes
hospitalisées en soins inten-
sifs, selon les chiffres donnés
par la police vendredi. Mardi
soir, un camion qui transpor-
tait de l'essence s'est déporté
pour éviter d'entrer en colli-
sion avec un autre camion
dans la localité de Majiya (Etat
de Jigawa), à une centaine de
kilomètres au nord-est de
Kano, la principale ville du
nord du pays. Un précédent
bilan a fait état de 147 morts.
Après l'accident, les habitants
ont afflué autour du véhicule
pour récupérer le carburant
qui s'était déversé sur la route
et les bas-côtés. Le camion a
ensuite explosé, tuant de
nombreuses personnes. "Le
nombre de décès s'élève à
170", a déclaré Lawan Shiisu
Adam, un porte-parole de la
police, dans un communiqué
vendredi. "70 personnes reçoi-
vent des soins intensifs dans
les centres médicaux d'Azare,
Nguru et Birnin Kudu", a-t-il
ajouté. D'autres hôpitaux trai-
tent aussi des blessés, a-t-il
précisé.Cet accident est l'un
des plus meurtriers de ce type
au Nigeria. En septembre der-
nier une explosion provoquée
par la collision entre un
camion-citerne et un camion
transportant des passagers et
du bétail avait fait au moins 59
morts dans l'Etat du Niger
(ouest). R.I.

Jusqu'à 80% des personnes
infectées par le virus de
Marburg au Rwanda sont

des professionnels de santé
qui ont été en contact avec
des personnes infectées, a
indiqué le rapport de l'Organi-
sation mondiale de la santé
(OMS).Dans le même temps, il
a été signalé précédemment
que le Rwanda a commencé le
premier essai clinique au
monde d'un médicament
contre la maladie causée par le

virus de Marburg avec le sou-
tien de l'OMS. Selon le rapport,
62 cas confirmés de la maladie
ont été signalés dans le pays
depuis le 27 septembre, dont
15 ont été mortels, tandis que
43 personnes ont guéri. Plus
de 80% des malades sont des
professionnels de santé tra-
vaillant dans deux hôpitaux de
la capitale, Kigali. L'OMS esti-
me toujours que le risque de
propagation du virus de Mar-
burg au Rwanda est très élevé,

mais qu'il reste faible à l'échel-
le mondiale.En octobre, le
Rwanda a lancé une cam-
pagne de vaccination contre
le virus et plus de 700 per-
sonnes présentant un risque
élevé d'infection ont déjà été
vaccinées, selon le ministère
de la Santé.Le Centre africain
de contrôle et de prévention
des maladies (Africa CDC) a
déclaré la semaine dernière
que l'épidémie était sous
contrôle.    R.I.

BURKINA FASO
Plus de 350
personnes
interpellées pour
"espionnage de
nature terroriste"
Trois-cent-cinquante-huit (358) per-

sonnes ont été interpellées entre le 4
septembre et le 4 octobre au Burkina Faso
pour "espionnage de nature terroriste", a
annoncé vendredi dans un communiqué
le ministre burkinabè de la Sécurité
Mohamadou Sana. Parmi ces personnes
interpellées par les forces de défense et
de sécurité "pour des faits d'observations
hostiles et/ou d'espionnage de nature ter-
roriste", 63 l'ont été dans la capitale  Oua-
gadougou, a précisé le ministre. Il a salué
à cette occasion "le professionnalisme"
des forces de défense et de sécurité ainsi
que "le sens élevé de patriotisme" des
populations en matière de coproduction
de sécurité.  A l'instar de ses voisins de la
région du Sahel, notamment le Mali et le
Niger, le Burkina Faso est confronté
depuis 2015 à l'insécurité. Les autorités
burkinabès multiplient les actions pour
lutter contre le terrorisme.

R.I.

SÉNÉGAL
Aide de plus 
de 13 millions de
dollars pour les
personnes touchées
par les crues
Le président sénégalais, Bassirou Dio-
maye Faye, envisage de débloquer

huit milliards de FCFA (environ 13,3 mil-
lions de dollars) et d'une mobilisation
urgente des moyens de l'Etat pour venir
en aide aux familles et ménages impactés
par les dernières inondations des fleuves
Sénégal et Gambie, a annoncé vendredi la
présidence sénégalaise. M. Faye s'est
rendu vendredi matin à Kédougou (sud-
est) pour un séjour de 48 heures, au cours
duquel il visitera des zones d'exploitation
minière et se rendra, en signe de solidari-
té, auprès des populations impactées par
les crues de la Falémé, un affluent du fleu-
ve Sénégal. Outre les populations de
Kédougou, celles de Bakel (est) et de
Matam (nord-est) sont également impac-
tées par les inondations nées des crues
provoquées par les fortes pluies de l'hi-
vernage.

L’OBLIGATION D’EXCLURE LE SAHARA
OCCIDENTAL  DES ACCORDS UE -MAROC
Le parti communiste
kenyan salue la
décision de la CJUE
et réaffirme son
soutien à la cause
sahraouie
Le parti communiste kényan (CPK) a
salué la décision émise récemment par

la Cour de justice de l'Union européenne
(CJUE) invalidant les accords commer-
ciaux entre le Maroc et l'Union européen-
ne (UE) qui incluent les territoires sah-
raouis occupés, réitérant sa position
immuable en faveur du peuple sahraoui.
Dans un communiqué publié   sur son site
officiel, le CPK a qualifié la décision de
"moment crucial" dans la lutte du peuple
sahraoui pour l'indépendance et pour son
droit inaliénable à l'autodétermination. Il
s'agit, poursuit le même parti kényan,
d'un "pas vital" vers la justice, qui vient
appuyer la reconnaissance internationale
de la lutte du peuple sahraoui. A ce pro-
pos, le CPK a appelé le gouvernement
kényan à davantage de solidarité avec le
peuple sahraoui et à s'aligner avec cette
décision juridique internationale.         R.I.

LOMS SUR LE VIRUS DE MARBURG AU RWANDA
Il touche principalement 
les professionnels de santé

Ph
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TIARET. CÉRÉALICULTURE

Extension de la superficie 
à 310.000 hectares

La superficie réservée à la
céréaliculture dans la wilaya
de Tiaret a été portée, après

extension, à 310.000
hectares, a-t-on appris, jeudi,

du directeur local des
Services agricoles (DSA),

Boualem Mekhaneg. 

L e même responsable a indiqué, lors
d'une présentation au wali de Tia-
ret, Ali Bouguerra, dans une exploi-

tation privée sise dans la commune de
Aïn El-Hadid, dans le cadre d'une sortie
consacrée au suivi de la campagne
labours-semailles, que 20.000 hectares
supplémentaires ont été ajoutés ,cette
année, à la superficie totale habituelle-
ment réservée à la céréaliculture, toutes
variétés confondues, passant ainsi de
290.000 à 310.00 hectares. 
Détaillants les objectifs de la présente

campagne, le DSA de cette collectivité
locale des Hauts-plateaux de l’Ouest,
connue pour sa vocation céréalière, a fait
savoir que 123.000 hectares sont consa-
crés au blé dur, 26.000 hectares au blé
tendre, 157.000 hectares à l’orge et 4.000
hectares à l’avoine.
Il a fait observer, dans ce contexte, que

les coopératives des céréales et des
légumes secs de la wilaya disposent,
actuellement, de 23.200 quintaux de fer-
tilisants et de quelque 112.000 quintaux
de toutes les variétés de semences de
céréales, en attendant la réception de
quantités devant leur être affectées après
la certification de leur qualité par le labo-
ratoire régional de contrôle des
semences.
Le même responsable a, d’autre part,

indiqué que les opérations inhérentes à
l’acquisition des semences et des engrais,

ainsi que la location des équipements
mis à la disposition des professionnels de
la filière par les trois CCLS de la wilaya, "
se déroulent dans de bonnes conditions".
Par ailleurs, le DSA de Tiaret a fait obser-
ver qu’une superficie de 4.129 hectares
seront réservés, cette année, à la culture
des légumineuses, dont 2.324 hectares
pour la lentille et 1.805 hectares au pois
chiche, à laquelle il y a lieu d’ajouter une
autre superficie de 700 hectares destinés
à la culture des plantes oléagineuse

devant être répartis à raison de 550 hec-
tares pour le tournesol et 150 hectares
pour le colza. Il convient de souligner que
le wali de Tiaret a instruit les services
impliqués dans la campagne labours-
semailles à accompagner les agriculteurs
de la filière céréalière, en simplifiant les
procédures administratives et à mettre à
leur disposition les quantités suffisantes
de semences, ainsi que les engins et les
équipements devant être mobilisés pour
la réussite de cette campagne. 
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OUM EL-BOUAGHI. HABITAT
Un programme
complémentaire
de 1.900
logements publics
locatifs
L a wilaya d'Oum El Bouaghi a
bénéficié, au titre de l'exercice

2024, d'un programme
complémentaire de 1.900 logements
publics locatifs (LPL), a indiqué, mardi,
le directeur du logement, Rachid
Amari. Ce quota de logements, qui
bénéficiera à 18 communes de la
wilaya d'Oum El Bouaghi, a été inscrit
au titre d'un programme
complémentaire pour l'année en
cours, a précisé le même responsable
dans une déclaration à l'APS. Il a ajouté
qu'une superficie totalisant 20
hectares a été prévue pour la
construction de ces logements. 
La construction de ces LPL sera
entamée "au cours du premier
semestre 2025", les cahiers de charges
inhérents à ce programme ayant été
approuvés, a encore affirmé M. Amari.
Le même responsable a également
précisé que ce quota de 1.900
logements s'ajoute à un programme
de 600 LPL affecté à la wilaya en 2024,
et dont la construction sera lancée
"dans les prochains jours". Le directeur
du logement a conclu en rappelant,
dans le même contexte, que 1.205
logements publics locatifs ont été
distribués à leurs attributaires, durant
l'année en cours, dans plusieurs
communes de la wilaya. 

CONSERVÉES EN CHAMBRES FROIDES À
AIN M'LILA
Destockage de
pommes de terre
Une opération de destockage de

pommes de terre conservées en
chambres froides vient d'être entamée
dans la commune d'Ain M'lila (Oum El
Bouaghi) dans l'optique d'en réguler le
prix sur le marché, a-t-on indiqué,
mercredi, à la direction des services
agricoles (DSA). La responsable du
service de l'organisation de la
production et de l'appui technique, au
sein de cette direction, Nadia Chibane,
a précisé qu'il s'agit de déstocker une
quantité de pommes de terre estimée
à 17.153 quintaux, dont plus de 6.300
quintaux ont déjà été commercialisés
dans les wilayas de Mila, de Sétif et de
Boumerdès. L'opération de déstockage
de ce tubercule depuis les chambres
froides "est toujours en cours", a-t-elle
fait savoir, ajoutant, par ailleurs, que la
récolte de pommes de terre de saison
se "déroule bien" dans la wilaya d'Oum
El Bouaghi et a donné lieu au
ramassage, jusqu'à présent, de 49.470
quintaux sur une superficie de 215
hectares, avec un rendement de 230
quintaux à l'hectare. Le déstockage de
pommes de terre et leur mise sur le
marché "contribueront à la réduction
du prix de vente de ce tubercule qui a
dépassé ces dernières semaines, les
100 dinars le kilogramme dans la
plupart des marchés de détail du
pays", a-t-on souligné de même
source. 

L es établissements
hospitaliers de la
wilaya de Nâama

ont été renforcés en 2024
par 38 nouveaux méde-
cins spécialistes, a-t-on
appris mercredi auprès de
la direction locale de la
Santé. Le renforcement
des infrastructures de
cette wilaya des hauts-
plateaux de l'Ouest s'ins-
crit dans le cadre de la
concrétisation de la stra-
tégie du ministère de la
Santé, visant à mettre fin
au déficit enregistré dans
l'encadrement médical et
paramédical, à assurer
une meilleure prise en
charge médicale, ainsi
qu'à promouvoir la quali-
té des prestations de ser-
vices offerts dans les

diverses spécialités aux
malades de la région, a
indiqué le directeur local
de la Santé, Talha
Benaouda. Six médecins
spécialisés en oncologie
et hématologie, destinés
à deux unités de radio-
thérapie, trois radio-
logues, un cardiologue,
un médecin anesthésiste,
un spécialiste de la réédu-
cation fonctionnelle, un
psychiatre, un spécialiste
des maladies thoraciques,
un autre spécialiste en
médecine interne, un bio-
chimiste et un épidémio-
logiste ont été répartis
entre quatre établisse-
ments hospitaliers,
implantés à Nâama-ville,
Mechria et Ain-Sefra, a-t-il
précisé. 

Le responsable a salué
la contribution des autori-
tés locales de la wilaya
par l'affection de loge-
ments de fonction aux
médecins et la prise en
charge, à hauteur de
200.000 dinars, de l'équi-
pement de leurs habita-
tions. Par ailleurs, la direc-
tion de wilaya de la Santé
et de la Population a éla-
boré, en coordination
avec les établissements
publics de santé de proxi-
mité, un programme d'ac-
tion visant à faire bénéfi-
cier l'ensemble des com-
munes et des zones d'ha-
bitation de prestations
médicales spécialisées, à
travers l'organisation
périodique de caravanes
médicales.

NÂAMA. ÉTABLISSEMENTS HOSPITALIERS 
Affectations de 38 nouveaux

médecins spécialistes

P as moins de 6.590 nouveaux
apprenants ont rejoint les classes
d'alphabétisation dans la wilaya

de Constantine, lors de la rentrée 2024-
2025, a révélé mercredi le directeur de
l'antenne locale de l'Office national d'al-
phabétisation et d'enseignement pour
adultes (ONAEA), Hocine Hemadi. ''Les
cours d'alphabétisation sont dispensés
dans près de 500 classes réparties entre
100 mosquées, 134 écoles primaires, six
maisons de jeunes et trois centres cultu-
rels dans la wilaya'', a détaillé le respon-
sable à l'APS, notant que la gent fémini-
ne représente 99 % des apprenants, soit
6.289 femmes. 
Le nombre d'apprenants, en légère

hausse par rapport à la saison dernière
(6.190, soit 400 de plus), est encadré par
237 enseignants contractuels, dont sept
volontaires, a-t-il fait savoir. Pas moins de

906 personnes se sont libérées de l'anal-
phabétisme durant la saison scolaire
2023-2024 dans la wilaya de Constanti-
ne, où le taux d'analphabétes est passé
de 10,55 % en 2021 à 7,30 % actuelle-
ment, selon les dernières statistiques
établies par les responsables locaux de
l'ONAEA. 

CONSTANTINE. CLASSES D'ALPHABÉTISATION
Plus de 6.500 nouveaux apprenants 

BÉCHAR. NOUVELLE FACULTÉ DE
MÉDECINE
Ouverture début
2025
La nouvelle faculté de médecine de2.000 places de l'Université Tahri
Mohamed de Bechar (UTMB) sera ouver-
te aux étudiants le début de l'année pro-
chaine, a-t-on appris mercredi auprès
des services de la wilaya. Cette imposan-
te structure de l'enseignement supé-
rieur, où le wali, Mohamed Said Ben
Kamou s'est récemment rendu pour
effectuer une visite d'inspection du
chantier en voie de finalisation, sera
inaugurée le début de l'année prochai-
ne, en vue de renforcer les structures du
secteur de l'enseignement supérieure et
de la recherche scientifique dans la
région, notamment en matière de for-
mation des praticiens de la santé et la
promotion de la recherche médicale, a-t-
on indiqué. Implantée au nouveau pôle
universitaire de Lahmar (nord de Bechar)
sur plus de cinq (5) hectares, la nouvelle
faculté de médecine permettra la délo-
calisation de l'actuelle faculté qui n'arrive
plus à répondre adéquatement aux
besoins pédagogiques, a-t-on expliqué
de même source. Une enveloppe de plus
de deux (2) milliards DA a été dégagée,
au titre du programme sectoriel, pour la
concrétisation de ce projet universitaire
doté de huit (8) bâtiments et compre-
nant quatre (4) amphithéâtres d'une
capacité d'accueil globale de 1.000
places, six (6) salles de travaux dirigés
(TD), vingt-quatre (24) laboratoires, qua-
rante (40) bureaux pour les différentes
utilités scientifiques et pédagogiques, en
plus d'une bibliothèque de 250 places et
d'autres servitudes, a ajouté la source. 

TISSEMSILT. HABITAT
Relogement de plus de 170 familles 

Les services de la daïra de Theniet El Had, dans la wilaya de Tissemsilt, a procédé, jeudi,
au relogement de 176 familles qui habitaient dans des habitations précaires, dans de
nouveaux logements. D'importants moyens matériels et humains ont été mobilisés, sous
la supervision du wali de Tissemsilt, Bouzaid Fethi, et les autorités locales, pour assurer le
bon déroulement de l'opération de relogement. Le wali a affirmé que cette opération de
relogement est une première étape qui sera suivie d'autres opérations dans le cadre des
efforts déployés pour l'éradication de l'habitat précaire dans la wilaya. 
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BLIDA. OCTOBRE ROSE

Large adhésion des centres 
de radiologie privés à la campagne 

Les centres de radiologie privés de
la wilaya de Blida ont largement

adhéré à l’initiative de réduction du
tarif de la mammographie, initiée

par la direction locale de la santé à
l'occasion d’Octobre rose pour

permettre à un plus grand nombre
de femmes d’effectuer un dépistage

du cancer du sein. 

Les centres de radiologie du secteur
privé appliquent, durant ce mois
d’octobre, et à la demande de la

direction de la santé, des réductions allant
de 50 à 60 % pour l’examen de mammo-
graphie afin d'inciter les femmes à se faire
dépister et d'entamer le traitement préco-
cement en cas d'un diagnostic positif du
cancer, a constaté l’APS. "L'affluence crois-
sante des femmes pour effectuer une
mammographie chaque octobre rose, de
même que la hausse des cas de la maladie,
nous ont incités à réduire à nouveau nos
tarifs cette année", a expliqué le proprié-
taire d’un centre de radiologie privé du
centre-ville de Blida, Dr. Smail Missoum. Il
a fait cas de la réalisation par son centre,
durant la campagne Octobre rose 2023,
de 1.000 mammographies à tarifs réduits,
dont 36 cas d'atteinte du cancer du sein
ont été confirmés. Le docteur a observé
que la réduction du prix de la mammogra-
phie, fixé dans ce centre de radiologie
entre 2.500 et 3.000 DA, au lieu de 5.000
DA, est généralement maintenue jusqu'à
décembre. De son côté, Dr. Oualid Bekka,
responsable de l'unique centre de radiolo-
gie de Mouzaïa (Ouest de la wilaya), assu-
rant également des tarifs réduits de la
mammographie en octobre depuis plu-
sieurs années, a noté qu'il s’agissait d’une
démarche "purement humanitaire au pro-
fit des femmes de Mouzaïa et des régions
avoisinantes, désormais habituées à réali-

ser cet examen à des prix réduits chaque
mois d'octobre". Il a souligné le recrute-
ment, cette année, d’un médecin assis-
tant, vu de la hausse annuelle du nombre
des mammographies effectuées en
octobre, dans le but d’éviter d'éventuelles
erreurs de diagnostic que pourrait entrai-
ner la charge du travail. DR. Bekka a fait
savoir que sur 850 mammographies réali-
sées en octobre 2023 par le centre de
Mouzaia, 34 étaient positives. 

FORTE AFFLUENCE DES FEMMES AUX
CENTRES D’IMAGERIE MÉDICALE
Approchées par l’APS dans des centres

de radiologie, décorés à l'occasion de
roses, de nombreuses femmes ont salué
l'initiative qui leur permet d’effectuer des
mammographies à moindre coût. Cer-
taines ont appelé à l’application de cette
réduction au delà du mois d'octobre pour
permettre à un plus grand nombre de
femmes d'en bénéficier. La cheffe du ser-
vice mère-enfant de la direction de la
santé, Radhia Bekka, a rappelé que l'initia-
tive de réduction de 50 % de l’examen de
la mammographie s'inscrit dans le cadre
du programme de sensibilisation du mois

d'Octobre rose, fixé par la direction de la
santé. L'initiative vise à dépister des cas
d’atteintes à un stade précoce (tumeurs
de moins de 1 cm), en vue d’un traitement
moins lourd et sans mastectomie (abla-
tion du sein). Mme Bekka a estimé que
cette initiative a été "très bien accueillie"
par les centres de radiologie, dont un
grand nombre a déjà appliqué des réduc-
tions des tarifs d'examens en coordination
avec des associations dédiées à la lutte
contre le cancer du sein. Certains centres
ont même initié de plus importantes
réductions. La responsable a fait savoir
que 7.180 femmes se sont faites exami-
nées durant la campagne d’Octobre rose
2023, dont 5.322 par mammographie et
910 par échographie (femmes de moins
de 40 ans). 229 cas de suspicion du cancer
du sein ont été enregistrés. Après avoir
souligné la pression enregistrée quoti-
diennement sur les centres de santé
publique pour la réalisation de cet exa-
men, à l’instar de la polyclinique de Sou-
maâ, Mme Bekka a appelé à la fédération
des efforts entre les secteurs public et
privé pour y faire face, et pour lutter
ensemble contre le cancer du sein.

TIPASA. INFRASTRUCTURES
Réception 
de deux complexes
sportifs à Koléa et
Cherchell l'année
prochaine
Deux projets de complexes sportifs

seront réceptionnés en 2025 à Koléa
et Cherchell, wilaya de Tipasa, afin de
booster l'activité sportive locale, a-t-on
appris, jeudi, après de la direction locale
de la jeunesse et des sports. L'un de ces
projets est un complexe sportif olym-
pique dans la ville de Koléa, actuellement
théâtre de travaux d'extension de ses tri-
bunes pour atteindre 20.000 places et de
revêtement de son terrain avec du gazon
synthétique, à indiqué le directeur du
secteur, Sofiane Ounteghar . "Sa récep-
tion interviendra au premier semestre de
l'année prochaine", a-t-il ajouté, relevant
la "grande importance" de ce projet tant
pour les autorités publiques que pour la
famille footballistique locale, dont l'équi-
pe de football de la ville, "Nedjm Riadi
Koléa", évoluant en Ligue 2 amateur. Ce
complexe olympique, mitoyen à un
centre national de regroupement des
équipes sportives, dispose également de
deux terrains d'entraînement et de récu-
pération, en plus d'une piscine semi-
olympique, d'une piste d'athlétisme et
des terrains de basket-ball, de handball et
de volley-ball. 
Le directeur de la jeunesse et des sports
a, aussi, souligné le "prochain " achève-
ment des travaux de réalisation du stade
de Cherchell (10.000 places) avec un ter-
rain en gazon naturel, également attendu
à la réception au premier semestre 2025.
Cette infrastructure sportive dispose d'un
terrain d'entraînement et de récupéra-
tion, d'une piste d'athlétisme, et de
nombre de commodités, dont une salle
de conférence, un bâtiment d'héberge-
ment de 14 lits, des vestiaires et autres
aménagements divers constituant une
valeur ajoutée pour la pratique footballis-
tique à Cherchell. 

MILA. RÉSEAU DE GAZ NATUREL 
Plus de 200 foyers
raccordés
à Bouhatem
Un réseau de distribution de gaz natu-

rel desservant 213 foyers de la mech-
ta Kalouda, dans la commune de Bouha-
tem (ouest de Mila), a été mis en service,
jeudi, dans le cadre du programme de
commémoration de la journée nationale
de l'émigration (17 octobre). Selon les
explications fournies sur place aux autori-
tés locales, ce projet a nécessité un inves-
tissement public de plus de 21,3 millions
de dinars pour réaliser un réseau de dis-
tribution de 13,13 km assurant l'approvi-
sionnement de 213 foyers d’une zone de
la commune de Bouhatem "connue pour
son grand froid très vif en hiver". Les
autorités de la wilaya, conduites par le
wali de Mila, Mostafa Koreïch, ont obser-
vé, dans cette même commune, une
minute de silence à la mémoire des Mar-
tyrs des massacres du 17 octobre 1961,
avant de se rendre dans la commune
d'Ahmed-Rachedi, où un réservoir d'eau
d'une capacité de 200 m3 a été mis en
service pour soutenir l'alimentation en
eau potable des habitants des lieux-dits
Es-Satha et Karama, où une route de 400
m de long, reliant le chemin de wilaya
(CW) n 152 au village d’Es-Satha a été
inaugurée. 
Dans le cadre du programme de wilaya
arrêté pour commémorer la journée
nationale de l’émigration, les autorités
locales ont honoré, dans la commune
d’Oued Endja, des membres de la famille
révolutionnaire, avant de poser la premiè-
re pierre de 40 logements publics locatifs
au lieu-dit Sidi-Seghir, dans la commune
de Mila
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TIZI-OUZOU. FÊTE DE LA PLAQUEMINE DE MECHTRAS

180 exposants à la 10e édition
La 10e édition de la fête

locale de la plaquemine
de Mechtras, au Sud-

ouest de Tizi-Ouzou, s'est
ouverte jeudi avec la partici-
pation de 180 exposants de ce
fruit et de produits du terroir
venus de six wilayas du pays.
La nouvelle édition de la fête
de la plaquemine est organi-
sée par l'association Thala U
Guellidh, avec la collaboration
de l'Assemblée populaire
communale (APC) de Mech-
tras  et du centre de forma-
tion professionnelle Messaou-
di Essaid qui abrite la manifes-
tation qui s'étalera sur trois
jours et sera une occasion
pour les exposants de faire

connaître leurs produits et
d'en vendre, soulignent les
organisateurs. En plus de la
mise en valeur de la plaque-
mine, produite en abondance
dans la localité, la fête offre un
espace d'échange et de bras-
sage des différents produits
du terroir du pays, dont la
figue sèche, l'huile d'olive, la
bijouterie et la poterie, ont-ils
indiqué. La culture de la pla-
quemine constitue une activi-
té principale pour certains
agriculteurs de Mechtras, mais
elle est aussi cultivée par pra-
tiquement l'ensemble des
habitants, ont relevé des
exposants. Selon des agricul-
teurs interrogés sur place, la

production de la plaquemine
varie en moyenne entre 4 et 5
quintaux par arbre. Le fruit est
cédé entre 250 à 300 DA le
kilogramme sur le marché,
est-il constaté. 
"La culture de la plaquemine
est liée à notre localité depuis
des lustres, grâce, notam-
ment, à la ressource hydrique
dont elle dispose car c'est un
fruit qui demande beaucoup
d'eau pour son entretien", a
expliqué Fayçal Hammoudi,
élu à l'Assemblée populaire de
wilaya (APW), impliqué égale-
ment dans l'organisation de la
fête. L'édile local appelle à
"une prise en charge par les
pouvoirs publics" de cette

manifestation "sous forme
d'une subvention allouée aux
producteurs de plaquemine,
pour les soutenir dans l'entre-
tien de leur culture", a-t-il dit.
Selon lui, la culture de la pla-
quemine, "exige un entretien
spécifique qui est relative-
ment coûteux quand il s'agit
de grandes surfaces, d'où la
nécessité d'une aide de l'Etat".
A noter qu'en plus des exposi-
tions, le programme de la fête
de la plaquemine comprend
des activités artistiques et cul-
turelles prises en charge par le
théâtre régional Kateb Yassine
et la maison de la culture de la
wilaya.

Le wali d'Oran Saïd Sayoud a déclaré,
jeudi, que Bethioua est la première
daïra à l'échelle de la wilaya, à avoir

éradiqué définitivement l'habitat précaire
à la suite du relogement, le mois de juillet
dernier, de 700 familles occupant des
bâtisses vétustes dans des appartements
décents. Le même responsable a indiqué,
lors d'une rencontre avec les représen-
tants des habitants des trois communes
de cette daïra, organisée à la salle des
conférences du nouveau siège de cette
collectivité locale, que la commune de
Bethioua a bénéficié, ces dernières
années, d'un "nombre conséquent de
logements publics locatifs (LPL)", ayant

donné lieu à la distribution de 2.000 uni-
tés d'habitation relevant de cette formule,
soit un taux de satisfaction de la moitié de
la demande exprimée par les citoyens de
cette circonscription administrative de la
wilaya d'Oran, a-t-il fait observer. Dans ce
contexte, la commune de Mers El-Hadjadj
a bénéficié de pas moins de 300 LPL, qui
ont été distribués dernièrement, a indiqué
le wali, mettant en relief l'importance du
tissu industriel public dont dispose la
daïra de Bethioua et les communes limi-
trophes, ainsi que la disponibilité des
offres d'emploi mises au service des
jeunes de la région. Lors de la même ren-
contre, le premier responsable de l'Exécu-

tif de la wilaya d'Oran a écouté et pris note
des préoccupations des citoyens, axées
principalement sur le logement et l'em-
ploi, signale-t-on. 
Par ailleurs, dans une déclaration à la

presse, à l'issue des cérémonies marquant
la célébration de la Journée nationale de
l'émigration, le wali a déclaré que son
administration s'attèle actuellement à
préparer la distribution, à l'occasion de la
célébration du 70ème anniversaire du
déclenchement de la Glorieuse guerre de
libération nationale, de pas moins de
3.000 unités d'habitation relevant des pro-
grammes public locatif (LPL) et location-
vente et rural. 

ORAN. DAÏRA DE BETHIOUA

Eradication définitive de l'habitat précaire
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E n effet, le joueur de 19
ans est parmi les rares
internationaux algériens

qui n'ont pas eu assez de
chances en équipe nationale
qu'il avait rejoins il y a une
année et demie.

La situation de l'ancien
capitaine de la sélection de
France des moins de 18 ans
depuis l'arrivée de Vladimir
Petkovic à la tête de la barre
technique des Verts en mars
dernier reste en bigue. 

En effet, convoqué lors des
rassemblements de mars et
d'octobre,  l'ex-joueur de Lille
n'a bénéficié d'aucun temps
de jeu dans les quatre matchs
joués lors des deux stages. 

Et si en mars Bouanani
n'était pas compétitif avec son
club, ce n'est pas le cas pour ce
mois ci puisqu'il est arrivé en
sélection avec des rencontres
dans les jambes. Malgré cela, il
n'a pas été inscrit dans la
feuille du match d’Annaba,
avant qu'il se contente de
chauffer le banc lors du match
retour à Lomé. 

En tout et pour tout,  l'étoile
montante du club de la Côte

d'Azur a comptabilisé, jusque-
là, seulement 179 minutes
depuis qu'il a rejoint l'équipe
en mars 2023, et ce en cinq
apparitions, soit une moyenne
de 35,8 minutes par match. 

Sa dernière apparition sous
la tunique verte remonte à
octobre 2023, alors que tout le
monde pensait à son arrivée
en sélection algérienne qu'il
allait vite s'imposer et prendre
le relais de Riyad Mahrez, qui
commençait à perdre énormé-
ment de son talent. 

Au vu des qualités intrin-
sèques de Bouanani,  les spé-
cialistes sont unanimes à dire
qu'il est temps de lui donner
plus de chances afin de mon-
trer ce dont il est capable.

Pourtant, le joueur, dont le
père est natif de Tlemcen, a
choisi tôt la sélection de son
pays d'origine,  alors qu'il était
considéré en France comme
l'une des futures stars des
Bleus. Malgré cela, il a été
convaincu par le projet sportif
que lui avait présenté l'ancien
sélectionneur national, Djamel
Belmadi, consentant rapide-
ment à changer sa nationalité

sportive. Avec les piètres pres-
tations qu'est en train de
rendre Mahrez, aussi bien en
club qu'en sélection,  il serait
préférable de lancer dans le
bain les joueurs qui préten-

dent lu succéder sur l'aile droi-
te algérienne, à l'image de
Bouanani,  Belloumi et Hadj
Moussa, pour ne citer que
ceux-là. 

Hakim S.

Ph
s 

: D
R

IL N’A JOUÉ AUCUNE MINUTE DEPUIS L’ARRIVÉE 
DE PETKOVIC

Bouanani
attend
sa chance

SÉLECTION ALGÉRIENNE
Deux renforts attendus en novembre

L a Fédération algérienne de Football
continue de cibler des joueurs
d'origine algérienne qu’elle estime

être en mesure d’apporter un plus en vue
des prochains challenges des Verts.

Après s'être assuré les services du
jeune talent du club allemand du Hertha
Berlin, Ibrahim Maza (18 ans), qui a hono-
ré sa première convocation lors du précé-
dent stage, avec en prime quelques
bribes de minutes qu’il a jouées lors du
match aller contre le Togo, l’on devrait
s’attendre à deux renforts lors du pro-
chain regroupement prévu en novembre.

Il s’agit du latéral droit de la formation
allemande du Werder Brême, Mitchell
Weiser (30 ans) ainsi que l'attaquant du
club danois de Copenhague, Amine
Amine Chiakha (18 ans).

Des informations émanant du cercle
proche des responsables de la FAF affir-
ment d’ailleurs que Mitchell Fizer a reçu
le feu vert de la commission de qualifica-
tion des joueurs relevant de la FIFA, lui
permettant de représenter l'équipe natio-
nale algérienne dès novembre prochain,
sachant qu’il avait déjà porté les couleurs
des sélections jeunes d’Allemagne.

La même source indique que Mitchell
Pfizer et son agent ont communiqué ces
derniers jours avec des représentants de
la FAF et il a été convenu que le joueur,
dont les origines algériennes sont de sa
mère, rejoigne prochainement les Verts,
lui qui a déjà évolué au Bayern Munich et
au Bayer Leverkusen. L'attaquant du club

danois de Copenhague, Amine Chiakha,
est également devenu éligible pour jouer
en sélection algérienne à partir du pro-
chain stage, qui comprendra deux
matches contre la Guinée équatoriale et
le Libéria au titre de la cinquième et sixiè-
me journée des éliminatoires de la CAN-
2025.

Chiakha, qui a joué, il y a quelques
mois seulement, pour la sélection espoir
danoise, était pressenti pour jouer face au
Togo, lors deux précédentes rencontres,
mais le retard pris dans le changement de
sa nationalité sportive lui a joué un mau-
vais tour. En outre, La FAF aurait aussi eu
l’accord de l’attaquant de l’O Lyon, Raya-

ne Cherki (20 ans), qui devrait entamer
dans les prochains jours les démarches
de changement de nationalité sportive,
même si sa participation au stage du
mois prochain reste incertaine.

Quant au dossier du talentueux de
Monaco, Maghnas Akliouche, ça coince
toujours avec lui, car le joueur de 21 ans,
qui évolue actuellement en sélection
olympique française, ne désespère pas de
rejoindre les Bleus, surtout que  le sélec-
tionneur de France, Didier Deschamps, le
suit de près depuis la précédente édition
des jeux olympiques tenue l’été dernier à
Paris.

H. S.

Sans doute, le milieu offensif algérien Badreddine
Bouanani, est retourné à sicn club, l'OGC Nice

avec beaucoup de frustration à l'issue de la
précédente fenêtre FIFA au cours de laquelle la

sélection nationale a battu son homologue
togolaise en aller-retour dans le cadre des
éliminatoires de la CAN-2025 au Maroc. 
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La rencontre entre le Mouloudia
d'Alger (MCA) et l'USMK a été
précéde par une minute de

silence, un moment de recueille-
ment, dans les gradins comme sur le
terrain, en hommage  à la légende
de l’arbitrage algérien, africain et
mondial, le défunt Belaïd Lacarne,
qui nous  a quitté la semaine passée.  

Le début de match a été timide,
les deux équipes  avaient du mal à
trouver des ouvertures offensives.
Le MCA, fidèle à son style, a privilé-
gié la construction depuis l'arrière,
sans  réussir à parvenir à créer de
véritables occasions dans les pre-
miers instants. Le tournant du
match est survenu à la 35e minute,
lorsque Halaïmia a inscrit l'unique
but de la rencontre d'une tête bien
placée, suite à un centre précis de
Khelif. Cette action a mis à nu les fai-
blesses défensives de l'USMK et a
permis aux Mouloudéens de
prendre l'avantage. Le score de 1-0
en faveur du MCA à la pause reflé-
tait un match jusque-là serré, mais
les visiteurs avaient su exploiter leur
seule véritable occasion. En secon-
de période, l'USMK a tenté de ren-
verser la situation en multipliant les
offensives, mais en vain. Le coach a
notamment fait entrer Debbih pour
apporter plus de dynamisme à l'at-
taque. Les Khenchlis sous pression
ont cherché   à forcer la défense

mouloudéenne, le MCA a su rester
solide, avec une organisation défen-
sive bien rodée. À la 75e minute,
Beaumelle, l'entraîneur du MCA, a
consolidé son milieu de terrain en
remplaçant Meziani par Benkhe-
massa, confirmant sa volonté de
préserver le score.

LA DÉFENSE ET LE GARDIEN, 
HÉROS DU SOIR

Sous la pression constante de
l'USMK, les Mouloudéens ont par-
fois été poussés dans leurs retran-
chements, mais le gardien Ramdane
a été déterminant dans les derniers
instants, réalisant un arrêt crucial
pour maintenir l'avantage de son
équipe. L'USMK, malgré des tenta-
tives sur coups de pied arrêtés, a
peiné à se montrer menaçant face à
une défense compacte et bien orga-
nisée.

UNE VICTOIRE PRÉCIEUSE 
POUR LE MOULOUDIA

Avec ce succès 1-0, le MCA
reprend la tête du classement de
manière provisoire et affiche ses
ambitions pour la suite de la saison.
La gestion "intelligente" du match
par Beaumelle et la solidité défensi-
ve auront été les clés de cette victoi-
re, qui permet ainsi au Mouloudia
de continuer à rêver d'un nouveau
titre. Reste à savoir si cette équipe

saura maintenir ce niveau de perfor-
mance lors des prochaines
échéances. 

GESTES IRRESPECTUEUX DE
LITIM... 

Le match a été malheureuse-
ment entaché par les gestes irres-
pectueux répétés du gardien Litim à
l'encontre des supporters du Mou-
loudia. Ces derniers, choqués, ont
fini par l'insulter après ses provoca-
tions. Une question se pose désor-
mais : le gardien de Khenchela sera-
t-il sanctionné pour ces gestes répé-
tés ? On se rappelle que Youcef
Belaïli avait écopé de trois matchs
de suspension pour des gestes simi-
laires. La réaction des instances dis-
ciplinaires sera donc très attendue. 

CARENCES PERSISTANTES DANS
L'ACCUEIL ET LA GESTION DU

TEMPS D'ACCÈS AU STADE 
Par ailleurs, les supporters du

Mouloudia ont vécu un véritable
calvaire pour assister à la rencontre.
Certains d'entre eux, arrivés dès 5
heures du matin, ont dû attendre
l'ouverture des guichets à 9h pour

acheter leurs billets. Pourtant, les
800 tickets disponibles se sont
écoulés en seulement 15 minutes,
soulevant, encore une fois,  des
questions sur la  le cours de l'opéra-
tion de la vente des tickets.  Sur
place, nous avons constaté que  le
marché noir était au rendez-vous,
avec des  tickets réservés aux Mou-
loudéens proposés à 3000 DA, alors
que le tarif officiel fixé à 400 DA.
L'accès au stade a été compliqué en
raison de l'ouverture des portes  à
seulement 1h45 avant le coup d'en-
voi du match, temps très court, pour
les différentes étapes à passer,
avant d'accéder aux gradins. Nom-
breux étaient les supporters qui
sont arrivés  aux gradins après le
début du match. 

C'est la troisième fois en six mois
que les supporters du MCA n'ont
pas un déplacement facile à Khen-
chela et il semble  que  la cadence
des réponses à apporter aux diffi-
cultés et carences constatées dans
les précédentes rencontres demeu-
re au ralenti par apport aux leçons
tirées. 

Mohamed Amine Toumiat

APRÈS UNE VICTOIRE MÉRITÉE CONTRE L'USMK 

Le MCA conforte 
son statut de
prétendant au titre 

Le Mouloudia d'Alger a remporté une victoire cruciale face à
l'USMK, vendredi, en  s'imposant 1-0. Un succès qui lui permet

de reprendre provisoirement la tête du championnat et de
conforter son statut de prétendant au titre. Retour sur un match où

la stratégie et la solidité défensive ont été les maîtres mots.

D écidément, Thomas Tuchel a beau
être un entraîneur réputé, il n’arrive
pas en terrain conquis depuis sa

nomination à la tête des Three Lions. Les
médias locaux en viennent même à s’offus-
quer du choix de la FA de ne pas avoir étu-
dié des profils anglais moins expérimentés.

Certains pourraient y voir un problème
de riches. La nomination de Thomas Tuchel
à la tête de l’équipe d’Angleterre ne cesse
de faire couler beaucoup d’encre en perfide
Albion. De l’autre côté de la Manche, le fait
de voir un nouvel entraîneur étranger
prendre les rênes des Three Lions (pour la
première fois depuis la fin de l’ère Capello
en 2012, ndlr) ne passe pas. Taclé avant
même l’annonce officielle de son intronisa-
tion, l’Allemand avait dû se justifier lors de la
conférence de presse de présentation. «Je
suis désolé d’avoir un passeport allemand.
Peut-être que ces supporters ont senti ma
passion pour la Premier League et le pays,
combien j’aime vivre et travailler ici. J’espè-
re pouvoir les convaincre et leur montrer à
quel point je suis fier d’être le sélectionneur
de l’Angleterre. Je suis fier.» Pas de quoi cal-
mer les critiques.

LES ÉTRANGERS DÉFENDENT TUCHEL
Présent à ses côtés, le directeur général

de la fédération anglaise (FA), Mark Bullin-
gham, avait également dû expliquer les rai-
sons qui avaient poussé la FA à privilégier la
piste Tuchel. «Nous avons interrogé une
dizaine de personnes, dont quelques candi-
dats anglais. Nous avions mis en place un
plan de recrutement très clair avant l’Euro.
John McDermott (le directeur technique de
la FA, ndlr) et l’équipe ont élaboré le profil
idéal d’un entraîneur international et une
liste de présélection si nous en avions
besoin. Après la démission de Gareth, nous
avons exécuté ce plan, rencontré et évalué
les candidats potentiels.» Depuis, les entraî-

neurs étrangers de Premier League ont
publiquement apporté leur soutien à TT. À
commencer par Erik ten Hag (Manchester
United). « Je pense que c’est un très bon
choix de la part de la FA. C’est un manager
de haut niveau, il a fait ses preuves. L’Angle-
terre a des joueurs de classe mondiale. Ils
ont la possibilité de gagner de gros tournois
», a déclaré le Batave, imité dans la foulée
par le coach de Manchester City, Pep Guar-
diola. « La fédération du Royaume-Uni a
choisi un entraîneur étranger avec un talent
connu et reconnu et je lui souhaite le
meilleur. Je le soutiendrai inconditionnelle-
ment parce qu’il représentera le mieux votre
pays, pour son savoir, sa sagesse de faire le
mieux. S’il gagne, ça sera tant mieux pour lui
et s’il perd, il sera critiqué. Peu importe qu’il
soit étranger ou non. (…) Papa et maman
décident à certains moments et neuf mois
plus tard, nous sommes ici. Je n’ai pas déci-
dé d’être catalan, vous n’avez pas décidé
d’être anglais, c’est une réalité. (…) Je sais
que nous sommes fiers de l’endroit où nous
sommes nés, de l’endroit où nous vivons, de
l’éducation que nous avons reçue, mais le
monde est tellement grand qu’il faut être
ouvert d’esprit. (…) Regardez ce qui se
passe aujourd’hui dans le monde entier, les
guerres, parce que vous croyez que vous
êtes meilleur que l’autre. Cela se passe en
Russie, en Israël, en Ukraine, à Gaza et dans
plein d’endroits en Afrique. C’est terrible.
Juste parce qu’on pense être meilleur que
l’autre. Nous ne le sommes pas. »

PLUSIEURS COACHS ANGLAIS SNOBÉS
De belles paroles censées calmer les

esprits et soutenir une ouverture d’esprit ?
Pas vraiment. Les médias anglais tiquent
toujours sur cette nomination et surtout sur
l’une des déclarations de la FA. Celle où la
fédération assure avoir sondé une dizaine
d’entraîneurs, dont plusieurs coaches

anglais. Vous l’aurez compris, les journa-
listes locaux veulent savoir quels ont été les
coachs anglais contactés.  Ils ont donc profi-
té d’une conférence d’Eddie Howe, le coach
de Newcastle, pour demander directement
à l’un des techniciens anglais les plus cotés
s’il avait été approché par la FA. « Non, je ne
l’ai pas été. (…) 

J’ai toujours dit que l’on ne peut jamais
prédire ce qui va se passer en matière de
carrière d’entraîneur, on ne peut jamais pla-
nifier trop longtemps à l’avance. C’est en
tout cas ce que je fais. Mais je ne dirai jamais
que diriger l’Angleterre n’est pas quelque
chose que j’aimerais faire un jour si l’occa-
sion m’en était donnée, mais je me
concentre sur Newcastle, Newcastle, New-
castle. (…)  

Quand j’étais enfant, j’adorais les Coupes
du monde. J’adorais les Championnats d’Eu-
rope. J’étais obsédé par l’idée que l’Angle-
terre puisse gagner quelque chose. » Pour-
quoi Howe n’a-t-il pas été sondé ? Le Daily
Mail rappelle à juste titre que l’indemnité
compensatoire d’environ 15 M€ que la FA
aurait dû verser aux Magpies représente un
frein logique à cette piste. 

Cependant, le tabloïd et le Telegraph
assurent que Howe fait partie d’une liste de
sept entraîneurs anglais qui n’ont même pas
été sondés par la FA. Ainsi, en plus de Howe,
Graham Potter, Sean Dyche, Frank Lampard,
Gary O’Neil, Steve Cooper et Russell Martin
figureraient dans cette liste. Sur le papier,
tous ces coaches ne possèdent pas un CV
aussi prestigieux que celui de Thomas
Tuchel.  

Aucun n’a entraîné des grands clubs tels
que le Borussia Dortmund, le Bayern muni-
ch, le PSG ou Chelsea. Aucun n’a remporté la
Ligue des Champions non plus. Mais pour
les médias anglais, difficile de passer outre
ce débat lié à la nationalité. Au moins, TT est
fixé sur son sort. Il a intérêt à gagner, et vite.

CHAMPIONNATS D'AFRIQUE
DE TENNIS DE TABLE  
Kessaci 
et Jellouli
décrochent  
la médaille
argent  

La paire algérienne composée
de Kessaci Amina et Jellouli

Milhane a décroché la médaille
d’argent aux Championnats
d’Afrique de tennis de table à
Addis-Abeba, Ethiopie. Malgré
leur défaite en finale contre le
duo égyptien,   ils quittent la
compétition avec les honneurs
notamment en gagnant de pré-
cieux points pour la qualification
aux Mondiaux 2025.  
Le duo algérien a réussi à se his-
ser rappelons le jusqu'en finale
du double mixte lors des Cham-
pionnats d'Afrique de tennis de
table qui se sont déroulés à
Addis-Abeba, en Éthiopie en bat-
tant en demi-finale la paire nigé-
riane. Face à une paire égyptien-
ne expérimentée composée de
Mariam Alhodaby et Youcef
Abdelaziz, les Algériens ont tout
donné mais se sont inclinés en
trois sets (11-9, 11-6, 11-4). Dès le
début de la rencontre, les Égyp-
tiens ont imposé leur rythme, ne
laissant que peu d'opportunités à
leurs adversaires. Kessaci et Jel-
louli ont tenté de résister, notam-
ment dans le premier set où le
score est resté serré jusqu'aux
derniers échanges, mais n'ont
pas réussi à inverser la tendance. 

PROGRESSION DU TENNIS DE
TABLE ALGÉRIEN SUR LA
SCÈNE AFRICAINE
Cette médaille d’argent repré-
sente la troisième récompense
pour la délégation algérienne
dans cette compétition continen-
tale. Après l’argent et le bronze
remportés par les équipes mas-
culines et féminines dans les
épreuves par équipes, cette nou-
velle distinction confirme la pro-
gression du tennis de table algé-
rien sur la scène africaine. En
dépit de cette défaite, les perfor-
mances de Kessaci et Jellouli res-
tent encourageantes. En accé-
dant à la finale, ils ont non seule-
ment gagné en expérience mais
ont aussi assuré des points pré-
cieux pour les qualifications aux
Championnats du monde de
2025.
La progression des pongistes
algériens dans ces championnats
révèle la  bonne  préparation et
le maintien de la continuité dans
le haut niveau. Avec de tels résul-
tats, les espoirs sont permis pour
les compétitions futures, et la
délégation vise désormais à
briller lors des prochains rendez-
vous internationaux. Les pro-
chains mois seront déterminants
pour confirmer cette montée en
puissance.

M. A. T.

LA CAF SECOUÉE PAR UN NOUVEAU
SCANDALE SUR SES DÉPENSES 

Plus de 16 millions
de dollars non

intégrés
aux comptes

officiels

La Confédération africaine de football
(CAF) est secouée par la découverte de
plus de 16 millions de dollars de

dépenses non comptabilisées. Cette anoma-
lie financière pourrait porter les pertes de
l'organisation à plus de 25 millions de dollars
pour l'exercice 2023, selon un rapport révélé
par son comité d’audit et de conformité.  

Le comité d'audit et de conformité de la
CAF a révélé de graves irrégularités finan-
cières dans les comptes de l'exercice se ter-
minant le 30 juin 2023. Selon un rapport des
auditeurs externes EY, consulté par le journal
britannique *The Guardian*, plus de 16,18
millions de dollars de dépenses n'ont pas été
intégrées aux comptes officiels de la Confé-
dération. 

Ces montants concernent, entre autres,
des « coûts techniques non attribués » et des
« provisions non comptabilisées pour les
soldes de dettes ». Ces anomalies viennent
s'ajouter aux pertes de 9,25 millions de dol-
lars déjà déclarées en début d'année. Le défi-
cit total de la CAF pourrait ainsi atteindre
25,43 millions de dollars. Pourtant, le secré-
taire général de la CAF, Véron Mosengo-
Omba, avait annoncé en juillet que les
finances de l'organisation s'amélioraient,
citant une réduction de la dette depuis son
arrivée en 2021, lorsque celle-ci s'élevait à
environ 30 millions de livres sterling.

ENQUÊTE INTERNE EN COURS
Parallèlement à ces révélations, une

enquête interne vise Mosengo-Omba et son
bureau. Le responsable de la gouvernance,
des risques et de la conformité (GRC) de la
CAF les accuse d'avoir entravé le travail de
son département et d'avoir enfreint les
règles internes en matière d’audit. Le mois
dernier, le comité d’audit avait dénoncé une
« ingérence non autorisée » de la part de
Mosengo-Omba dans la nomination des
auditeurs externes. En réponse à ces accusa-
tions, Mosengo-Omba a rejeté toute idée
d’ingérence et a justifié ses actions, en évo-
quant " les statuts de la CAF", affirmant qu'il
"n'était pas obligé de solliciter le consente-
ment du comité pour la nomination de
consultants". Selon lui, l'enquête est toujours
en cours, rendant inapproprié, selon lui  tout
commentaire supplémentaire à ce stade.

VERS  L'URGENCE D'UNE RÉFORME  DE
BONNE GOUVERNANCE 

Ces révélations interviennent alors que la
CAF s'apprête à tenir son assemblée généra-
le la semaine prochaine, où plusieurs  ques-
tions et changements importants   seront au
menu des discussions. Pour ne citer,  à ce
propos, que la prolongation de la limite
d'âge pour les membres du comité exécutif,
désormais portée à 75 ans, ainsi que les élec-
tions présidentielles prévues en mars pro-
chain. Le président sortant, Patrice Motsepe,
pourrait se retrouver face à des candidats de
taille, dont l’Égyptien Hany Abo Rida,
membre influent du conseil de la FIFA. La
situation financière de la CAF et les tensions
autour de sa gestion suscitent des interroga-
tions quant à la transparence et la bonne
gouvernance de l'organisation. Ces défis
financiers et institutionnels seront au centre
des débats lors des prochaines réunions de
la Confédération.  La CAF arrivera-t-elle à
redresser la barre financièrement et restau-
rer la confiance de ses membres ? Les pro-
chaines décisions de l'assemblée générale
s'annoncent cruciales pour l'avenir de de
cette institution africaine de Football, qui est
souvent secoué par des scandales notam-
ment financiers, des choix et des arbitrages
douteux, qui font les Unes, des médias afri-
cains et étrangers.  

M. A. T.

ANGLETERRE 
La presse critique le choix Thomas Tuchel comme

nouveau sélectionneur

En conférence de
presse, Pep Guardiola
a encore évoqué la

question de son avenir
pour expliquer qu’il
n’avait pas encore

communiqué sa
décision à Manchester

City. Cela devrait
justement être fait

publiquement le mois
prochain.

E n Angleterre, on ne parle
que de ça. Manchester
City est à un tournant de

son projet. Outre le «procès du
siècle» dans lequel il est embar-
qué, le club anglais doit aussi
commencer à préparer et gérer
sa transition sportive. Le direc-
teur sportif de toujours Txiki
Begiristain a annoncé qu’il quit-
terait le club à l’issue de la sai-
son arrivant en fin de contrat. Il
sera d’ailleurs officiellement
remplacé par Hugo Viana du
Sporting Portugal qui aura aussi
la lourde tâche de participer à la
reconstruction sportive.

Car un sujet anime les débats
en Angleterre : l’avenir de Pep
Guardiola. Le technicien espa-
gnol arrive aussi en fin de

contrat en juin 2025. Après avoir
terrorisé la Premier League avec
City pendant huit ans, l’ancien
entraîneur du Barça, qui a aussi
pris une C1 avec le club anglais,
ne sait toujours pas s’il prolon-
gera son aventure mancunien-
ne. Depuis qu’il a publiquement
abordé son avenir et jeté un flou
sur sa situation, des premiers

noms pour lui succéder ont été
évoqués. Mais pour le moment,
Pep Guardiola n’a pas pris sa
décision et il a fait une grande
annonce en conférence de pres-
se à ce sujet. « Je dois décider.

Je n’ai pas déjà pris de déci-
sion. Quand je la prendrai, je
vous en informerai. Ma décision,
je veux être vraiment convaincu

que c’est le mieux pour le club.
Je ne retarderai pas une déci-
sion si j’estime que c’est un pro-
blème pour le club. Je prendrai
une décision dès que possible,
mais je n’ai pas ce sentiment», a
d’abord lancé Pep Guardiola. 

Ces derniers jours, il s’est
d’ailleurs rendu à Abu Dhabi
pour parler avec ses dirigeants
de son avenir. Le club veut
régler en priorité ce sujet et
espère également être vite fixé.

Et Pep Guardiola souhaite
même aider le club en cas de
départ. «Je suis presque sûr que
le club avait une option quand
Txiki devait partir et ils ont des
options quand Pep partira. Tôt
ou tard, cela va arriver et ils sont
préparés. Toutes les familles
doivent passer à autre chose, et
le club passera à autre chose.
S’ils me demandent mon avis
sur le futur coach, je leur donne-
rai mon avis. Mais ce n’est pas
mon travail. La décision sera
prise pour eux, pas pour moi. »

Ce samedi matin, le Daily
Mirror et le Daily Mail révèlent
que ce feuilleton pourrait rapi-
dement prendre fin. Pep Guar-
diola a prévu de faire une gran-
de annonce le mois prochain,
soit pour annoncer qu’il reste,
soit pour annoncer son départ,
alors qu’il a encore évoqué son
désir de prendre la tête d’une
sélection à l’avenir… On devrait
bientôt être fixé.

Ph
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MANCHESTER CITY

Pep Guardiola va faire 
une grande annonce

DERBY TERNE AU STADE DU 5-JUILLET  

USMA et CRB à égalité  
Le derby entre l'USMA et le CRB, tant atten-

du au stade du 5-Juillet, s'est achevé,  ven-
dredi  sur un score de 0-0,  malgré une

belle affluence et de bonnes conditions de jeu
les deux équipes n'ont pas  réussi à  offrir le
spectacle espéré, par  leurs fans  respectifs.  Le
résultat ne profite à personne, avec un CRB en
crise de victoires et une USMA qui manque de
réalisme.
Dans un stade du 5-Juillet bien rempli, l'affiche
promettait une belle confrontation entre deux
des plus grands rivaux du championnat. Avec
une pelouse impeccable et une ambiance élec-
trique, tout semblait réuni pour une soirée de
football mémorable. Cependant, sur le terrain,
les attentes des nombreux supporters présents

ont rapidement été freinées jusqu'à sortir avec
un sentiment de déception. La rencontre s'est
résumée à une bataille au milieu de terrain, où
aucune des deux équipes n'a réussi à imposer
son rythme. La prudence était de mise des deux
côtés, et les occasions nettes ont été quasiment
inexistantes.
Côté USMA, l'absence de l'attaquant phare
Ismaïl Belkacemi s'est fait ressentir. 
Nabil Maâloul a misé sur Bousseliou pour animer
l'attaque, mais ce dernier n'a pas su faire la diffé-
rence face à la solide défense du CRB. Même
l'entrée de Sékou Gassama en fin de match n'a
pas apporté le sursaut attendu. Les Rouge et
Noir  qui avaient besoin de cette victoire pour se
rapprocher du leader MCA,  ont laisser  filer  la

chance pour décrocher des points précieux dans
la course au titre. 
Du côté du CRB, la situation est tout aussi préoc-
cupante, après ce nul face à l'USMA, qui prolon-
ge  ainsi la série sans victoire à cinq matchs en
championnat. Avec seulement quatre points
pris sur les quinze derniers possibles, le Chabab
peine à retrouver son rythme habituel. Les
joueurs ont montré quelques intentions offen-
sives mais ont cruellement manqué de créativité
pour concrétiser leurs actions et garantir des
buts. Ce blocage met le CRB dans une position
délicate avec davantage de pression sur le staff
et les joueurs.  

UN RÉSULTAT QUI N'ARRANGE PERSONNE
Le match nul entre les deux équipes, qui n'ont
pas su trouver le chemin des filets, n'a pas aidé
finalement ni l'USMA ni le CRB. Les Rouge et
Noir espéraient se relancer et arriver un gain de
points pour devancer le MCA le leader du cham-
pionnat, tandis que le CRB  cherchait désespéré-
ment  à stopper sa série noire. Avec  ce partage
des points, les deux formations ont fini à  laisser
passer une opportunité de redresser la barre.
Pour l’USMA, le manque de réalisme devant le
but  semble demeurer une  réelle probléma-
tique à régler, alors que pour le CRB, il devient
urgent pour lui de retrouver sa dynamique pour
assurer des victoires.
Le derby qui s'est joué, vendredi,  au Stade du 5
juillet, a été, certes sans saveur, mais pourrait
pousser les deux équipes à  une remise en ques-
tion  avant de nouvelles échéances  tout  aussi
cruciales.

M. A. T.

L'ENTENTE S'IMPOSE DE JUSTESSE FACE À L'ESM 
Un penalty salvateur 

L’ Entente de Sétif a dû attendre les vingt dernières minutes pour arracher la victoire face à
l’ESM. Un penalty de Moulay a permis aux Sétifiens de décrocher trois points précieux, portant

leur total à 8 unités. Dès le début, les deux équipes se sont lancées dans la bataille. L’ESM s’est offert
la première occasion avec une tête de Hitala, qui  a fini par passer  à côté. Les Sétifiens ont réagi
aussitôt, mais Bacha a raté l'ouverture du score face au but vide après une erreur de Hanan. Plus
tard, Chaâbi a manqué un penalty, déstabilisant  pour son équipe, et les tentatives de Bouchama
et Jiddou  sont restées vaines. La mi-temps s’est conclu sur un score nul. De retour des vestiaires,
l'ESS a poussé, et l’entrée de Moulay a redonné du dynamisme. Après plusieurs occasions man-
quées, l'ESS a obtenu un deuxième penalty suite à une faute sur Moulay, qui s’est fait justice lui-
même à la 68e minute. L’ESM a tenté de revenir en lançant des attaquants frais, mais la défense
sétifienne a bien su tenir la cadence de sa défense. Les locaux ont conservé leur avantage jusqu'au
coup de sifflet final de l'arbitre. Ce succès offre  certes un bol d’air aux Sétifiens, mais les nombreux
ratés révèlent  qu'il reste  du travail à faire notamment des ajustements pour espérer mieux. 

M. A. T.
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Joan Laporta a profité
de l’Assemblée
générale du FC

Barcelone pour régler
ses comptes avec tous

ses ennemis.

L e FC Barcelone retrouve
la compétition demain à
l’occasion de la récep-

tion du Séville FC à Monjuïc
(21h), dans le cadre de la 10e
journée de Liga. Ce samedi,
c’est aussi jour d’Assemblée
générale au club. Les comptes
du club ainsi que différentes
composantes sont présentés
aux socios, d’autant que cette
année les Blaugrana fêtent
leurs 125 ans et que différents
projets faramineux sont en
cours. On parle notamment
des travaux du Camp Nou (1,5
milliard d’euros) qui doivent
prendre fin dans quelques
semaines avec une capacité
totale de 100 000 personnes
prévue en 2026. D’ailleurs, il ne
faudra plus dire Camp Nou
mais Espai Barça.

«Nous avons été courageux.
Ça sera le meilleur stade du
monde» se réjouit d’emblée
Joan Laporta lors de son dis-
cours face aux socios alors que
cette nouvelle enceinte doit
permettre une augmentation
considérable des revenus. La
suite a été bien plus offensive.
Au milieu de toutes les don-
nées économiques se voulant
rassurantes pour l’avenir, le
président élu en 2021 en a pro-
fité pour tacler tous les détrac-
teurs du club. Ils sont nom-
breux d’après lui, surtout au
lendemain de la décision du
Tribunal Arbitral du Sport
(TAS), de contraindre le club à
payer une amende de 500 000
euros pour non-respect du fair-
play financier.

LE DISCOURS VICTIMAIRE
DE LAPORTA

Pour Laporta, le club se bat
contre vents et marées alors

même qu’il estime avoir consi-
dérablement redressé la situa-
tion depuis son arrivée. «Nous
avons réussi à ne pas prêter
attention aux prédictions
catastrophiques de certains.
Cela a été un point important
qui nous a donné la force
d’achever le redressement du
club. 

Le chemin ne touche pas
encore à sa fin, mais il est vrai
que nous sommes dans une
meilleure situation sportive et
économique qu’en 2021. Ce
club ne fonctionne pas par
inertie. Il fonctionne parce qu’il
y a des gens qui travaillent dur
et bien». Avec le départ de cer-
tains joueurs, à commencer
par Messi, la masse salariale du
club a par exemple diminué de
170 M€.

«Nous sommes à la veille du
125ème anniversaire, nous
construisons un stade… Je
vois les culés heureux. Il y a des
signes que le club a été sauvé.
Les indicateurs le montrent. La
majorité d’entre nous est heu-
reuse, nous avons une équipe
qui motive. Vivement le week-

end pour voir Lewandowski,
Lamine, Pedri, Casado, Iñigo…
Cette démonstration de force
de Koundé, Balde… Nous
attendons avec impatience le
retour des blessés Gavi,
Fermín, Araujo, Frenkie, Chirs-
tensen, Ter Stegen. … Il fallait
renforcer nos objectifs et nous
l’avons fait en un temps
record», vante un Laporta fai-
sant au passage le bilan de ses
deux tiers de mandat. Il s’agit
donc de se créer des ennemis
pour se montrer plus fort.

«ILS VEULENT NOUS
DÉTRUIRE»

«Notre hymne le dit. Nous
luttons contre tout et contre
tout le monde. Ce n’est pas
une victimisation. Nous luttons
contre ceux qui font appel à
plusieurs reprises au cas
Negreira, et que nous gagnons
devant les tribunaux. Chaque
fois nous réussissons, et
chaque fois ils reviennent. Des
gens qui sont en colère parce
que nous gagnons. Ils veulent
nous détruire», lance le patron
barcelonais sans citer explicite-

ment ces "gens". Leurs identi-
tés sont connues entre l’UEFA,
l’affaire Negreira, le Real
Madrid ou les ennemis de l’in-
térieur, ces socios mécontents
à l’image de Víctor Font,
ancien candidat à la présiden-
ce et possible candidat en
2026.

En septembre, celui-ci a
même réclamé des élections
anticipées pour l’année pro-
chaine. «Chaque jour qui passe
est pire que le précédent. Il y a
moins de plans de travail,
moins de gens compétents.
Pour avoir un projet, c’est
nécessaire d’avoir des gens
compétents», avait notam-
ment déclaré le principal
opposant à Laporta. 

Ce dernier a donc profité de
cette Assemblée générale
pour tordre le cou aux cas-
sandres. «Nous devons nous
battre contre ces éléments
d’où ils viennent. Je parle de
ceux dans leur grotte, ceux qui
sont en colère parce que nous
avons gagné». L’auditoire
apprécie. Laporta est sorti sous
des applaudissements nourris.

URUGUAY
Luis Suárez ne
regrette pas sa
sortie polémique
contre Marcelo
Bielsa
Q uelques jours après sa sortie polé-

mique contre Marcelo Bielsa et les
conditions de travail malsaines en
sélection uruguayenne, Luis Suárez
s’est de nouveau exprimé. Lors d’une
conférence de presse organisée par
l’Inter Miami, l’ancien joueur du Barça
s’est félicité que les choses changent.
«Les choses s’améliorent après ce
qu’on a dit. Sans vouloir blesser per-
sonne, je comprends la colère sur cer-
tains commentaires qui ont été mal
interprétés, mais avec la tranquillité
d’esprit que certaines choses ont chan-
gé, qu’elles ont été vues, qu’elles ont
été dites», a-t-il déclaré. «C’était ce que
je voulais, ce sont des choses dont on
avait déjà parlé à huis clos, avec la
tranquillité d’esprit et l’envie que tout
aille pour le mieux pour l’équipe natio-
nale. Et maintenant, des choses très
positives vont arriver», a conclu le
joueur de 37 ans. Pour rappel, il avait
notamment reproché à Bielsa de ne
pas dire bonjour aux joueurs lors des
rassemblements, une petite chose du
quotidien pourtant évidente en vie de
groupe. Ces derniers jours, la polé-
mique avait enflé avec de nombreuses
réactions suscitées chez les anciens
internationaux uruguayens.

CROATIE 
La stat'
exceptionnelle
de Modric
J oueur de légende, Luka Modric (39

ans) peut largement être considéré
comme le plus grand joueur de l'histoi-
re de la Croatie. Une statistique assez
folle prouve d'ailleurs la longévité
exceptionnelle du milieu de terrain du
Real Madrid. En effet, le Ballon d'Or
2018 a disputé 182 rencontres avec sa
patrie, soit la moitié de tous les matchs
joués par la Croatie, à savoir 363 ! Un
chiffre ahurissant qui s'explique par le
fait que le pays des Balkans, indépen-
dant depuis 1991, n'est affilié à la FIFA
et n'est membre de l'UEFA que depuis
1993. Le vice-champion du monde
2018 porte lui les couleurs des Vatreni
depuis 2006.

LIVERPOOL 
Mamardashvili
prévient Alisson
R ecruté pour 35 millions d'euros lors

du dernier mercato estival, Giorgi
Mamardashvili (24 ans, 9 matchs
toutes compétitions cette saison) a été
prêté jusqu'au terme de la saison à
Valence par Liverpool. Un dernier exer-
cice au sein du club espagnol avant
d'aller chasser la place de titulaire
d'Alisson Becker pour le gardien géor-
gien.
"J'ai été attiré par le projet de Liverpool
lorsque les représentants du club
m'ont rencontré pour me signer. Je me
battrai pour le poste de titulaire, même
si le gardien actuel ne quitte pas l'équi-
pe", a prévenu le portier des Croisés
dans des propos repris par la presse
anglaise.
Sujet à de nombreuses blessures mus-
culaires, le portier brésilien peut se
faire du souci.
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FC BARCELONE

Joan Laporta crie au complot 

MANCHESTER UNITED 
Erik ten Hag cartonne les journalistes au sujet

de son avenir
E n conférence de presse, Erik ten Hag

s’est attaqué aux journalistes col-
portant des rumeurs sur un possible

licenciement. Il a tenu à mettre les choses
au clair.

La situation de Manchester United n’a
jamais été aussi floue que depuis plu-
sieurs semaines. Depuis l’arrivée d’Ineos,
la direction sportive semble encore hési-
ter sur le choix de l’entraîneur. Il faut dire
que le cas Erik ten Hag divise clairement.
Le technicien néerlandais n’a jamais fait
l’unanimité au sein des Red Devils et a
même souvent eu des résultats déce-
vants. Cet été, on s’attendait logiquement
à le voir partir, mais le club mancunien
surprenait son monde en faisant le choix
de la continuité. Un choix qui ne paye pas
pour le moment puisque Manchester Uni-
ted enchaîne encore les désillusions.

Depuis le début de saison, les Mancu-
niens n’ont gagné que deux petits
matches (2 nuls et 3 défaites) et pointent à
la 14e place après 8 journées. Une anoma-
lie pour un club de cette envergure. Et
l’avenir d’Erik ten Hag est sans cesse remis
sur la table puisque les tabloïds anglais
parlent logiquement d’un licenciement

possible avec ce type de résultat. Mais
pour le moment, le club maintient sa
confiance et ne compte pas du tout chan-
ger les choses. C’est ce qu’a expliqué Ten
Hag en conférence de presse ce vendredi
cartonnant, par la même occasion, les
journalistes présents sur place.

ERIK TEN HAG S’ATTAQUE AUX
JOURNALISTES

«Si je vais être licencié ? Non, le bruit
vient seulement des médias, de certains
d’entre vous, pas de tous, créant des his-
toires et des contes de fées, racontant des
mensonges parce que je sais que nous
sommes sur la même longueur d’onde au
sein de ce club. Je l’ai dit avant la trêve,
mais plusieurs journalistes ne m’ont pro-
bablement pas cru. Au sein du club, c’est
calme. Nous nous en tenons au plan et
nous sommes très convaincus que ce sera
un succès, donc nous restons calmes», a
expliqué l’ancien coach de l’Ajax avant
d’enchaîner. «Nous devons gravir une
montagne, mais c’est le football de haut
niveau, il faut parfois faire face à des défis,
mais je suis sûr que nous réussirons,
comme nous l’avons fait lors des deux

dernières saisons. Je vois les bonnes
choses, les bonnes tendances et les
bonnes statistiques qui confirment que
nous sommes dans la bonne direction,
mais le classement ne ment pas et notre
position actuelle n’est pas suffisante».

Mais alors comment expliquer le début
de saison catastrophique de son équipe
(l’un des pires de l’histoire du club) ? Erik
ten Hag a sa petite idée sur le sujet et cela
n’a rien à voir avec le niveau de l’équipe
selon lui. «Je pense que les joueurs sont
bons, nous avons gagné la saison derniè-
re, vous avez peut-être oublié. Lorsque
nous sommes confrontés à des pro-
blèmes, nous devons parfois aligner des
équipes qui ne sont pas dans le bon équi-
libre parce que les joueurs ne sont pas dis-
ponibles, mais je pense qu’en général, les
joueurs sont bons. 

Nous devons commencer à marquer
maintenant, ce qui est la partie la plus
importante du football. Nous devons
améliorer cette partie». Voilà qui est clair.
Mais pas sûr que cela apaise les tensions
entre le technicien néerlandais et la pres-
se anglaise. Le terrain doit désormais par-
ler.
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SUR LES FOURNITURE  D’ARMES  À L’UKRAINE

Le Pentagone admet « ne pas pouvoir »
envoyer d'importantes livraisons  

Des responsables de la
Défense américaine ont

confié au  journal
américain,  New York

Times que les États-Unis «
ne seraient pas en mesure
d'augmenter les livraisons

d'armes à l'Ukraine »,
notamment de missiles à
longue portée ATACMS,

en raison  indique la
même source « à la
détérioration de la

capacité de défense des
États-Unis eux-mêmes ».

Des représentants du
Pentagone ont admis
qu'ils ne pouvaient pas

fournir aux autorités ukrai-
niennes des quantités impor-
tantes de certains types
d'armes en raison du déclin de
la capacité de défense des
États-Unis. C'est ce qu'a rap-
porté le New York Times (NYT)
jeudi dernier, , citant des res-
ponsables militaires. Selon la
publication, « les États-Unis ne
peuvent plus se permettre
d'importantes livraisons d'ar-
mements à l'Ukraine, qui ris-
queraient de mettre en péril
leurs propres capacités mili-
taires ». Il s'agit notamment
des batteries anti-aériennes
Patriot, demandées par Kiev
afin de protéger ses infrastruc-
tures énergétiques. Mais leur
fourniture à Kiev aurait «un
prix» côté américain, selon le
NYT qui précise, évoquant des
propos de Christine Wormuth,
secrétaire de l'Armée de terre
des États-Unis, que «les
déploiements constants
menacent d'épuiser les équi-
pages qui exploitent les sys-
tèmes et empêchent l'armée
de les ramener à la maison
pour des révisions périodiques
afin de mettre à niveau leur
technologie». Autre armement
particulièrement plébiscité par
Kiev : les missiles à longue por-

tée ATACMS et les lance-
roquettes multiples HIMARS
capables de les tirer. Le Penta-
gone tourne ses regards vers
l'Asie Ces livraisons pourraient
mettre à mal l'état de prépara-
tion au combat des forces
américaines. «La rareté relative
des ATACMS de fabrication
américaine est l'une des rai-
sons pour lesquelles le prési-
dent Biden a refusé les
demandes de l'Ukraine d'utili-
ser cette arme pour frapper en
profondeur la Russie», a rap-
porté le NYT. «Les respon-
sables du Pentagone affirment
qu'ils ne peuvent tout simple-
ment pas en fournir davantage
à l'Ukraine sans puiser dans les
stocks réservés aux troupes
américaines en cas de conflits
au Moyen-Orient et en Asie», a
ajouté le quotidien américain.
En outre, ces responsables
craignent que l'engagement
des États-Unis dans les conflits
en Ukraine et au Moyen-Orient
ne détourne les ressources de
la région du Pacifique, vers
laquelle, selon la publication,
«l'armée tente de déplacer une

grande partie de son atten-
tion».

«LES ÉTATS UNIS AGISSENT
COMME S'ILS ÉTAIENT EN
TEMPS DE PAIX, MAIS CE

N'EST PAS LE CAS»
«Si la dissuasion ne fonc-

tionne pas, nous devrons nous
battre», a déclaré Seth G.
Jones, premier vice-président
du Centre for Strategic and
International Studies, ajoutant
que les États-Unis «agissent
comme s'ils étaient en temps
de paix, mais ce n'est pas le
cas». «Voilà pourquoi les Amé-
ricains détestent tant leur gou-
vernement» Le 16 octobre, le
président américain Joe Biden
a annoncé une nouvelle aide
militaire de 425 millions de
dollars à Volodymyr Zelensky.
Dans un communiqué de pres-
se, la Maison Blanche précise
que cette aide comprenait
«des capacités supplémen-
taires de défense aérienne, des
munitions air-sol, des véhi-
cules blindés et des munitions
essentielles.» Cette annonce a
suscité des réactions mitigées.

«C’est pour cela que le peuple
américain déteste tant le gou-
vernement», a notamment
réagi sur le réseau social X la
représentante républicaine de
Géorgie, Marjorie Taylor Gree-
ne. «Les Américains peuvent à
peine obtenir 750 misérables
dollars après l'ouragan Helene,
et ce dernier mondialiste amé-
ricain rédige un autre chèque à
l'Ukraine pour 425 millions de
dollars», a-t-elle ajouté, fusti-
geant un type d'annonce qui,
selon elle, fait «naître chez les
Américains un véritable res-
sentiment envers l’Ukraine».
Plus de deux ans et demi après
l’éclatement du conflit entre
l’Ukraine et la Russie, Washing-
ton demeure le premier sou-
tien militaire de Kiev. Selon le
décompte du Kiel Institute, un
think tank allemand, le mon-
tant des engagements et des
fournitures d’armements des
États-Unis entre le 24 janvier
2022 et le 30 juin 2024 s’élève
à 51,58 milliards d’euros, soit
plus que le soutien fourni par
toute l’Europe.

R.I.

ÉTATS UNIS
Hausse du  déficit
budgétaire  
à 6,4% du PIB 
en 2024
Le déficit budgétaire des États-Unis a
grimpé en 2024, les recettes supplé-

mentaires issues des impôts n'ayant pas
suffi à combler la forte hausse du service
de la dette en période de taux élevés. À
l'issue de l'exercice fiscal 2024, clos le 30
septembre dernier, , le déficit s'est
monté à 6,4% du produit intérieur brut
(PIB), contre 6,2% en 2023, a annoncé,
vendredi, le département américain du
Trésor. Il s'élève ainsi à 1.833 milliards de
dollars, en hausse de 8% par rapport à
l'année précédente. Il s'agit du troisième
montant le plus élevé de l'Histoire des
États-Unis, après les records de 2020 et
2021 liés à la pandémie de Covid-19. Les
comptes de la première économie mon-
diale avaient alors été plombés par l'ex-
plosion des dépenses publiques. En 2022
pourtant, le déficit avait été largement
réduit. Mais il est reparti à la hausse en
2023 puis en 2024, sous l'effet des inté-
rêts élevés à payer face à la faramineuse
dette américaine. "L'administration
Biden-Harris reste concentrée sur la
croissance à long terme de notre écono-
mie, avec des investissements histo-
riques dans les infrastructures, la manu-
facture et les énergies propres, tout en
tenant compte de nos perspectives
financières à long terme", a commenté la
secrétaire au Trésor, Janet Yellen, citée
dans le communiqué. La situation bud-
gétaire du pays est un sujet important de
l'élection du 5 novembre, et les deux
camps s'accusent mutuellement d'avoir
une politique qui ferait encore grimper
la dette.  Dans moins de trois semaines,
les électeurs devront choisir entre la can-
didate démocrate et vice-présidente de
Joe Biden, Kamala Harris, et l'ancien pré-
sident républicain, Donald Trump.

R.I.

ALBANIE
12 migrants
renvoyés en Italie
suite à une décision
d'un tribunal
Douze migrants accueillis dans un

centre de demandeurs d'asile en
Albanie depuis la semaine dernière ont
embarqué hier,  à bord d'un navire pour
l'Italie, à la suite d'une décision d'un tri-
bunal italien contre leur rétention, ont
rapporté hier, des médias. Seize hommes
originaires du Bangladesh et d'Egypte
sont arrivés au port albanais de Shengjin
mercredi dernier, près d'un an après que
Rome et Tirana ont conclu un accord
prévoyant la création de deux centres en
Albanie, d'où les migrants secourus en
Méditerranée pourront effectuer une
demande d'asile. Cependant, peu après
leur arrivée, quatre d'entre eux ont été
identifiés comme "vulnérables" - deux
affirmant être mineurs et deux autres
ayant besoin de soins médicaux - et ont
été renvoyés en Italie. Les 12 deman-
deurs d'asile restants ont embarqué
samedi à bord d'un navire des garde-
côtes italiens, le "Guardia Costiera CP
422", qui, selon les autorités portuaires
albanaises, citées par les médias, les
transportera jusqu'à Brindisi, dans le sud
de l'Italie. Signé en novembre, l'accord
entre Rome et Tirana a une durée de cinq
ans et concerne les hommes adultes
interceptés par la marine ou les garde-
côtes italiens dans leur zone de
recherche et de sauvetage dans les eaux
internationales. La procédure prévoit un
premier contrôle sur un navire militaire,
avant un transfert dans un centre du
nord de l'Albanie, au port de Shengjin,
pour une identification, puis vers un
second centre, sur une ancienne base
militaire à Gjader. R.I.
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Une admission de Kiev au sein de
l’OTAN, dans les conditions
actuelles, exclurait toute possibilité

d’issue diplomatique à la guerre en cours,
a déclaré à RIA Novosti un responsable du
ministère russe des Affaires étrangères.
«Nous mettons constamment en garde
contre le danger que l'Ukraine rejoigne
l'OTAN», a déclaré le directeur du deuxiè-
me département des pays de la CEI du
ministère russe des Affaires étrangères,
Alexeï Polichtchouk. Une telle démarche
«mettra fin aux possibilités d'un règle-
ment politique et diplomatique, rendra
inévitable l'implication directe de l'Allian-
ce dans les hostilités contre la Russie et
conduira à une escalade incontrôlée, dont
la responsabilité incombera entièrement
aux mentors occidentaux du régime de
Kiev», a-t-il ajouté auprès de l’agence de
presse. Depuis la chute de l’URSS, les pré-
sidents russes successifs ont mis en garde
leurs homologues occidentaux quant aux
limites à ne pas franchir concernant l’ex-
pansion de l’OTAN, en particulier à d’an-
ciens pays membres de la CEI. Une «ligne

rouge» pour Moscou Depuis des années,
les responsables russes avertissent les
chancelleries occidentales qu’une intégra-
tion de l’Ukraine dans le bloc militaire
piloté par Washington impliquant de
facto la présence à la frontière russe de
troupes et d’armements américains
constituait une «ligne rouge». Lors d’un
sommet européen à Bruxelles, jeudi der-
nier, Volodymyr Zelensky a réitéré son
appel à ses soutiens occidentaux à inviter
sans délai son pays au sein de l’Alliance
atlantique. «Soit l’Ukraine aura des armes

nucléaires pour se protéger, soit elle devra
faire partie d'une alliance», a-t-il déclaré,
rapportant des propos qu’il aurait tenus à
Donald Trump lors de leur rencontre à
New York fin septembre. «En dehors de
l’OTAN, nous n’avons connaissance d’au-
cune autre alliance efficace», a-t-il ajouté.
Des propos qualifiés de «dangereuse pro-
vocation» par le président russe Vladimir
Poutine. «La Russie ne le permettra en
aucun cas», a-t-il souligné samedi dernier.

R.I.

UN DIPLOMATE RUSSE AVERTIT
« Une adhésion de l’Ukraine à l’OTAN écarterait toute

solution  diplomatique du conflit »

CHINE
Les  grandes banques réduisent les

taux d'intérêts sur les dépôts en yuans

Les grandes banques chinoises ont réduit vendredi les taux d'intérêt sur les dépôts
en yuans pour la deuxième fois cette année, selon un média d'Etat. Les principales
banques chinoises, dont Bank of China, l'Industrial and Commercial Bank of China,

et l'Agricultural Bank of China, ont annoncé que "les taux d'intérêt des dépôts en yuans
seront abaissés", a indiqué la chaîne de télévision publique CCTV.

R.I.
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Le Honduras doit recevoir 200
millions de dollars après avoir

conclu un accord avec le
Fonds monétaire international
(FMI), dont une délégation a

achevé vendredi une visite
dans ce pays d'Amérique

centrale, a annoncé le
gouvernement. 

"U n accord a été conclu" avec
cette délégation, qui se trou-
vait au Honduras depuis le 7

octobre, "concluant de manière satisfai-
sante les première et deuxième révisions
du programme" signé l'année dernière,
"ce qui permettra au FMI de financer envi-
ron 200 millions de dollars", selon un com-
muniqué gouvernemental, relayé par des
médias. La mission du FMI, dirigée par
Ricardo Llaudes, a précisé, dans une décla-
ration, que l'accord serait "soumis à l'ap-
probation du conseil d'administration"
dans les prochaines semaines.Cette mis-

sion s'inscrivait dans le cadre du suivi d'un
accord conclu par le gouvernement de
Xiomara Castro avec le FMI le 11 août
2023. 
Dans le cadre de cette initiative, le

conseil d'administration du FMI avait
approuvé 822 millions de dollars pour le

Honduras le 22 septembre 2023.  Dans son
communiqué, repris par les médias, le FMI
ajoute avoir convenu avec les autorités du
pays que l'économie hondurienne allait
atteindre cette année comme prévu une
croissance solide de près de 4%, l'inflation
s'étant stabilisée entre 4% et 5%.

CONSEIL DE SÉCURITÉ  
DE L’ONU SUR HAÏTI
Il a  voté un
embargo mondial
sur tous les
armements
L e Conseil de sécurité de l'ONU a
voté un embargo mondial sur tous

les armements et équipements mili-
taires à destination d'Haïti. A l'unanimi-
té des 15 membres, le Conseil a adopté,
vendredi,  la résolution 2752 (2024) qui
impose "à tous les Etats membres (des
Nations unies) de prendre les mesures
nécessaires pour empêcher la fournitu-
re, la vente ou le transfert direct ou
indirect à destination d'Haïti, depuis ou
via leurs territoires ou par leurs ressor-
tissants (...) de tous les types d'arme-
ments, y compris armes, minutions,
véhicules et équipements militaires et
paramilitaires". Le texte renouvelle éga-
lement pour une année le mandat d'un
comité d'experts qui surveille depuis
deux ans les sanctions prises contre
Haïti. En octobre 2022, le Conseil de
sécurité avait mis en place un régime
de sanctions (interdiction de voyage,
gel des avoirs, embargo ciblé sur les
armes), mais qui ne visait alors qu'un
seul chef de gang, Jimmy Chérizier, dit
"Barbecue".La liste compte désormais
sept patrons de ces redoutables bandes
armées, dont deux ajoutés en sep-
tembre. Ces gangs puissants contrôlent
80% de la capitale Port-au-Prince et des
axes majeurs du pays et ravagent le
pays. En octobre 2023, le Conseil avait
imposé un embargo général sur les
armes légères et munitions. Mais en
avril, les experts mandatés avaient jugé
l'impact des sanctions "extrêmement
limité" et l'application de l'embargo,
"médiocre". Début octobre, une
attaque d'un gang, d'une "brutalité
inqualifiable" selon le gouvernement
haïtien, contre la localité de Pont-
Sondé avait fait au moins 109 morts et
plus d'une quarantaine de blessés. 

R. I.

COLOMBIE
Nouveau record
de production
de cocaïne
L a production de cocaïne a littérale-
ment explosé en 2023 en Colombie,

atteignant un nouveau record histo-
rique avec une augmentation de 53%,
indique un rapport conjoint du gouver-
nement colombien et de l'agence de
l'ONU contre les drogues (ONUDC),
rendu public à Bogota. La production
de chlorhydrate de cocaïne a atteint
l'année passée 2.664 tonnes, soit une
augmentation de 53%, selon ce rap-
port.  Les zones cultivées de coca, cul-
ture à la base de la cocaïne dont la
Colombie est le premier producteur
mondial, sont également en augmenta-
tion de 10%, s'étendant dorénavant sur
253.000 hectares du territoire colom-
bien. "Contrairement à l'augmentation
observée entre 2021 et 2022, qui était
fortement concentrée dans le départe-
ment de Putumayo, (sud-ouest, fronta-
lier de l'Equateur), la croissance est
cette fois plus généralisée". "Elle
concerne seize des 19 départements"
où la présence de coca est signalée. Le
Cauca (sud-ouest) et le Nariño (sud-
ouest), deux régions où l'on observe
une forte présence des groupes armés,
"ont été les plus touchés".Quatre
régions ont des surfaces de culture de
coca supérieures à 30.000 hectares : le
Cauca, le Nariño, le Putumayo, et le
Nord de Santander (nord-est, frontalier
du Venezuela). Le rapport s'intéresse en
particulier à quinze enclaves de pro-
duction, concentrant 39% de la zone de
culture de coca sur seulement 14% du
territoire.
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HONDURAS 

Le FMI va accorder 200 millions
de dollars au pays 

L 'agence de notation
Fitch a annoncé mainte-
nir la notation de la

dette publique italienne à
l'échelon "BBB" mais faire pas-
ser sa perspective de "stable" à
"positive" du fait de bonnes
performances budgétaires et
respect des engagements
européens. "La perspective
positive reflète les récentes
performances budgétaires
solides et le respect des règles
budgétaires de l'Union euro-
péenne qui tendent vers une
réduction potentielle des
risques budgétaires et finan-
ciers à moyen terme", a justifié
vendredi l'agence dans son
communiqué. Une analyse
renforcée par "des signes de

croissance potentielle plus éle-
vée et un contexte politique
plus stable".Fitch anticipe
notamment un déficit public
de 3,7% pour l'année en cours,
contre 4,7% anticipé en avril
dernier et s'attend à voir l'Italie
réaliser un excédent budgétai-
re primaire, c'est-à-dire avant
le paiement du service de la
dette. Elle juge également le
programme de stabilité italien,
qui intègre les perspectives de
déficit à moyen terme que
chaque Etat doit déclarer
auprès de la Commission euro-
péenne, comme étant "cré-
dible". "Nous estimons les
risques de non-respect
comme étant limités dans la
mesure où le programme de

l'Italie est conforme aux
demandes de la Commission
européenne", a ajouté le com-
muniqué. Enfin elle juge que
les diverses mesures de hausse
des dépenses publiques,
notamment l'augmentation
des salaires dans le secteur
public, le maintien des
dépenses de santé et la baisse
des taxes sur le travail, sont lar-
gement compensées par des
mesures fiscales équivalentes
permettant de maintenir un
équilibre. 
Le gouvernement italien de

Giorgia Meloni a annoncé
mardi un budget 2025 cher-
chant un équilibre délicat
entre promesses électorales et
ajustement budgétaire afin de

contenir le déficit. Le budget,
présenté mercredi en Conseil
des ministres, prévoit notam-
ment 30 milliards d'euros de
mesures, dont une partie
pourrait être financée par les
banques. Le gouvernement
italien compte sur des recettes
fiscales d'un milliard d'euros
en 2025 grâce à un impôt
auquel seront soumises les
compagnies d'assurance, et
2,5 milliards d'euros devraient
provenir des banques. Parmi
les mesures phares de son
budget, le gouvernement pré-
voit une baisse des impôts
pour les revenus les plus
modestes, qui représentera la
moitié du coût des nouvelles
mesures.  

ASSORTIE D'UNE PERSPECTIVE POSITIVE

Fitch confirme la note BBB de l'Italie

RESPONSABLE DANS LA RUPTURE DE BARRAGE AU BRÉSIL
Vale et BHP relèvent à 30 milliards de dollars

leur proposition d'indemnisation

L es géants miniers Vale et BHP ont
revu à la hausse, à près de 30 mil-
liards de dollars (environ 27,5 mil-

liards d'euros), leur proposition globale
d'indemnisation après la rupture catastro-
phique en 2015 au Brésil d'un barrage
opéré par une entreprise dont ils sont
copropriétaires, ont annoncé vendredi les
deux entreprises. Cet accident survenu le
5 novembre 2015 près de la ville de Maria-
na, dans l'Etat du Minas Gerais (sud-est),
sur un barrage de résidus miniers de la
société brésilienne Samarco, a engendré
le déversement de dizaines de millions de
mètres cube de boues toxiques dans la
nature et fait 19 morts. 
La nouvelle proposition porte sur 170

milliards de réais (environ 29,9 milliards
de dollars) d'indemnisations, compensa-
tions et autres réparations, précisent le
brésilien Vale et l'australien BHP dans des
communiqués. Quelque 17,6 milliards de
dollars (environ 16,2 milliards d'euros)
sont ainsi offerts aux autorités locales sur
20 ans, ainsi que 5,6 milliards de dollars
supplémentaires (environ 5,1 milliards
d'euros) à d'autres initiatives pour l'in-

demnisation des individus, le relogement
et la restauration de l'environnement. Les
6,7 milliards de dollars restants (environ
6,2 milliards d'euros) sont destinés à être
investis dans des projets de réparations et
de compensations, ont ajouté les deux
géants miniers. Ces derniers négocient
depuis des années un plan d'indemnisa-
tion avec les autorités brésiliennes dans le

but de mettre fin aux procédures judi-
ciaires engagées contre eux. En sep-
tembre, le ministre des Mines et de l'Ener-
gie brésilien, Alexandre Silveira, avait affir-
mé que Vale et BHP avaient proposé 29,4
milliards de dollars (environ 27 milliards
d'euros), bien plus que les 22,4 milliards
de dollars (environ 20,6 milliards d'euros)
offerts en avril. 

MEXIQUE
Saisie record de 8,3 tonnes de drogues

dans le Pacifique

L a marine mexicaine a annoncé la saisie dans le Pacifique de 8,3 tonnes de drogues,
son record pour une opération en mer.  La valeur des marchandises saisies repré-
sente un montant de 2,099 milliards de pesos (134,5 millions d'euros), a affirmé,

vendredi  la marine dans un communiqué, sans préciser de quelles drogues il s'agit.
"Cela représente la plus grosse quantité de drogue saisie lors d'une  opération maritime,
sans précédent dans l'histoire de l'institution", s'est-elle félicitée. Cette saisie a été réali-
sée au sud-ouest de la ville de Lazaro Cardenas, dans l'Etat du Michoacan, sur la côte
ouest du Mexique. Au cours de l'opération, la marine a dit avoir arraisonné six embarca-
tions -- cinq hors-bords et un semi-submersible d'environ 15 mètres de long -- et arrêté
23 personnes. La plus grande saisie de drogue de l'histoire du Mexique, 23 tonnes de
cocaïne colombienne, avait eu lieu en novembre 2007. 



Dimanche 20 octobre 2024 MAGAZINE18

Quotidien national d’information 
Edité par l’Eurl Millénium Presse

Siège social :
Maison de la presse Kouba - Alger

R.C. : N° 01 B 00 151 30
Compte bancaire : 
BNA Zirout Youcef N° 300 101 600

Directeur de la publication-gérant :
Ahmed TOUMIAT

Administration-publicité :
Tél. / Fax. : 023 70 94 27
Rédaction :
Tél. : 023 70 94 35

023 70 94 22
023 70 94 30
023 70 94 31

Fax. :     023 70 94 26
Composition : 
PAO Le Courrier d’Algérie

« POUR VOTRE PUBLICITE S’ADRESSER 
A : l’Entreprise Nationale de communication,

d’Edition et de Publicité » 
Agence ANEP : 01, Avenue Pasteur Alger.

Téléphone : 020-05-20-91 / 020-05-10-42 
Fax : 020-05-11-48/020-05-13-45 / 020-05-13-77
E-mail : agence.regie@anep.com.dz
programmation.regie@anep.com.dz
agence.oran @anep.com.dz
agence.annaba@anep.com.dz
agence.ouargla@anep.com.dz
agence.constantine@anep.com.dz

Impression :
- Centre : SIA - Est : SIE

- Ouest : SIO

Nos bureaux régionauxNos bureaux régionaux
Tizi Ouzou :
3, Rue Capitaine Si Abdellah, immeuble Belhocine 

Tél. /Fax. : 026 20 20 66

Oran : 6, avenue Khedim Mustapha 
Tél. / Fax. : 041 39 45 73

Bouira : Rue Gherbi Guemraoui - Immeuble
Kheerrouf -Bouira. Tél. / Fax. : 026 94 20 76

Les manuscrits, photographies
ou tout autre document adressés
à la rédaction ne peuvent faire
l’objet d’une quelconque

réclamation

Le Courrier d'Algérie informe ses
lecteurs du changement de ses
adresses électroniques et leur
communique les nouvelles :
lecourrierdalgerie@yahoo.fr
redaction_courrier@yahoo.fr

PAR LYDIA ADEM



19Dimanche 20 octobre 2024CULTURE

Le rideau s'est refermé
vendredi soir sur la 13e

édition du Festival
international du théâtre de
Bejaia, clôturée par une

animation aussi émouvante
que festive, en présence
d'un public record et de
nombreux professionnels

étrangers ou issus de
diverses structures culturelles

nationales. 

L e moment, qui a duré plus de trois
heures, a été marqué par plusieurs
hommages, dont un très fort, rendu

à la comédienne Fatima Hlilou, célébrée
pour tout ce qu'elle a donné durant cin-
quante longues années au théâtre, à la
télévision et au cinéma, laissant déjà un
legs impressionnant. Dans son allocution,
le commissaire du Festival, Slimane
Benaïssa, a estimé que la carrière de Fati-
ma Hlilou est "un exemple pour tous les
artistes du 4e art tant par sa rigueur que
son répertoire aussi riche que flam-
boyant". Des mots qui ont, visiblement,
ému l'artiste, qui a pris la parole pour
remercier tout ceux qui l'ont aidée durant
son parcours, notamment durant ses
débuts aux théâtres de Annaba et
Constantine. Lors de la cérémonie, un film
sur sa vie artistique a été projeté au grand
bonheur du public qui s'est levé dans un
même élan pour la saluer et lui rendre
hommage à son tour, suscitant de nou-
velles émotions qui manifestement l'ont
davantage troublée. 

"Cet hommage va rester gravé à jamais
dans ma mémoire", a-t-elle opiné. Plu-
sieurs autres hommages ont suivi, notam-
ment à la presse nationale pour son enga-
gement à promouvoir la culture en géné-
rale et le théâtre en particulier, célébrant à
ce propos deux journalistes, l'un de l'APS,
l'autre du quotidien El-Watan, d'un côté,
et de l'autre, les encadreurs des master
class de cette 13e édition dont le travail a
été jugé "fort probant" par les organisa-
teurs. 

La dernière soirée du Festival a été clô-
turée par la présentation d'une pièce de
théâtre, écrite et mise en scène par le jor-
danien Ziad Saâd, qui traite des rapports
complexes d'un couple aimant mais en
bute à des conflits intérieurs dont l'expres-
sion n'est en fait qu'une extrapolation des
contradictions de la société dans sa quête
identitaire et de la place qui revient à cha-
cun, notamment dans le contexte culturel
du monde Arabe. 

Une œuvre bien enjouée et plaisante,

dont la programmation achève en beauté
un Festival qui selon son commissaire,
aura été "un succès à tout point de vue",
autant au plan organisationnel qu'artis-
tique. 

Une trentaine de spectacles, une cen-
taine de représentations, des master class
pour une cinquantaine de stagiaires, ont
rythmé cette manifestation, qui par
ailleurs a valu par son essaimage à travers
plusieurs quartiers de la ville et plusieurs
communes de la wilaya.

GUELMA
Réouverture, fin
octobre prochain,
de la grande salle
de la maison de la
culture 
L a grande salle de la maison de la

culture Abdelmadjid-Chafaï de
Guelma, fermée depuis l'effondre-
ment partiel de son toit en février
2021, sera remise en service " fin
octobre prochain", après des travaux
de restauration et de réhabilitation,
a indiqué, mercredi, le directeur de la
culture et des arts, Boudjemaâ Bena-
mirouche. Le même responsable a
précisé, dans une déclaration à l'APS,
que la grande salle de la maison de
la culture sera "officiellement rouver-
te le 30 octobre en accueillant plu-
sieurs activités à l'occasion du
70ème anniversaire du déclenche-
ment de la Révolution". La scène de
la salle accueillera, notamment, dès
sa réouverture, une épopée théâtra-
le à grand spectacle intitulée "Terre
immaculée", produite par le Théâtre
régional de Guelma en coordination
avec l'association "El Moutheleth El
Waki" (le triangle protecteur), ainsi
que la 1ère édition du forum natio-
nal intitulé "Les anciens peuple-
ments humains en Algérie". Selon la
même source, "tous les travaux de
réhabilitation sont entièrement
achevés" dans cette grande salle qui
a fait l'objet, depuis février 2023,
d'importants travaux comme la
réfection totale de la toiture, au-des-
sus de la scène, qui s'était partielle-
ment effondrée en février 2021, la
remise en état des autres parties de
la toiture couvrant le reste de la salle,
renouvellement de la scène, du
mobilier, des sièges, de l'éclairage,
de la sonorisation et de la climatisa-
tion. La réouverture de la grande
salle de la maison de la culture
Abdelmadjid-Chafaï (plus de 500
places) permettra de lui "redonner le
dynamisme qui était le sien avant la
fermeture forcée décidée à la suite
de l'effondrement de la toiture, d'au-
tant qu'elle abritait, avant cet inci-
dent, de nombreuses activités cultu-
relles, des forums, des séminaires et
autres. 

Ph
  :

 D
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13E FESTIVAL INTERNATIONAL DU THÉÂTRE DE BÉJAÏA 

Clap de fin tout en émotion

Le bilan de la 13e

édition du FITB
"globalement positif" 
L e Commissaire du festival internatio-

nal de théâtre de Bejaia (FITB), Sli-
mane Benaissa, a dressé vendredi un
bilan positif de la 13e édition de cette
manifestation, marquée par une riche
animation culturelle, une "bonne quali-
té" artistique des pièces proposées.
S'exprimant au cours d’une conférence
de presse organisée à l’hôtel Chréa
(Bejaia), M. Benaissa a détaillé chaque
aspect du déroulement de cette mani-
festation qui a alterné des œuvres scé-
niques internationales et nationales
"accueillies avec beaucoup d’enthou-
siasme". L'orateur a également mis en
avant le "succès" des "one man shows"
qui ont attiré, chaque soir, des milliers
de spectateurs, de même pour le conte
pour enfants dont le déroulement a
drainé des centaines d’enfants, aussi
bien au théâtre que dans les établisse-
ments éducatifs. Le festival a été mar-
qué par l’organisation de plusieurs
conférences articulées autour du qua-
trième art, mais aussi de la Palestine
dont le peuple subit une agression sau-
vage de l'entité sioniste. Un colloque
académique sur l’adaptation dans le
théâtre d’expression amazighe a égale-
ment été organisé et a permis aux étu-
diants d’en suivre les débats avec beau-
coup d’intérêt.

U ne opération de
réhabilitation et de
rénovation de la

salle de cinéma de Béchar,
relevant du Centre algé-
rien de cinématographie
(CAC), est actuellement en
phase d’étude, à la suite
de son inondation com-
plète lors des intempéries
de septembre dernier, a-t-
on appris jeudi auprès de
la direction générale du
CAC. 

Il a été procédé, en
étroite coordination avec
la direction locale de la
Culture, à l’élaboration
d’un dossier technique
pour la prise en charge
des dégâts causés à cet
espace, après les infiltra-
tions des eaux lui ayant
causé d’importants
dégâts, a affirmé à l’APS le
directeur général du CAC,
Adel Mekhalifia. 

L’ensemble des struc-
tures de cet établisse-
ment, dont la salle de pro-
jection, ont été complète-
ment inondées à hauteur
de plus de deux (2)
mètres, ont rappelé les
responsables de cette
salle. 

"L’élaboration du dos-
sier technique des dégâts
causés par les inondations
à cette structure cinéma-
tographique, avec la

contribution du ministère
de tutelle, de la direction
locale du secteur et les
autorités de la wilaya, va
permettre la réhabilitation
et la rénovation de cette
structure pour qu’elle
puisse poursuivre ses acti-
vités cinématogra-
phiques", a souligné
M.Mekhalifia. 

Cette structure cinéma-
tographique, unique du
genre dans tout le Sud-
ouest du pays, et qui dis-
pose d’une capacité d’ac-
cueil de 660 places, dont
250 en plein-air, a déjà fait
l’objet d’une opération de
rénovation d’un coût de
plus de 55 millions de DA,
dégagé par le ministère de
la Culture dans le cadre
d'une opération de réno-
vation et de modernisa-
tion de salles similaires à
travers le pays, rappelle le
même responsable. 

L’opération de rénova-
tion de l'ensemble des
structures d'accueil et de
la salle de projection de
cette structure cinémato-
graphique a permis en
plus de l’équipement de
sa salle de projection en
fauteuils ignifuges, la
modernisation des équi-
pements de projection
(son et acoustique), en
plus de l'installation d'un

système de climatisation
pour un bon accueil des
cinéphiles, a-t-il fait savoir. 

BECHAR
Vers une rénovation de la salle

du Centre algérien
de cinématographie

CORÉE DU SUD
Plus d'un million de livres
de la Nobel de littérature
vendus en quelques jours

L es livres de l'autrice sud-
coréenne Han Kang, qui a
récemment remporté le prix

Nobel de littérature, se sont ven-
dus à plus d'un million d'exem-
plaires localement depuis la
semaine dernière, ont indiqué
mercredi matin trois grandes
librairies du pays à l'AFP. 

Au moins 1,06 million de livres
(y compris sous format e-book) de
Han Kang ont été vendus depuis
qu'elle s'est faite décerner son prix
Nobel jeudi dernier, ont déclaré
Kyobo, Aladin et YES24, trois
grandes librairies et détaillants en
ligne de Corée du Sud. "Les livres
de Han Kang font l'objet de ventes
sans précédent. C'est une situa-
tion que nous n'avons jamais vu
auparavant", a confié à l'AFP Kim
Hyun-jung, le porte-parole de
Kyobo, la plus importante chaîne
de librairies du pays. Première
femme asiatique à remporter ce
prix littéraire, la romancière de 53
ans a été récompensée "pour sa
prose poétique intense qui affron-

te les traumatismes historiques et
expose la fragilité de la vie humai-
ne". Elle est surtout connue à
l'étranger pour son roman "La
Végétarienne", qui a remporté le
Man Booker Prize en 2016, et qui
narre le changement radical d'ha-
bitudes alimentaires d'une femme
après des cauchemars violents,
avec des conséquences désas-
treuses sur sa vie de couple et sa
santé mentale. Selon l'enseigne
spécialisée dans la vente de livres
neufs et d'occasion Aladin, le
Nobel de Han Kang a multiplié par
1.200 les ventes de ses propres
livres par rapport à la même pério-
de l'an dernier, et par 12 la littéra-
ture sud-coréenne dans son
ensemble. Des médias locaux rap-
portent que certaines imprimeries
ont tourné à plein régime, notam-
ment pendant le weekend, pour
répondre à la demande. "Je n'ai
jamais été aussi occupé depuis
que j'ai rejoint l'entreprise en
2006", a confié à l'AFP un employé
d'Aladin.
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Les courses  Les courses  
directdirecteenn

Ils seront quatorze coursiers pur sang
arabe mal classés à se ranger sous les
ordres du starter ce dimanche à l'hippo-
drome de Barika dans le prix Quaissar qui
servira de support PMU au pari tiercé,
quarté et quinté. Une épreuve à caractère
de qualité très réduite, il faut en convenir
si l'on réfère à la qualité des concurrents
engagés où se côtoient des poulains qui
n'ont rien réalisé de probant tout le long
de ce meeting et même avant sauf pour
trois poulains qui possèdent le minimum
de gain. Il s’agit des deux femelles : Ami-
ret de Gazel et Vidjala et le poulain  Nou-
nai, le reste avec zéro dinar. Donc c'est
une épreuve qui ne comprend aucun
favori digne de ce nom qui domine le lot
en présence, l'épreuve qui nous intéresse
s'adresse aux chevaux de 3 ans n'ayant
pas totalisé la somme de 41.000 DA en
gain et place depuis le 1er avril 2024 sur
une distance très réduite de 1100m. Le
deuxième argument qui laisse cette
épreuve très difficile à déchiffrer.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. DUARAYELLE. ce jeune mâle de
3 ans, vu le lot présent peut venir
occuper une place.

2. DJELTA EL HOCINE. Uniquement
deux tentatives à son compte, mais
cette fois est confié à un jockey de
grande expérience Said Benyettou.

3. ISMA AL MAJD. Course d'entrée.

4. AMIRA. Course d'entrée.

5. NOUNAI. ce jeune mâle bai reste
sur une belle 5e place lors de sa der-
nière sortie le 24 juillet à El-Eulma.

Logiquement une place lui est réser-
vée.

6. KAIDA EL MAJD. À revoir.

7. HANDASSA. Visiblement le
manque d'expérience à revoir.

8. AMIRET DE GAZEL. Au-dessous
du lot.

9. MESRARA.Méfiance une pou-
liche très rapide, confiée à un jockey
qui ne s'engage pas pour rien.

10. MANDARINE. Aléatoire.

11. VIDJALA. Méfiance, cette pou-
liche est bien chouchoutée par son
entourage, elle peut venir créer la

surprise.

12. ZINE EL MAJD. Barré en théorie.

13. AMMARI DE QUEZAC. Déce-
vant lors de toutes ses sorties.

14. HADIL DE CHOC. Reconduit
encore par le crack jockey Djillali
Boubakri après avoir laissé de
bonnes impressions lors de sa der-
nière sortie. Méfiance.

MON PRONOSTIC
1. DUARAYELLE - 5. NOUNAI - 9. MESRARA - 

11. VIDJALA- 14. HADIL DE CHOC

LES CHANCES
2. DJELTA EL HOCINE - 10. MANDARINE

Épreuve de poulains et pouliches mal lotis

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  GUIRRI AISSA- BARIKA
DIMANCHE 20 OCTOBRE 2024 - PRIX : QUAISSAR - PS.AR.NEE

DISTANCE : 1 100 M - DOTATION : 400.000 DA - DÉPART : 16H00
TIERCÉ - QUARTÉ - QUINTÉ

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
T. DILMI 1 DUARAYELLE A. KOUAOUCI 55 13 A. CHEBBAH

A. HANNACHI 2 DJELTA EL HOCINE S. BENYETTOU 55 12 MR. DJEBBAR
K. MANSOUR BACHA 3 ISMA AL MAJD JJ:Y. MOUISSI 55 5 PROPRIÉTAIRE
H. BENDJEKIDEL 4 AMIRA B. BENDJEKIDEL 54 2 PROPRIÉTAIRE
AB. GHOUGAL 5 NOUNAI F. CHAABI 54 7 L. GRAOUI

T. DILMI 6 KAIDA EL MAJD A. HAMIDI 54 4 MED. HAMIDI
R. MISSAOUI 7 HANDASSA O. CHEBBAH 54 9 A. CHEBBAH

M. BENDJEKIDEL 8 AMIRET DE GAZEL F. BENDJEKIDEL 54 3 PROPRIÉTAIRE
B. BERRAH 9 MESRARA CH. ATTALLAH 54 11 PROPRIÉTAIRE

S. SIDI ATHMANE 10 MANDARINE SH. BENYETTOU 54 6 PROPRIÉTAIRE
K. SALMI 11 VIDJALA B. BERRAH 52 10 B. BERRAH
T. DILMI 12 ZINE EL MAJD SF. BOUHOUCH 52 14 PROPRIÉTAIRE
T. DILMI 13 AMMARI DE QUEZAC AP:S. ATALLAH 52 8 A. CHEBBAH

M. BOUKHALAT 14 HADIL DE CHOC D. BOUBAKRI 50 1 PROPRIÉTAIRE



P lus de 150 spé-
cialistes natio-
naux et interna-

tionaux prennent part
aux 6èmes journées
internationales de
l'éthique médicale,
ouvertes vendredi
après-midi à Oran,
axées sur l'intégration
des nouvelles techno-
logies et l'Intelligence
artificielle dans le pro-
cessus des soins des
patients. Organisées
par l'observatoire du
handicap, de la réadap-
tation et de l'éthique
en santé (OHRES), et du
service de médecine
légale du CHU d'Oran,
sous le thème "Ethique
et soins en santé", ces

journées connaissent la
participation d'experts
algériens des différents
établissements hospita-
liers du pays, ainsi que
d'autres experts étran-
gers de Tunisie, d'Egyp-

te, de France et des
Etats-Unis d'Amérique,
a indiqué à l'APS, en
marge de l'ouverture
de cette manifestation
scientifique, Pr. Khaled
Layadi, président des
journées et directeur
de l'OHRES. Selon PR.
Layadi, plus de 90 inter-
ventions entre confé-
rences, communica-

tions orales et E-Posters
sont programmées
pour débattre, entre
autres, de "l'accès aux
les soins pour les
patients et  les
meilleures façons de
prendre soin du
patient, plus précisé-
ment la relation qui
doit exister entre le
médecin ou le théra-
peute et le patient".
"Nous parlerons égale-
ment des nouvelles
technologies et de l’in-
telligence artificielle,
qui sont introduites
dans presque toutes les
spécialités et qui aident
le médecin à diagnosti-
quer la maladie et avoir
un avis médical rapide-
ment ", a indiqué Pr.
Layadi, également chef
de service de médecine
physique et de réadap-
tation au CHU d'Oran.
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«Je prends la parole, encore une fois, pour rap-
peler à cette honorable assistance que le
Maroc continue, malheureusement, à user,
comme d'habitude d'arguments fallacieux et
sans fondement pour, à la fois, bloquer le
travail du HCR et surtout accuser mon pays
dont le seul tort est de soutenir la légalité
internationale et d'abriter des réfugiés
fuyant la mort et les persécutions»

Rachid Bladehane, représentant perma-
nent de l'Algérie auprès de l'Office des
Nations unies et des organisations interna-
tionales à Genève

M
I
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POINGSAUX

EXPRESS- HISTORIQUE

Plus de 150 spécialistes prennent part aux 6èmes
journées internationales de l'éthique médicale à Oran

L es services de la Gendar-
merie nationale (GN) de
la wilaya de Tébessa ont

procédé à la saisie de 16.000
cartouches de cigarettes de
fabrication étrangère et à l'ar-
restation de deux individus, a
indiqué, hier, un communiqué
du même corps sécuritaire.
"Dans le cadre de la lutte
contre la contrebande sous
toutes ses formes, les éléments
de la brigade territoriale de la
GN de Tlidjène, ont procédé à
la saisie d'une importante
quantité de cigarettes de fabri-
cation étrangère", précise la
même source. L'opération a été
enclenchée suite à "des infor-
mations parvenues aux élé-
ments de la brigade faisant
état d'une activité criminelle

d'un individu se livrant au tra-
fic d'une quantité de cigarettes
de fabrication étrangère en

provenance de la commune de
Bir El Ater vers la commune de
Cheria, en passant par la com-

mune de Tlidjène", note le
communiqué. Les services de
la GN ont mis en place un dis-
positif sécuritaire bien ficelé
qui a permis le repérage du
véhicule objet de l'information
et l'arrestation du conducteur
et de son accompagnateur qui
ont été transférés au siège de
la brigade pour la poursuite de
l'enquête", ajoute le communi-
qué. L'opération s'est soldée
par la saisie 16.000 cartouches
de cigarettes de fabrication
étrangère, ainsi que l'arresta-
tion des deux individus, a sou-
ligné la même source qui a
ajouté qu'un dossier judiciaire
a été élaboré à cet effet et les
deux mis en cause ont été
déférés devant les juridictions
compétentes. 

Tunisie: l'inflation poursuivrait sa décélération
en 2025

L ' inflation devrait poursuivre sa décélération en Tunisie pour avoisiner
 6,5% au terme de l'année

2024 et 5,1% à fin 2025, selon les récentes prévisions de la banque centrale de Tunisie (BCT). Au

niveau des principales composantes, la BCT a revu légèrement à la baisse la trajectoire future de

l'inflation des produits à prix administrés sous l'hypothèse du maintien du gel des prix des produits alimen-

taires de base. Par conséquent, le ralentissement récent de l'inflation des produits à prix administrés

devrait se poursuivre sur l'horizon de prévision. En moyennes annuelles, le taux d'inflation des produits à

prix administrés devrait passer de 5,9% en 2023 à 3,8% en 2024 puis à 2,7% en 2025. S'agissant des pro-

duits alimentaires frais, l'inflation devrait baisser progressivement, revenant d'un record historique de

16,2% en 2023 à 11% en 2024, puis à 8% en 2025. La trajectoire baissière graduelle estimée précédemment

pour l'inflation sous-jacente, mesurée par l'indice des prix à la consommation hors produits alimentaires

frais et produits à prix administrés, a été maintenue globalement inchangée par les nouvelles prévisions.

Dix morts et
486 blessés
sur les routes
en 48 heures
D ix (10) personnes sont

décédées et 486
autres ont été blessées
dans des accidents de la
route survenus ces der-
nières 48 heures à travers
plusieurs wilayas du pays,
selon un bilan rendu public
hier par la Protection civile.
Par ailleurs, les éléments de
la Protection civile d'Alger
et de Tébessa sont interve-
nus pour l'extinction de 04
incendies urbains et divers.
Durant la même période,
les secours de la Protection
civile de la wilaya d'El-
Bayadh sont intervenus
pour prodiguer des soins
de première urgence à 2
personnes incommodées
par le monoxyde de carbo-
ne CO, émanant d'un
chauffe bains à l'intérieur
de leurs habitations sise à
la cité dit, Ouled El-Djadid,
souligne la même source.
Suite aux dernières intem-
péries ayant touché plu-
sieurs communes de la
wilaya de Tébessa, plu-
sieurs opérations d'épuise-
ment des eaux pluviales
ont été effectuées dans des
habitations. Dans le cadre
du dispositif de lutte contre
les incendies de forêts et
de récoltes, la Protection
civile a procédé, durant la
même période, à l'extinc-
tion de 33 incendies à tra-
vers plusieurs wilayas du
pays, ajoute la même sour-
ce. 

Saisie de 16 000 cartouches de cigarettes de fabrication
étrangère à Tébessa

Erdogan prône
un embargo
sur les armes
à destination
de l'entité sioniste

L e président turc Recep
Tayyip Erdogan a appelé

vendredi les Nations unies à
décréter un embargo sur les
armes destinées à l'entité Sionis-
te, une "solution efficace" pour
mettre fin au conflit dans la
bande de Ghaza, a-t-il estimé. Le
chef de l'Etat turc s'exprimait
dans un communiqué diffusé à
l'issue d'une réunion de
quelques heures à Istanbul avec
les ministres des Affaires étran-
gères de Russie, d'Iran, d'Armé-
nie et d'AzerbaIdjan. Selon le
communiqué, l'entité sioniste
"cherche les provocations pour
étendre les conflits dans la
région" (...). Un embargo sur les
armes qui serait imposé à l'enti-
té sioniste par les Nations unies
"serait une solution efficace
pour mettre fin à l'agression"
des forces d'occupation sio-
nistes.

Des pluies
orageuses sur
plusieurs wilayas
de l'Est du pays
jusqu'à
aujourd’hui

D es pluies, parfois sous
forme d'averses orageuses,

continueront d'affecter plusieurs
wilayas de l'Est du pays jusqu'à
dimanche après-midi, annonce
un bulletin météorologique spé-
cial (BMS) émis par les services
de l'Office national de météoro-
logie. Ce BMS, placé en vigilance
"Orange", concerne les wilayas
de Bejaïa, Jijel, Skikda, Annaba
et El Tarf, Guelma et Souk Ahras,
où les quantités de pluies atten-
dues oscilleront entre 20 et 40
mm, pouvant atteindre ou
dépasser localement 50 mm sur
les wilayas côtières, et ce jusqu'à
dimanche à 15H00, précise la
même source. 



L e ministre sahraoui de la Culture,
Moussa Salma Labid, a affirmé que la
présence du Sahara occidental à

«Canex Wknd 2024» (Weekend de la Créativi-
té Africaine 2024) était une «importante
occasion» pour mettre en valeur et exposer
le riche et authentique legs culturel du
peuple sahraoui. À l’occasion de la clôture, le
ministre sahraoui a précisé que «la participa-
tion de la République arabe sahraouie démo-
cratique (RASD) à cet événement internatio-
nal, en présence d'importantes délégations
officielles d'Afrique et des Caraïbes, constitue
une opportunité pour mettre en valeur le
legs culturel et artistique riche et authen-
tique du peuple sahraoui». Insistant sur le
rôle de la culture dans la sensibilisation aux
souffrances du peuple sahraoui et la poursui-
te de la résistance et de la lutte contre l'occu-
pation marocaine, le ministre sahraoui a esti-
mé que «cet événement était une occasion
exceptionnelle pour partager, avec nos
homologues africains de la Culture et les dif-
férents participants, tout ce qui se rapporte à
la culture sahraouie». La même source a ajou-
té :  «c'est aussi une occasion pour faire
connaître les caractéristiques et les spécifici-
tés de la culture sahraouie, ainsi que sa
dimension et sa profondeur africaine, alors
que nous poursuivons la lutte pour notre
liberté, notre dignité et notre patrie confis-
quée». Il a exprimé sa gratitude envers l'Algé-
rie et sa joie pour l'invitation à participer à
cette rencontre qu'«il a qualifiée d'important
événement continental» de par la présence
de ministres de la Culture africains et des
représentants des organisations régionales
africaines ainsi que par «l'organisation de
haut niveau», reflétant «l'intérêt de l'Afrique
et les efforts de l'Algérie pour aborder les
questions importantes liées à la culture et à
l'identité africaines, ainsi que le rôle de la cul-
ture dans le développement durable et la
mise en valeur de la profondeur et de la
diversité culturelle de l'Afrique». Par ailleurs,
le ministre sahraoui a évoqué «les rencontres
qu'il a eues, lors de ce rendez-vous continen-

tal, avec plusieurs ministres africains de la
Culture qui y ont participé, relevant «une
grande compréhension de la réalité du
peuple sahraoui ainsi que de sa culture, de
ses spécificités et de son enracinement afri-
cain, étant donné que le Sahara occidental
est un membre fondateur de l'UA, avec un
patrimoine culturel et artistique riche et qu'il
a tout autant droit à la liberté et à la dignité
que les autres peuples africains». Dans ce
contexte, le ministre sahraoui a fait savoir
que «sa participation à «Canex Wknd 2024»,
vise également à attirer l'attention des frères
africains sur la réalité de la société sahraouie»
et à «les inviter à participer aux diverses
manifestations sahraouies» en vue de «sou-
tenir le peuple sahraoui résilient, quand bien
même ces rencontres ont un caractère cultu-
rel et artistique de solidarité». Ajoutant
que «l'objectif de ce genre de manifestations
culturelles est d'affirmer qu'il existe un
peuple, en dépit de l'occupation, de la souf-
france et de l'exil, doté d'une culture excep-
tionnelle et d'une identité ancienne, ouvert à
toutes les cultures». M.Labid a relevé que «les
peuples de certains pays africains ne sont pas
suffisamment informés sur ces manifesta-
tions culturelles et artistiques sahraouies qui
sont programmées chaque année et consti-
tuent des ponts pour corriger la désinforma-
tion menée par l'occupation marocaine
visant à saper la culture sahraouie et son
authenticité». Il a en outre souligné que «le
ministère de la Culture sahraoui a consacré
un programme culturel et artistique riche ces
dernières années, notamment après la repri-
se de la lutte armée, ayant pris pleinement
conscience de l'importance de la culture et
de son rôle dans la sensibilisation à la cause
nationale qui requiert davantage d'efforts
afin de faire de la culture un véritable front
de lutte, de résistance et de résilience», ajou-
tant que «plusieurs manifestations et festi-
vals culturels et artistiques sont organisés
chaque année». Après avoir mis en exergue
«l'importance de ces festivals en tant que
vitrine pour plaider la cause sahraouie et

pour témoigner de la réalité de la lutte du
peuple sahraoui à travers l'action culturelle»,
le ministre a ajouté que «le ministère de la
Culture sahraoui prévoit plusieurs manifesta-
tions culturelles et artistiques internationales
de solidarité, avec la participation d'artistes,
de professionnels, et de militants des droits
de l'homme venant de dizaines de pays,
notamment d'Algérie et d'Europe». Parmi ces
festivals, le Festival international solidaire de
la musique prévu fin novembre et le Festival
international de solidarité des arts plastiques
qui aura lieu du 26 octobre au 3 novembre
prochain, sans oublier la préparation de l'édi-
tion d'avril 2025 du Festival international du
cinéma du Sahara occidental «Fi Sahara», a-t-
il conclu.

TOMBER DE RIDEAU SUR LA 2E ÉDITION 
À ALGER 

Placé sous le slogan «Un seul peuple uni
dans la culture, créant pour le monde», la 2e
édition  de «Canex Wknd 2024», organisée
dans le cadre des Journées créatives afri-
caines 2024, a fermé ses portes, hier à Alger.
En effet, depuis mercredi dernier, la capitale
vit au rythme de l'ambiance africaine, cette
grande manifestation, qui met l’Afrique au
cœur des échanges culturels, touristiques et
économiques, a été marqué par la présence
de haut niveau de plusieurs ministres de la
Culture, avec la participation de 19 pays
d'Afrique et de la région des Caraïbes, ainsi
que de trois organismes régionaux, à savoir
l'Afreximbank, la Commission de l'UA et le
secrétariat de la ZLecaf. 

L.Zeggane 

L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER

Dimanche 17 rabie el thani 1446
Dimanche 20 octobre 2024

24 °C / 16 °C

Dohr : 12h33
Assar : 15h39
Maghreb : 18h08
Îcha : 19h26

Lundi 18 rabie el
thani 1446
Sobh : 05h35
Chourouk : 07h02

Dans la journée : Nuageux
Vent : 13 km/h
Humidité : 63%

Dans la nuit : Nuageux
Vent : 7 km/h
Humidité : 79%
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La nécessité d' «enrichir le
Grand Musée d'Afrique

(GMA) », par les pays afri-
cains, en y « déposant des
objets d'Art » et la « restitu-
tion des biens culturels afri-
cains pillés et qui dorment

ailleurs », ont été soulignés,
à partir d'Alger, par la

Commissaire en charge des
questions culturelles de

l'Union africaine (UA), Mina-
ta Samate Cessouma. 

S' exprimant à l'issue d'une
visite guidée, à la faveur
d'une importante déléga-

tion de ministres et représentants
africains de la Culture, la Commis-
saire en charge des questions cul-
turelles de l'UA, Minata Samate
Cessouma a lancé un appel aux 55
pays membres de l'UA sur la
«  nécessité d'«enrichir le GMA  »,
dont le siège temporaire est à Alger
(Villa Boulkine), en y « déposant des
objets d'Art », insistant, par ailleurs,
sur l'«obligation de récupérer les
objets d'art pillés  » et les restituer

au GMA, un impératif catégorique
qu'elle s'est fixée et sur lequel elle a
réitéré son «engagement et sa
détermination  ». Dans sa déclara-
tion à la presse, Cessouma a égale-
ment « félicité les plus hautes auto-
rités de l'Algérie  », ce grand pays
avec de « grandes potentialités cul-
turelles », a-t-elle dit, avant d'ajou-
ter que «  les nombreux ministres
présents en Algérie, seront, a-t-elle

espéré, les portes paroles de l'UA
pour dire qu'il faut apprendre de
l'Algérie » et de conclure en rappe-
lant que chaque pays africain, peut
« contribuer au développement de
l'Afrique  », qui se fera, selon elle,
par le biais «  des industries créa-
tives et culturelles, ce que l'Algérie
fait très bien  ». Présidée par la
ministre de la Culture et des Arts,
Soraya Mouloudji, la visite guidée a

consisté en la présentation d'expo-
sitions de peintures, de produits
artisanaux et de tenues tradition-
nelles version (fashion), organisées
par son département, à la faveur de
la délégation de l'Union africaine
(UA), qui a pu ainsi, découvrir la
diversité et la richesse du patrimoi-
ne culturel algérien, élément pré-
pondérant de la mosaïque culturel-
le africaine. Organisée en marge de
la grande manifestation, (Canex
Wknd 2024) (16-19 octobre), évé-
nement majeur initié en 2020 par la
Banque africaine d'Export et Import
(Afreximbank), avec pour but de
promouvoir les industries cultu-
relles et créatives africaines, cette
belle randonnée a débuté au Salon
d'honneur du Palais de la Culture
Moufdi-Zakaria, où Mme Mouloudji
a d'abord « souhaité la bienvenue»
à ses invités et donné le détail de
cette visite culturelle qui devait
commencer à la Galerie Baya du
palais de la Culture, puis au GMA à
la Villa Boulkine. Différents interve-
nants de la délégation africaine ont
exprimé leurs « remerciements à la
ministre de la Culture et à l'Algé-
rie », pour « la dynamique insufflée
à toute l'Afrique par l'accueil et la
bonne organisation du grand évé-

nement Canex Wknd 2024  ». Dans
le même élan la Commissaire en
charge des questions culturelles de
l'Union africaine, Minata Samate
Cessouma, a tenu à «  exprimer sa
fierté d'avoir visité le siège tempo-
raire du GMA », adressant ses « féli-
citations à la ministre de la Culture
et des Arts, ainsi qu'aux plus hautes
autorités algériennes pour avoir
accepté d'accueillir le GMA, qu'elle
voit « grandir » depuis son inaugu-
ration en juin 2023. D'un autre côté,
la délégation de visiteurs a appré-
cié, au palais de la Culture comme à
la Villa Boulkine, les différents éta-
lages de tenues traditionnelles
frappées de symboles rapprochant
l'Algérie à l'Afrique ou faisant réfé-
rence à la paix entre les peuples. La
vingtaine d'expositions de toiles de
peinture et de sculptures, dont
celles d'étudiants africains inscrits à
des Masters Class à Alger, ont éga-
lement forcé l'admiration » des invi-
tés de Soraya Mouloudji qui a valo-
risé le travail des artistes et des arti-
sans, les « félicitant pour leur créati-
vité  » et leur «  volonté innée de
défendre, de promouvoir et de
transmettre le patrimoine culturel
de leur pays ».

Ania N.

GRAND MUSÉE D’AFRIQUE 

Restituer les biens culturels
africains pillés 
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M ême les médias israéliens n’ont pas fait
mieux en matière de propagande ! On connait
l’insupportable rhétorique des médias mains-

tream sionistes et leurs complices dans l’Occident. En
pleine héroïque opération « Déluge d’Al-Aqsa » menée
le  7 octobre 2023 sous le commandement de Yahya
Sinouar, l’entité sioniste a remué ciel et terre pour faire
passer les combattants palestiniens  pour de « hordes
terroristes qui ont massacré tout sur leur passage. »
Mais, cette stratégie par laquelle les forces d’occupation
ont justifié l’agression barbare et le nettoyage ethnique
des Palestiniens dans leurs territoires occupés, n’a pas
fait long feu. C’était aussi une manière de laver l’affront
d’une « puissance » finalement fragile et d’un mythe
israélien tombé en ruine. D’ailleurs, la Résistance a
tenu debout devant la machine de propagande sioniste.
Pour preuve, l’élan de solidarité mondial autour de la
cause palestinienne. Pas une seule tribune à l’interna-

tional ne s’est tenue, et ne se tient au demeurant, sans
que la question palestinienne ne soit à l’ordre du jour.
Devant l’échec essuyé dans sa guerre médiatique, l’en-
tité sioniste fait appel à d’autres voix que l’on ne croyait
pas, ou peu, être à ce point acquises à la politique
génocidaire de Benjamin Netanyahou. Elle peut comp-
ter sur au moins une chaine de télévision, arabe, et à
forte audience dans le monde arabe et un peu ailleurs.
La chaine MBC a fait une offre de service. Le média
saoudien a épousé fidèlement les thèses sionistes. Il les
a même mieux  défendues que leurs auteurs. Dans un
reportage consacré à la situation au Moyen-Orient,
MBC a qualifié les chefs politiques et militaires récem-
ment assassinés par les forces de l’armée sioniste de
« terroristes ». De la propagande dans son expression
la plus cruelle et la plus abjecte devant laquelle Joseph
Goebbels se sentirait néophyte. Ainsi donc, les chefs de
la Résistance palestinienne et libanaise, pour ne citer

que les plus charismatiques que Hassan Nasrallah,
Ismaël Haniyeh, Yahya Sinouar ou encore le général
Kassem Soleimani, le commandant de la Force Al-Qods
du corps des gardiens de la révolution islamique assas-
siné en 2020, incarnent le « nouveau visage du terroris-
me » ?  Le crime médiatique de la chaine saoudienne
n’est pas passé inaperçu. Il a soulevé un tollé général
dans le monde arabe. En Irak, par exemple, les locaux
de MBC ont été pris d’assaut par des centaines de
citoyens en signe de rejet de cette propagande qui sort
droit des laboratoires du Mossad. Si les Palestiniens et
les Libanais continuent à combattre l’ennemi, c’est
parce que, et justement, ils ont résisté à toutes les ten-
tatives sournoises qui ont œuvré pour les dévier de leur
combat contre les forces d’occupation.  Autrement dit,
rien ne peut changer le cours de la lutte des Palesti-
niens, et partant des Libanais et de tous les peuples
libres de la région, et ni encore moins le cheminement
de l’histoire de la lutte contre l’expansionnisme sioniste
dans le Moyen-Orient. A bas MBC et consorts ! 

Farid Guellil

ACCORD D’ASSOCIATION ALGÉRIE-UNION EUROPÉENNE
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Les enjeux derrière 
la révision

Que cesse le chantage
marocain !
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Baddari 
à l’écoute des
« grévistes » 

ÉTUDIANTS 
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Ahmed Attaf
reçoit son
homologue
tunisien 
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MBC et la cinquième colonne d’Israël

L’Algérie exige la révision - l’échéance fixée à 2025 - de l’accord d’association avec
l’UE pour qu’il soit profitable aux deux parties.  

LIRE EN PAGE 2

LIRE EN PAGE 3

CANEX WKND 2024

Le riche et authentique legs culturel 
du peuple sahraoui au rendez-vous 
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